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КХЛ как организация 

 
Аликин, Пресс, Буше и Набоков - лучшие игроки первого раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
представила лучших игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Финны оставят "друзей Путина" без хоккея (Свободная пресса 
(svpressa.ru)) 
В Хельсинки положили глаз на знаменитый Helsinki Hall российских 
бизнесменов 

перейти к статье 

Кадейкин рассказал, есть ли разница в игре между командами Востока и 
Запада КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин поделился ожиданиями от серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Автомобилистом" и рассказал, есть ли 
отличия в игре между командами Западной и Восточной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Широков рассказал, сильно ли прошлое поколение хоккеистов отличается 
от нынешнего (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Автомобилиста" Сергей Широков рассказал, сильно ли прошлое 
поколение хоккеистов отличается от нынешнего.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Драка в клубе НХЛ, русский форвард признан разочарованием. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com) 
СКА начнет второй раунд Кубка Гагарина без капитана, Макдэвид высказался о 
великой погоне Овечкина. 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Глотов: "Открытая тренировка - это большой 
эмоциональный заряд" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий петербургского СКА Василий Глотов перед стартом второго 

раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что хоккеисты команды 

получили эмоциональный заряд на открытой тренировке. 
перейти к статье 



 

 

Ротенберг: Никишин не сыграет в первой встрече серии с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что защитник армейского клуба 
Александр Никишин не сможет принять участие в первой встрече серии второго 
раунда Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Ротенберг - об отсутствии Никишина: "Месси уехал, а "Барселона" 
продолжает побеждать. У нас командная игра" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал тот факт, что в 
первом матче серии плей-офф КХЛ против "Автомобилиста" не сыграет 
защитник Александр Никишин.  

перейти к статье 

Ротенберг: у "Автомобилиста" нет слабых мест. Они обыграли "Ак Барс", 
этим все сказано (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от серии второго 
раунда плей-офф КХЛ с "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Дерби двух столиц: "Автомобилист" сыграет с санкт-петербургским СКА в 
плей-офф КХЛ (Областная газета (oblgazeta.ru)) 
И это один из самых сложных вариантов, которые могли быть  

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" раскрыл план команды на серию против СКА (Р-
Спорт) 
Заварухин: в серии против СКА "Автомобилист" сделает акцент на быстрый 
хоккей 

перейти к статье 

"Вылет "Ак Барса" - это не сенсация". Плющев объяснил провал Казани в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил вылет казанского "Ак 
Барса" от "Автомобилиста" (1-4) в серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Экс главный тренер сборной России назвал главное разочарование в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев назвал вылет 
ЦСКА в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 главным 
разочарованием в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Плющев: "Салават Юлаев" потерял многих своих лидеров, от Уфы было 
меньше ожиданий (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев высказался о серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором", 
победу в которой одержал клуб из Челябинска со счетом 4-2. 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": серия с "Салаватом" сплотила сильнее, чем вся 
регулярка (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин высказался о победе в серии 
первого раунда плей-офф КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (4-2). 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": Робинсон в эпизоде с Паниным действовал 
абсолютно правильно (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал спорный 
эпизод во втором матче серии с "Салаватом Юлаевым", в котором 
американский форвард челябинцев Чарльз Робинсон отправил в нокдаун с 
одного удара капитана уфимцев Григория Панина. 

перейти к статье 

От Радулова до Войнова: кто виноват в провале "Ак Барса" и должен 
покинуть Казань (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" провалил серию с "Автомобилистом" и вылетел в первом раунде 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Билялетдинов на грани отставки, Ларионова озолотили. Что происходит в 
клубах-неудачниках (Советский спорт) 
В командах КХЛ продолжается жизнь даже после вылета из Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Архитектура краха "Ак Барса": почему виноваты не только Билялетдинов 
и Валиуллин (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Трескучим крахом завершился чемпионат КХЛ для "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Оказавшись перед Биллом, что ты ему скажешь?": главные вопросы 
тренеру (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Предвосхищаем итоговую пресс-конференцию. 

перейти к статье 

Полетят ли головы с плеч в "Ак Барсе", Салавате" и ЦСКА? Главные итоги 
первого раунда Кубка Гагарина (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Самый интересный плей-офф за последние годы наблюдаем мы в нынешнем 
розыгрыше.  

перейти к статье 

Гребенкин отправил в отпуск бывшую команду. Итоги серии "Металлург" - 
"Амур" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Квартальнов близок к уходу из "Динамо" в "Сибирь" (Шевченко) (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Российский журналист Алексей Шевченко рассказал, что Дмитрий Квартальнов 
может покинуть минское "Динамо". 

перейти к статье 



 

 

Команда Квартальнова покидает плей-офф. Что ждет тренера? (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Клуб из Минска дал бой московскому "Динамо", но первый раунд преодолеть не 
смог. 

перейти к статье 

"ХБ": Квартальнов может покинуть минское "Динамо", и это не 
инициатива клуба (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" прокомментировал возможный уход 
российского специалиста Дмитрия Квартальнова с поста главного тренера 
минского "Динамо". 

перейти к статье 

В Федерации хоккея Беларуси подвели итоги выступления минского 
"Динамо" в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Председатель Федерации хоккея Беларуси Александр Богданович подвел итоги 
выступления минского "Динамо" в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Александр Морозов назвал пятерку лучших в минском "Динамо" по 
итогам плей-офф (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Александр Морозов назвал пятерку лучших в минском 
"Динамо" по итогам плей-офф. 

перейти к статье 

Ерыкалов: губернатор решил сделать триумвират руководителей в 
"Сибири" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист Дмитрий Ерыкалов рассказал о новом генеральном менеджере 
"Сибири". 

перейти к статье 

Конец эры Фастовского в "Сибири". Уходит один из главных менеджеров-
старожилов в КХЛ (Sport24.ru) 
Рассказываем, чего он добился, на чем обжегся и кто его заменит.  

перейти к статье 

"Торпедо" планирует с нового сезона создать фарм-клуб с бюджетом в 
150 млн рублей (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, "Торпедо" намерено со следующего сезона 
создать свой фарм-клуб, который будет располагаться в Нижнем Новгороде.  

перейти к статье 

Ларионов заработает в "Торпедо" 140 миллионов рублей за три года 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", зарплата главного тренера "Торпедо" Игоря 
Ларионова по новому трехлетнему контракту в следующем сезоне составит 40 
миллионов рублей, в двух последующих - по 50 миллионов.  

перейти к статье 

Защитник "Торпедо" Бреус: буду болеть за "Металлург" в Кубке Гагарина 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Защитник нижегородского "Торпедо" Дмитрий Бреус в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о том, за какие клубы будет болеть в Кубке Стэнли и 
Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Владимир Мышкин: "Динамо" научилось терпеть" (Московский 
Комсомолец) 
В пресс-центре "Московского комсомольца" состоялась встреча с легендой 
отечественного и динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и 
шестикратным чемпионом мира и Европы, блестящим в прошлом нашим 
вратарем Владимиром Мышкиным.  

перейти к статье 

Владимир Мышкин поделился мнением, кто сыграл ключевую роль в 
победе "Спартака" над "Северсталью" (Московский Комсомолец. Спорт 
(sportmk.ru)) 
В пресс-центре "МК" состоялся прямой эфир с легендой отечественного и 
динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и шестикратным чемпионом 
мира и Европы - Владимиром Мышкиным.  

перейти к статье 

Мышкин не считает вылет ЦСКА и "Ак Барса" из Кубка Гагарина сенсацией 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
В пресс-центре "МК" состоялся прямой эфир с легендой отечественного и 
динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и шестикратным чемпионом 
мира и Европы - Владимиром Мышкиным.  

перейти к статье 

Умение отыгрываться. Итоги серии "Динамо" Москва - "Динамо" Минск 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Не думаю, что моcковское "Динамо" уволило 
Квартальнова. А "Сибири" порекомендую Рябыкина" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах серии московского и минского "Динамо" (4-2) - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Кто возьмет Кубок Гагарина. Сетка плей-офф КХЛ сложилась вплоть до 
финала (Советский спорт) 
Каждое противостояние несет в себе интригу для болельщиков.  

перейти к статье 

Немчинов назвал самую интересную пару во втором раунде Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Немчинов назвал самую интересную пару во втором раунде Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Хоккейный ЦСКА не планирует кадровых изменений в руководстве клуба 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

По информации Metaratings.ru, в ЦСКА не планируется проводить кадровые 
перестановки в руководящей структуре клуба.  

перейти к статье 

Минус Григоренко и Плотников, плюс российские звезды АХЛ? Каким 
будет ЦСКА в следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Перестройка экс-чемпиона - один из главных сюжетов межсезонья КХЛ.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" и "Салават Юлаев" объявили о турах по своим 
республикам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Клубы КХЛ объявили о турах по республикам. 

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": итоги первого раунда Кубка Гагарина (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 

перейти к статье 

"Спартак" легко уберет с пути "Металлург". А "Локомотив" вылетит 
(News.sportbox.ru) 
Про первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина можно многое сказать, но 
назвать его предсказуемым точно нельзя. 

перейти к статье 

В чем подвох для СКА? Изменился ли "Авангард"? Большое превью 
второго раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" будет брать самоотверженностью, а "Локомотив" сбросил 
ментальные оковы. 

перейти к статье 

Лучший форвард ЦСКА перейдет в "Локомотив"? Сколько получает 
Ларионов. Что ждет "Салават" и "Сибирь" (Спорт-экспресс) 
Новый выпуск инсайдерской рубрики "СЭ" 

перейти к статье 

КХЛ без "Галактикос" и чемпиона. Кубок Гагарина стартовал с двух 
сенсаций (РБК (rbc.ru)) 
Старт Кубка Гагарина принес сенсации, "которых никто не ожидал" 

перейти к статье 

Что делать без капитана? Готов ли СКА отправить "Автомобилист" в 
кювет? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В ближайшую субботу стартует второй раунд Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Первый раунд Кубка Гагарина-2024 нельзя назвать лучшим. В нем не 
произошло крупных сенсаций (Allhockey (allhockey.ru)) 
А вот второй выглядит зрелищно, хотя еще даже не стартовал. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 



 

 

 
Хафизов подписал новый контракт с ХК "Сочи" до 2026 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хафизов подписал новый контракт с ХК "Сочи" до 2026 года  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеист Варюшкин отметил, что опыт игры в КХЛ позволяет уверенно 
ощущать себя в МХЛ (ТАСС) 
Нападающий провел в КХЛ два матча, в которых забросил одну шайбу 

перейти к статье 

Вратарь МХК "Спартак" Канаев рассказал, что ему интересно следить за 
игрой Шестеркина (ТАСС) 
Игорь Шестеркин выступал за молодежку "Спартака" в 2012-2014 годах и 
завоевал в составе команды Кубок Харламова 

перейти к статье 

Барков: молодежка "Спартака" привыкла играть без лидеров, 
выступающих в КХЛ (ТАСС) 
Ранее столичный клуб обыграл "Академию Михайлова" и вышел в 
четвертьфинал Кубка Харламова 

перейти к статье 

Феноменальный Рябкин, непробиваемый Хашин, лидер Казаковцев. Кто 
станет лучшим новичком сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
На mhl.khl.ru - пятерка лучших новичков сезона 2023/2024 по версии Ивана 
Костяева.  

перейти к статье 

"Каждый из нас знает, что "Атлант" может обыграть любого соперника". 
Иван Сабунин - об успехах подмосковной команды (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лидер "Атланта" бьется в плей-офф с одной из лучших команд МХЛ.  

перейти к статье 

Ротенберг о "СКА-Юниор": "Это самая молодая команда МХЛ, чуть-чуть не 
дотянули до плей-офф. Мы максималисты и будем делать все, чтобы 
наши команды бились за первое место" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг рассказал о будущем "СКА-Юниор" в МХЛ.  

перейти к статье 

"Трикозов и другие игроки 2004 года должны делать разницу". Виталий 
Черночуб - об итогах первого раунда плей-офф и серии со "Стальными 
Лисами" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер "Омских Ястребов" прокомментировал серию со "Стальными 
Лисами".  

перейти к статье 



 

 

"Локо" вышел в четвертьфинал в седьмой раз подряд (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ярославцы нанесли поражение "Атланту" в четырех матчах.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Женский хоккей надо больше раскручивать. Можно клубы прикреплять к 
командам КХЛ, чтобы они играли на одних аренах и болельщики 
приходили". Форвард "Торнадо" Давлетшина о популяризации игры в РФ 
(Sports.ru) 
Форвард "Торнадо" назвала меры для популяризации женского хоккея в России.  

перейти к статье 

В полуфинале Женской хоккейной лиги "Динамо-Нева" сыграет с 
"Агиделью" из Уфы (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В прошлом году соперницы встречались в решающей серии, теперь там 
сыграет только одна из этих команд.  

перейти к статье 

Повторение последнего финала и встреча лучших бомбардиров плей-
офф. Превью серии "Агидель" - "Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
19 марта стартует полуфинал Кубка ЖХЛ 2024. Автор Телеграм-канала 
"Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает самое главное, что нужно 
знать про серию между уфимской "Агиделью" и "Динамо-Невой" из Санкт-
Петербурга - финалистами прошлого плей-офф.  

перейти к статье 

Лучшие игроки четвертьфинала плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В число лидеров попали хоккеистки из "Динамо-Невы", "Агидели", "Торпедо" и 
"Бирюсы".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Макдэвид: "Овечкин - величайший бомбардир поколения, может быть, и 
всех времен" (Sport24.ru) 
Капитан "Эдмонтона" Коннор Макдэвид назвал форварда "Вашингтона" 
Александр Овечкин величайшим бомбардиром поколения и выразил мнение, 
что россиянин способен побить рекорда Уэйна Гретцки.  

перейти к статье 

Форвард "Миннесоты" Хуснутдинов - о помощи Капризова: "Он помогает 
мне каждый день. Мое бесплатное такси" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский нападающий " Миннесоты Уайлд " Марат Хуснутдинов рассказал о 
помощи одноклубника Кирилла Капризова и заявил, что был приятно удивлен 
приему со стороны иностранных игроков команды. 

перейти к статье 



 

 

Капризов - о Хуснутдинове: дайте ему немного времени, и мы увидим, на 
что он способен (Чемпионат.com) 
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов высказался о соотечественнике 
Марате Хуснутдинове который недавно пополнил состав команды и может 
дебютировать в НХЛ в следующем матче с "Анахаймом" 15 марта. 

перейти к статье 

Разное 
 

Митрополит Дионисий болеет за "Авангард" (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
В этом он признался в одной из программ 12 канала. По его словам, не знать 
про "Авангард" в Омске - невозможно.  

перейти к статье 

Кирилл Петров: невезучий лидер (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги. В новом материале - рассказ о нападающем Кирилле Петрове, который 
проиграл пять финалов Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Экс-форвард "Салавата Юлаева" Хо-Сэнг записал рэп-альбом 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Салавата Юлаева" Джош Хо-Сэнг записал рэп-альбом 

перейти к статье 

Экс-капитан "Ак барса" Данис Зарипов провел товарищеский матч в 
Луганске (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Экс-капитан казанского "Ак барса" Данис Зарипов провел товарищеский матч в 
Луганске.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Аликин, Пресс, Буше и Набоков - лучшие игроки первого раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
представила лучших игроков первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
Лучшим вратарем признан Евгений Аликин ("Автомобилист"), одержавший 
четыре победы в пяти матчах. По воротам Аликина было нанесено 127 бросков 
(25,4 в среднем за игру), из которых он отразил 96,06%. 
Лучшим защитником признан Робин Пресс ("Металлург"), набравший 7 (2+5) 
очков в шести матчах с показателем полезности "+6". 
Лучшим нападающим признан Рид Буше ("Авангард"), забросивший семь шайб 
в пяти матчах раунда. Две из семи шайб стали победными для омичей, в 
третьей игре серии с "Ладой" Буше сделал хет-трик. 
Лучшим новичком признан вратарь Илья Набоков ("Металлург"), одержавший 
четыре победы в шести матчах раунда. По воротам Набокова было нанесено 
183 броска (30,5 в среднем за игру), из которых он отразил 92,9%. 
Напомним, ранее определились все участники второго раунда плей-офф КХЛ. 
С этого сезона в КХЛ ввели перекрестный плей-офф, начиная со второй 
стадии. Клубы Западной конференции во втором раунде Кубка Гагарина 
встретятся с клубами Восточной конференции. Московское "Динамо" сыграет с 
"Трактором", "Авангард" - с "Локомотивом", "Металлург" - со "Спартаком", СКА - 
с "Автомобилистом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5471086-alikin-press-bushe-i-nabokov-
luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (19): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 марта 2024 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 13 марта 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 марта 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 13 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 13 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Финны оставят "друзей Путина" без хоккея (Свободная пресса 
(svpressa.ru), Москва, 13 марта 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5471086-alikin-press-bushe-i-nabokov-luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5471086-alikin-press-bushe-i-nabokov-luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-pervogo-raunda-plej-off-kubka-gagarina
https://omskinform.ru/news/188933
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/13/kkhl-nazvala-luchshikh-igrokov-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html
https://metaratings.ru/news/bushe-press-i-alikin-priznany-luchshimi-v-pervom-raunde-kubka-gagarina-343289/
https://russian.rt.com/sport/news/1285068-luchshie-igroki-khl-plei-off
https://shaiba.kz/news/769419
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/vratar-avtomobilista-priznan-luchshim-v-pervom-raunde-pley-off
https://www.kp.ru/sports/hokkej/alikin-bushe-press-i-nabokov-khl-nazvala-luchshih-igrokov-pervogo-raunda-kubka-gagarina/
https://www.vesti.ru/article/3848549
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/opredelilis-luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina-2189321/
https://sportrbc.ru/news/65f17d049a7947571df9a3e7
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/13/khl_best/
https://rsport.ria.ru/20240313/khokkey-1932704075.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029173_Alikin_Press_Bushe_i_Nabokov_vybrany_luchshimi_igrokami_pervogo_raunda_plejoff_KKhL
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/13/khl-opredelila-luchshih-igrokov-pervogo-raunda-kubka-gagarina/
https://www.sports.ru/hockey/1115912184-bushe-alikin-press-luchshie-igroki-pervogo-raunda-kubka-gagarina-nabok.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529092.html


 

 

В Хельсинки положили глаз на знаменитый Helsinki Hall российских 
бизнесменов 
Отобрать у российских бизнесменов знаменитый Helsinki Hall задумали финны. 
Это крупнейшая в их стране спортивно-концертная арена. Ссылаются на то, что 
владельцы не оплатили ежегодный земельный налог. И продавать 
отказываются, хотя предварительная договоренность об этом якобы была 
достигнута еще в прошлом году. И даже определена дата "сделки века" (для 
Суоми) - 28 февраля 2024 года. 
А коль так, решили в Хельсинки, покупать и не будем. Зачем тратиться, если 
можно "прихватизировать"? Вот и повод подоспел - очередной пакет 
антироссийских санкций, подтверждающий то, что впервые появилось в 
декабрьском, 12-м пакете неутомимого Брюсселя. А именно: возможность 
конфискации финансовых активов юридических или физических лиц. 
Helsinki Hall был построен по инициативе и на средства Геннадия Тимченко, а 
также Бориса Ротенберга, профессионального тренера, жившего в те годы в 
Финляндии с женой, этнической финкой, и их малолетним тогда сыном 
Романом, увлеченным хоккеем с шайбой. И Тимченко, и Ротенберга на Западе 
причисляют к "друзьям Путина".  
Открытие супер-стадиона под крышей, первое название которого Хартвалл-
арена, было приурочено к чемпионату мира по хоккею-1997. 
Впечатление он произвел сильное: все было сделано по самым современным 
на тот момент технологиям. "Спортивная" вместимость до 14 тыс. зрителей, на 
концертах - до 15 тыс. Ничего подобного в этой стране никогда не было. И 
сейчас нет. 
К слову, по образу и подобию этого комплекса выстроена, как считается, 
Ледовая арена в Петербурге, принимавшая хоккейный чемпионат планеты в 
2000-м году. До недавнего времени она была "домашней" для СКА. 
Сейчас возможности захвата нет, но он может появиться. "Санкции в 
отношении совладельцев дают право на экспроприацию", - заявляют власти 
Хельсинки. 
Совладельцы, между тем, публично на эту ситуацию никак не реагируют. В 
этом дуэте Бориса Ротенберга несколько лет назад сменил сын, у него финское 
гражданство (по крайней мере, было еще недавно), он в совершенстве владеет 
чухонским языком, как называли финнов на Руси. С осени 2020 года 
возглавляет питерский хоккейный клуб. 
Попытки спортивных журналистов города "подловить" его на вопрос о "финском 
активе" оканчиваются ничем. Помощники Романа Борисовича дают понять, что 
"тема не актуальна". Хотя, куда уж актуальней, если в Суоми открытым текстом 
заявляют, что "все права на Helsinki Hall имеют" и называют срок, когда он 
снова заработает после закрытия два года назад (опять же из-за санкций): в 
2024 году. 
Вот тебе и "тихие" соседи! Как осмелели-то, стараясь угодить дядюшке Сэму! 
Без его указки ничего не могут ни купить, ни продать, ни сделать. Ни даже 
украсть. По этой причине супер-стадион еще не их. В прошлом году не 
разрешили этого сделать янки, сославшись на необходимость внести 
соответствующие изменения в санкционное законодательство. Недавно внесли 
их... 
 - Да, осмелела у нас сейчас власть. Под "зонтиком" НАТО и с американскими 
покровителями это можно, - ответил на звонок "СП" журналист одного из 
местных изданий Йон Х. - На российский стадион, как многие жители называют 
бывшую Хартвалл, они давно "положили глаз". Он очень востребован. Хорошие 
деньги приносит хозяевам. Это не дает покоя Штатам. 



 

 

"СП": США? С чего вдруг?  
 - А вот именно по этой причине. Деньги! Так было с нашей Nokia. Так скоро 
будет и с портами. А потом, наверное, и Лапландией. Все к этому идет. 
"СП": И все, конечно, на "законных" основаниях? 
 - Про законы за океаном вспоминают только, когда их кто-то в чем-то ущемил. 
Точнее, им кажется, что ущемил... 
Известный российский адвокат Мария Ярмуш, специалист по гражданскому и 
международному праву, считает, что если арена будет продана, то денежные 
средства в любом случае будут заблокированы. "В данном случае (с Helsinki 
Hall - авт.) право собственности ограничено полностью", - считает она. 
Добавляя, что инвестировали в европейскую страну Тимченко и Робенберг 
деньги, заработанные ими в России. Значит, ей и решать, а не каким-то там 
скандинавам. 
Видимо, на это и надеются владельцы. Изучили, надо думать, прежде чем 
приступать в свое время к стройке масштабного объекта, все возможные риски 
его эксплуатации на десятки лет вперед. 
Но как быть в принципе с такими вот бизнес-политическими "поворотами"? То у 
нас отбирают консульские здания под надуманными предлогами, как это было в 
Варшаве прошлой весной. То опечатывают недвижимость, находящуюся в 
собственности РФ, как в Чехии минувшей осенью. Теперь отдавай им Арену за 
здорово живешь! 
Не пора ли и нам заявить о своих правах на именные наши бренды? Такие, как, 
например, "Sinebrychoff" - пивная компания, основанная тверским купцом 
Николаем Синебрюховым в 1819 году. 
К 1920-м его потомки превратили ее в одну из крупнейших пивоварен в 
Северной Европе. В Хельсинки, в центре города, до сих пор стоит их родовой 
особняк. Ныне это Художественный музей, большая часть собрания которого - 
коллекция этой русской семьи! 
Или компанию "Oy Sergejeff Ab", специализирующуюся на продаже чая. Ее 
основатель - предприниматель из Выборга Федор Сергеев. А к ним еще 
знаменитый "шоколадный" "Fazer", прародитель которого швейцарец по 
происхождению, но русский душой Карл Фацер... 
Может, задумаются после этого в Финляндии? И, наконец, притормозят в своем 
антироссийском шабаше. А то ведь без пива пенного, столь любимого 
финнами, жизнь совсем не отменная. Не зря его называют "жидким счастьем". 

https://svpressa.ru/politic/article/408138/ 

К заголовкам сообщений 

Кадейкин рассказал, есть ли разница в игре между командами Востока и 
Запада КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин поделился ожиданиями от серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Автомобилистом" и рассказал, есть ли 
отличия в игре между командами Западной и Восточной конференции КХЛ. 
"Понятно, что "Автомобилист" - хорошая организованная команда с сильными 
первыми звеньями. Понятно, что плохая команда не прошла бы "Ак Барс" со 
счетом 4-1. Мы уважаем соперника, но у нас свои планы. Мы от них 
отталкиваемся. Не планируем никому отдавать серию. 
Команды из разных конференций КХЛ играют по-разному? Не заметил большой 
разницы между Востоком и Западом. Сейчас все команды, которые хотят быть 
успешными, играют примерно в один и тот же хоккей. Известны все критерии и 

https://svpressa.ru/politic/article/408138/


 

 

детали, которые позволяют сделать команду чемпионом. Поэтому все 
стремятся к одной модели игры". 

https://www.championat.com/hockey/news-5471480-kadejkin-rasskazal-est-li-
raznica-v-igre-mezhdu-komandami-vostoka-i-zapada-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Широков рассказал, сильно ли прошлое поколение хоккеистов отличается 
от нынешнего (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Нападающий "Автомобилиста "Сергей Широков рассказал, сильно ли прошлое 
поколение хоккеистов отличается от нынешнего. 38-летний форвард провел в 
КХЛ 804 матча и набрал 515 (226+289) очков. Широков является олимпийским 
чемпионом 2018 года и двукратным чемпионом мира (2012 и 2014). 
"Да, за то время, пока я играю, многое поменялось. Что-то у них изменилось в 
хорошую сторону, что-то в не очень, как я считаю. Но стараемся им помогать, 
подсказывать, что правильно, что неправильно. 
Было бы здорово, если бы слушали и прислушивались, потому что советы, 
которые старшие ребята дают молодым, нацелены только на помощь, и ни в 
коем случае мы не хотим им навредить", - цитирует Широкова пресс-служба 
клуба.  

https://allhockey.ru/news/show/510682-
Shirokov_rasskazal_sil_no_li_proshloe_pokolenie_hokkeistov_otlichaetsya_ot_nyne
shnego 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Драка в клубе НХЛ, русский форвард признан разочарованием. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
СКА начнет второй раунд Кубка Гагарина без капитана, Макдэвид высказался о 
великой погоне Овечкина. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 13 марта 2024 
года. 
Российский хоккеист попал в список главных разочарований сезона НХЛ по 
версии The Athletic 
Журналист Харман Даял в статье на сайте The Athletic составил список главных 
разочарований сезона НХЛ. В этот список попал российский нападающий 
Андрей Кузьменко. Напомним, форвард по ходу сезона перешел из "Ванкувер 
Кэнакс" в "Калгари Флэймз". 
"Всего за полсезона Кузьменко прошел путь от идеального напарника для 
Элиаса Петтерссона до игрока с плохим контрактом, от которого "Кэнакс" 
пришлось отказаться. В "Калгари" он показал себя немного лучше, так что, 
возможно, новый старт придаст ему больше уверенности", - сказано в статье. 
Кроме Кузьменко, в список попали: Пьер-Люк Дюбуа ("Лос-Анджелес Кингз"), 
Йоонас Корписало ("Оттава Сенаторз"), Тейдж Томпсон ("Баффало Сэйбрз"), 
Йонас Зигенталер/Джон Марино ("Нью-Джерси Дэвилз"), Коннор Браун 
("Эдмонтон Ойлерз"), Дэймон Сиверсон ("Коламбус Блю Джекетс"), Джош 
Андерсон ("Монреаль Канадиенс"), Филип Густавссон ("Миннесота Уайлд"), 
Райан Грейвз ("Питтсбург Пингвинз"). 
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Капитан "Эдмонтона" Макдэвид высказался о погоне Овечкина за рекордом 
Гретцки 
Капитан "Эдмонтон Ойлерз" Коннор Макдэвид высказался о погоне российского 
форварда "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина за рекордом Уэйна 
Гретцки по голам в истории НХЛ. 
"Конечно, у него есть шанс. Он, безусловно, величайший снайпер нашего 
поколения, а может быть, и всех времен. У него определенно есть шанс. Когда 
ты бросаешь шайбу так, как он, когда ты такой же габаритный и сильный, как он, 
то можешь играть долго и забивать много голов", - приводит слова Макдэвида 
официальный сайт Национальной хоккейной лиги. 
На счету Овечкина 840 голов в карьере в НХЛ. Отставание от легендарного 
Уэйна Гретцки в списке лучших снайперов НХЛ всех времен составляет 54 
шайбы. Напомним, Гретцки завершил карьеру с 894 заброшенными шайбами в 
регулярных сезонах на личном счету. 
Александр Никишин не сыграет в первой встрече серии с "Автомобилистом" 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что защитник армейского клуба 
Александр Никишин не сможет принять участие в первой встрече серии второго 
раунда Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом". 
"Состояние Никишина? На первый матч назначен капитаном Павел Дедунов. В 
первом матче Саша, к сожалению, сыграть не сможет", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 
В нынешнем плей-офф КХЛ Никишин принял участие в пяти матчах, в которых 
записал в свой актив одну заброшенную шайбу при показателе полезности "+3". 
Напомним, Никишин был выбран "Каролиной" на драфте-2020 под 69-м общим 
номером. Его действующий контракт со СКА рассчитан до 30 апреля 2025 года. 
За карьеру в КХЛ Никишин провел 258 матчей, в которых отметился 143 
(43+100) результативными действиями при показателе полезности "+60". 
Шестеркин и Бобровский вошли в пятерку претендентов на "Везина Трофи" 
Издание The Score опубликовало рейтинг претендентов на "Везина Трофи" - 
приза лучшему голкиперу сезона в НХЛ. В пятерку лучших попали два 
россиянина. 
Пятое место по версии издания занял российский вратарь "Рейнджерс" Игорь 
Шестеркин. В текущем сезоне на счету россиянина 28 побед в 43 матчах с 
91,4% отраженных бросков. 
Четвертое место занял вратарь "Бостона" Джереми Свейман с 21 победой в 36 
матчах с 92% отраженных бросков. 
На третьем месте расположился российский вратарь "Флориды" Сергей 
Бобровский. На счету россиянина в текущем сезоне 32 победы в 46 матчах с 
91,8% отраженных бросков. Второе место у вратаря "Ванкувера" Тэтчера 
Демко, у которого 34 победы в 49 матчах с 91,7% отраженных бросков. 
Лидером в рейтинге The Score стал вратарь "Виннипега" Коннор Хеллебайк. На 
счету голкипера 30 побед в 47 матчах с 92,2% отраженных бросков. 
Игроки "Детройта" подрались между собой на тренировке команды 
Игроки "Детройта" подрались между собой на сегодняшней тренировке 
команды. "Ред Уингз" проиграли шесть матчей подряд и покинули зону плей-
офф НХЛ. 
Участниками стычки стали нападающий Лукас Рэймонд и опытный защитник 
Бен Шьяро. Хоккеисты сцепились друг с другом, и защитник стянул с более 
молодого оппонента шлем. После того как в потасовку вмешались партнеры по 
команде, удалось разнять разгоряченных игроков. 
После 65 матчей "Детройт" занимает девятое место в таблице Восточной 
конференции НХЛ. "Красные крылья" следующий матч проведут с "Аризоной" в 



 

 

ночь на 15 марта. Недавний матч с "Койотс" завершился разгромом "Детройта" 
со счетом 0:4. "Ред Уингз" продолжают борьбу за плей-офф, где в последний 
раз клуб был в сезоне-2015/2016.  

https://www.championat.com/hockey/article-5471822-novosti-dnya-v-hokkee-za-13-
marta-2024-goda-makdevid-vyskazalsya-o-pogone-ovechkina-za-gretcki-nikishin-
kuzmenko.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Глотов: "Открытая тренировка - это большой 
эмоциональный заряд" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Нападающий петербургского СКА Василий Глотов перед стартом второго 
раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что хоккеисты команды 
получили эмоциональный заряд на открытой тренировке. 
В среду СКА провел открытую тренировку для болельщиков и представителей 
СМИ. 17 марта команда Романа Ротенберга встретится с екатеринбургским 
"Автомобилистом" на "СКА Арене" в рамках первой игры второго раунда Кубка 
Гагарина. 
 - Хороший соперник, но мы фокусируемся на себе. У нас длинный путь. Хотим 
поскорее сыграть, показать себя и свой хоккей. 
Открытая тренировка - это большой эмоциональный заряд. В сезоне у нас 
плотный график, не всегда есть время на такие моменты. Сейчас есть 
возможность, это прекрасно. Я смотрел в глаза Миши Воробьева, тот бежал 
прямо в восторге, супер! - передает слова Глотова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029234_Hokkeist_SKA_Glotov_Otkrytaja
_trenirovka__eto_bolshoj_emocionalnyj_zarad 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Никишин не сыграет в первой встрече серии с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что защитник армейского клуба 
Александр Никишин не сможет принять участие в первой встрече серии второго 
раунда Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом". 
"Состояние Никишина? На первый матч назначен капитаном Павел Дедунов. В 
первом матче Саша, к сожалению, сыграть не сможет", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471268-rotenberg-nikishin-ne-sygraet-v-
pervoj-vstreche-serii-s-avtomobilistom.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - об отсутствии Никишина: "Месси уехал, а "Барселона" 
продолжает побеждать. У нас командная игра" (Sport24.ru, Москва, 13 
марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал тот факт, что в 
первом матче серии плей-офф КХЛ против "Автомобилиста" не сыграет 
защитник Александр Никишин.  
 - Саша не сможет принять участие в первом матче. Он в хорошем состоянии - 
восстанавливается и готовится. Хоккей - жесткая мужская игра, поэтому идем 
вперед. Наш мужской поход продолжается. У нас есть ребята, которые готовы 
взять на себя роль лидеров. Готовимся к следующей игре.  
 - Кого видите вместо Никишина? Кто будет выполнять его функции?  

https://www.championat.com/hockey/article-5471822-novosti-dnya-v-hokkee-za-13-marta-2024-goda-makdevid-vyskazalsya-o-pogone-ovechkina-za-gretcki-nikishin-kuzmenko.html
https://www.championat.com/hockey/article-5471822-novosti-dnya-v-hokkee-za-13-marta-2024-goda-makdevid-vyskazalsya-o-pogone-ovechkina-za-gretcki-nikishin-kuzmenko.html
https://www.championat.com/hockey/article-5471822-novosti-dnya-v-hokkee-za-13-marta-2024-goda-makdevid-vyskazalsya-o-pogone-ovechkina-za-gretcki-nikishin-kuzmenko.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029234_Hokkeist_SKA_Glotov_Otkrytaja_trenirovka__eto_bolshoj_emocionalnyj_zarad
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029234_Hokkeist_SKA_Glotov_Otkrytaja_trenirovka__eto_bolshoj_emocionalnyj_zarad
https://www.championat.com/hockey/news-5471268-rotenberg-nikishin-ne-sygraet-v-pervoj-vstreche-serii-s-avtomobilistom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5471268-rotenberg-nikishin-ne-sygraet-v-pervoj-vstreche-serii-s-avtomobilistom.html


 

 

 - В "Барселоне" играл Месси - он уехал, а "Барселона" продолжает побеждать. 
У нас командная игра. Желаем Саше здоровья, ждем его обратно как можно 
скорее. Дальше будем побеждать командой, - приводятся слова Ротенберга на 
сайте клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-629164-rotenberg-ob-otsutstvii-nikishina-messi-
uyekhal-a-barselona-prodolzhayet-pobezhdat-u-nas-komandnaya-igra 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: у "Автомобилиста" нет слабых мест. Они обыграли "Ак Барс", 
этим все сказано (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от серии второго 
раунда плей-офф КХЛ с "Автомобилистом". 
"Автомобилист"? Сильный соперник, они победили очень сильный "Ак Барс", 
этим все сказано. Знаем, над чем работать и что улучшить. Хочу поблагодарить 
болельщиков. У нас серьезная аналитическая группа, очень серьезно 
готовимся. Играли с "Автомобилистом" две игры в этом сезоне. У них много 
сильных игроков, легионеров. Широков - олимпийский чемпион, хорошо 
знакомый нам игрок. У этой команды нет слабых мест. Будем играть в наш 
хоккей", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий 
Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471274-rotenberg-u-avtomobilista-net-
slabyh-mest-oni-obygrali-ak-bars-etim-vsyo-skazano.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дерби двух столиц: "Автомобилист" сыграет с санкт-петербургским СКА в 
плей-офф КХЛ (Областная газета (oblgazeta.ru), Екатеринбург, 13 марта 
2024) 
И это один из самых сложных вариантов, которые могли быть  
Хоккейный клуб "Автомобилист" узнал имя соперника по второму раунду плей-
офф КХЛ. Им стал санкт-петербургский клуб СКА. Команды из двух столиц -
Северной и уральской - проведут серию до четырех побед, которая стартует 
уже в это воскресенье в Санкт-Петербурге.  
Нынешний плей-офф КХЛ уникальный, ведь впервые он проводится в 
перекрестном формате, то есть команды Запада и Востока встретятся друг с 
другом уже во втором круге. Среди потенциальных соперников 
екатеринбуржцев было сразу несколько команд: московское "Динамо", СКА, 
"Локомотив" и "Спартак". Последние два клуба, конечно, выглядели 
предпочтительнее, но "Автомобилист" по итогам регулярного чемпионата занял 
пятое место на Востоке, поэтому претендовать на "Спартак" или "Локомотив" 
мог только при стечении многих обстоятельств.  
Но в окончательном варианте екатеринбуржцам достался СКА, и это один из 
самых сложных вариантов, которые могли быть. Питерцы имеют один из самых 
сильных составов в лиге, в личных встречах преимущество также на стороне 
СКА: из 29 матчей "шоферы" выиграли только девять. Но в текущем сезоне 
команды встречались дважды и обменялись победами.  
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СКА - одна из самых сбалансированных команд нынешнего сезона. Питерцы 
забросили в регулярном чемпионате 220 шайб - это второй показатель в лиге 
после московского "Спартака". При этом СКА - самая малопропускающая 
команда КХЛ, наряду с ярославским "Локомотивом" - 139 пропущенных шайб в 
регулярном чемпионате.  
В плей-офф команда Романа Ротенберга стартовала не очень уверенно, 
проиграв первую игру "Торпедо", а во второй встрече одержав победу в 
овертайме. Но затем петербуржцы вошли в ритм, трижды подряд уверенно 
победили нижегородцев и прошли во второй раунд,  
Серия до четырех побед между "Автомобилистом" и СКА начнется уже в это 
воскресенье, 17 марта. Первые два матча пройдут на площадке петербуржцев. 
Победитель противостояния выйдет в полуфинал турнира, где встретится с 
победителем пары "Металлург" - "Спартак".  
Перед стартом серии "Автомобилист" провел открытую тренировку. На вопросы 
журналистов ответили главный тренер команды Николай Заварухин, а также 
нападающие Анатолий Голышев и Семен Кизимов.  
Николай Заварухин:  
 - СКА - быстрая команда, у которой хорошие нападающие. Поэтому делаем 
акцент на быстрый хоккей, чтобы не уступать сопернику в скорости, владеть 
шайбой. Конечно, нужна плотная игра в обороне, на своем пятаке - именно в 
этой игре на чужом пятаке СКА и склонили чашу весов в свою пользу в 
противостоянии с "Торпедо". Мы немного восстановились, у ребят был отдых 
пару дней. Плюс мы поиграли в бенди, отвлеклись. Сейчас уже начали 
готовиться к серии со СКА, разбирать соперника. В плей-офф слабых 
соперников нет. В первом раунде мы встретились с "Ак Барсом", тоже сильная 
команда.  
Анатолий Голышев:  
 - Подготовка проходит по плану. Как и к любой другой команде готовимся, 
разбираем соперника. Оставили много эмоций и сил в серии с "Ак Барсом", у 
нас было несколько дней выходных, побыли с семьями, отдохнули и готовимся 
к новому противостоянию. Нельзя расслабляться, нужно держать 
концентрацию, впереди важные матчи.  
Семен Кизимов:  
 - Конечно, у всех положительные эмоции после серии с "Ак Барсом", одержали 
важную победу. Но все понимают, что впереди тяжелое противостояние. Все 
друг друга поддерживают, настраивают, команда единомышленников.  

https://oblgazeta.ru/culture-and-sports/hockey/2024/03/40545/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Автомобилиста" раскрыл план команды на серию против СКА (Р-
Спорт, Москва, 13 марта 2024) 
Екатеринбургский "Автомобилист" будет делать акцент на быстрый хоккей в 
серии второго раунда Кубка Гагарина против петербургского СКА, заявил 
главный тренер команды Николай Заварухин.  
Серия 1/4 финала плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) начнется 
17 марта. По итогам регулярного чемпионата СКА занял второе место в 
турнирной таблице Западной конференции. "Автомобилист" расположился на 
пятой строчке на Востоке.  
"СКА - быстрая команда, там хорошие нападающие. Делаем акцент на быстрый 
хоккей, чтобы не уступать в скорости, в сохранении шайбы; контроль шайбы 
здесь основное. Конечно же, нужна плотная игра в обороне на своем пятаке, 

https://oblgazeta.ru/culture-and-sports/hockey/2024/03/40545/


 

 

перед свои воротами, где у СКА было превосходство в серии с "Торпедо", - 
приводит слова Заварухина сайт КХЛ.  
Специалист отметил, что против СКА, который имеет больше хоккеистов в 
составе, поможет справиться рациональная игра со стороны "Автомобилиста".  
"Надо сыграть правильно. И в прессинг, и в оборону. Основное - короткие 
смены, их не надо переигрывать, ну и восстановление от матча к матчу", - 
сказал тренер.  
Также Заварухин не смог ответь на вопрос о возвращении в состав хоккеистов 
Стефана Да Косты и Анатолия Голышева.  

https://rsport.ria.ru/20240313/avtomobilist-1932727260.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Вылет "Ак Барса" - это не сенсация". Плющев объяснил провал Казани в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил вылет казанского "Ак 
Барса" от "Автомобилиста" (1-4) в серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"Вылет Казани - это не сенсация. Это просчитывалось, те проблемы 
внутреннего характера, которые мы видели в регулярном чемпионате, никуда 
не делись и остались нерешенными. Вызывает удивление, что клуб с таким 
бюджетом безобразно провел весь сезон. "Ак Барс" выглядел неубедительно", - 
сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471030-vylet-ak-barsa-eto-ne-
sensaciya-plyuschev-obyasnil-proval-kazani-v-kubke-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер сборной России назвал главное разочарование в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев назвал вылет 
ЦСКА в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 главным 
разочарованием в плей-офф КХЛ. 
"Как я могу быть доволен первым раундом плей-офф КХЛ, если мой родной 
ЦСКА выбыл из борьбы за Кубок Гагарина? Все остальное, в принципе, 
завершилось логично, как предполагалось, так и закончилось, никаких сенсаций 
нет. Болельщики и ветераны ЦСКА рассчитывали, что команда соберется в 
плей-офф, но не получилось", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471004-eks-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-nazval-glavnoe-razocharovanie-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Салават Юлаев" потерял многих своих лидеров, от Уфы было 
меньше ожиданий (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев высказался о серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором", 
победу в которой одержал клуб из Челябинска со счетом 4-2. 

https://rsport.ria.ru/20240313/avtomobilist-1932727260.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5471004-eks-glavnyj-trener-sbornoj-rossii-nazval-glavnoe-razocharovanie-v-plej-off-khl.html


 

 

"Салават Юлаев" потерял многих своих лидеров, от Уфы в этом сезоне было 
меньше ожиданий. "Трактор" и "Салават" шли параллельно друг другу. Было 
сложно предположить, кто пройдет дальше, равная пара. "Трактор" вытащил 
серию на морально-волевых, надо отдать должное челябинской команде", - 
сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471070-plyuschev-salavat-yulaev-
poteryal-mnogih-svoih-liderov-ot-ufy-bylo-menshe-ozhidanij.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": серия с "Салаватом" сплотила сильнее, чем вся 
регулярка (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин высказался о победе в серии 
первого раунда плей-офф КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (4-2). 
"Серия получилась мощной, и я рад, что мы смогли выиграть. Надо отдать 
должное сопернику, который, не жалея себя, пытался склонить ее в свою 
сторону. Тем не менее характер нашей команды помог нам победить. Больше 
скажу, что эта серия сплотила всех даже сильнее, чем весь регулярный 
чемпионат. В команде нашлись новые лидеры, которые вышли на передовые 
позиции". 

https://www.championat.com/hockey/news-5471108-gendirektor-traktora-seriya-s-
salavatom-splotila-silnee-chem-vsya-regulyarka.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": Робинсон в эпизоде с Паниным действовал 
абсолютно правильно (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал спорный 
эпизод во втором матче серии с "Салаватом Юлаевым", в котором 
американский форвард челябинцев Чарльз Робинсон отправил в нокдаун с 
одного удара капитана уфимцев Григория Панина. 
"Робинсон оказал на соперника и психологическое давление? Думаю, что 
силовое воздействие положительно повлияло на эмоциональный фон нашей 
команды и отрицательно на соперника. Но такую задачу мы себе не ставили, 
задача была победить. 
Эпизод Робинсона с Григорием Паниным? Я считаю, что Бадди действовал 
абсолютно правильно, полностью поддерживаю все его решения. Надеюсь, 
Бадди и дальше будет демонстрировать свой характер и приносить столько же 
пользы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5471226-gendirektor-traktora-robinson-v-
epizode-s-paninym-dejstvoval-absolyutno-pravilno.html 

К заголовкам сообщений 

От Радулова до Войнова: кто виноват в провале "Ак Барса" и должен 
покинуть Казань (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 13 марта 2024) 
"Ак Барс" провалил серию с "Автомобилистом" и вылетел в первом раунде 
Кубка Гагарина. Звездные хоккеисты команды Зинэтулы Билялетдинова не 
смогли оправдать ожиданий. Кто из них "отличился" в большей степени и с кем 
казанцам стоит расстаться в ближайшее трансферное окно - в материале "ТИ-
Спорт".  
Александр Радулов, нападающий, 37 лет 
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Контракт капитана "Ак Барса" истекает в апреле 2024 года. В минувшем 
регулярном чемпионате нападающий проявил себя слабо и был бледной тенью 
самого себя после возвращения из НХЛ. В 58 встречах Александр Радулов 
набрал 40 (16+24) очков. Это на 17 баллов меньше, чем в прошлом сезоне. 
Существенный регресс форварда объясним разными обстоятельствами. 
Начиная от личных и возрастных проблем, заканчивая игровыми. Неоднократно 
по ходу этого сезона поднимались разговоры о том, что Радулову 
дискомфортно выступать под руководством Билялетдинова. 
Поэтому, собственно, нападающий и не спешит сейчас подписывать новое 
соглашение с казанским клубом. Радулов желает сперва узнать, кто будет 
главным тренером в "Ак Барсе" в следующем году. А когда станет известно, 
тогда и примет решение - продлевать контракт или нет. 
В переговорах с 37-летним нападающим руководство "барсов" также может 
выстраивать свою принципиальность и не идти на большие уступки. В пяти 
матчах против "Автомобилиста" Радулов забросил всего одну шайбу. 
Лидерством в раздевалке от капитана "Ак Барса" в ключевой момент сезона не 
пахло, а его действия на льду по большому счету не принесли положительного 
результата. 
Финансовые аппетиты Радулова высоки, а вот его статистика по сезону не 
очень. Боссы казанского клуба вправе расстаться с возрастным нападающим 
без особых потерь как для себя, так и для команды. 
Вячеслав Войнов, защитник, 34 года 
Откровенно слабый сезон за "Ак Барс" провел двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Вячеслав Войнов. У 34-летнего защитника третья по величине зарплата 
в казанском клубе (75 млн рублей). И сказать, что хоккеист оправдал своим 
выступлением хотя бы половину от этой суммы, язык не повернется. 
В 40 матчах регулярного чемпионата Войнов набрал 14 (1+13) очков. В сезоне 
2022/2023 этот результат составлял 32 (11+21) балла. В текущем плей-офф на 
счету защитника ноль результативных действий и "минус два" по показателю 
полезности. 
Особого внимания заслуживает игра Войнова в большинстве. В этом году она 
заметно ухудшилась. Низкая скорость, далеко не самая лучшая силовая 
борьба, вероятно, заставят задуматься руководство "Ак Барса" о расторжении 
соглашения с Войновым. Напомним, контракт защитника действует до конца 
сезона 2024/2025. 
Артем Галимов, нападающий, 24 года 
Некогда самый талантливый молодой форвард "Ак Барса" еще до ухода 
Дмитрия Квартальнова с поста главного тренера начал регрессировать, и 
процесс этот продолжается и по сей день. Имея шикарную стартовую скорость, 
высокий хоккейный интеллект, добротный бросок, Артем Галимов не может 
закрепиться в топ-6 нападающих казанского клуба. 
При Билялетдинове Артем Галимов выходит или в четвертом оборонительном 
звене, или в паре с Сафоновым и Радуловым. А обоих сочетаниях 
нападающему не удается раскрыть свой потенциал. В прошедшем регулярном 
чемпионате у форварда 11 (5+6) очков в 51 матче. 
В серии с "Автомобилистом" Галимов появлялся на льду только в двух из пяти 
игр. Очков хоккеист не набрал, зато заработал "минус один" по показателю 
полезности в первом домашнем матче (1:2). 
По ходу нынешнего сезона "Ак Барс" продлил контракт с нападающим до 
апреля 2025 года. Руководство казанского клуба по-прежнему верит в талант 
Галимова и надеется, что в ближайшее время хоккеист все же сможет раскрыть 
его в полной мере. 



 

 

Правда, верится в это с трудом. Карьера Галимова нуждается в перезагрузке, а 
самому форварду для поднятия духа не мешало бы сменить адрес прописки на 
другую команду КХЛ. 
Станислав Галиев, нападающий, 32 года 
Для Станислава Галиева регулярный чемпионат сезона КХЛ 2023/2024 стал 
статистически худшим за последние пять лет. В 61 матче нападающий 
отметился 23 (7+16) очками. 
Особенно неудачной выдалась для форварда зимняя часть сезона. За декабрь, 
январь и февраль Галиев забил всего два гола, причем случилось это в одном 
матче. Под конец регулярки в игре с "Амуром" (4:2) нападающий оформил 
дубль. 
В отношении Станислава Галиева всегда ходило мнение, что это в первую 
очередь кубковый хоккеист, способный взорваться голами в необходимый 
момент. Подобное, к примеру, случалось в "золотом" сезоне 2017/2018, в 
котором нападающий стал важнейшим игроком "Ак Барса" во время плей-офф. 
За лидерские качества Галиева очень любил Билялетдинов и всегда ставил 
хоккеиста в основной состав, даже когда у него совсем не шла игра. В текущем 
сезоне форвард постоянно выходил в первой спецбригаде большинства, а его 
партнером по звену был сильнейший центральный нападающий "Ак Барса" - 
Кирилл Семенов. 
При всем огромном доверии со стороны главного тренера ничего хорошего в 
сезоне у Галиева показать не получилось. Ноль очков в плей-офф против 
"Автомобилиста" при зарплате в 45 млн рублей. 
Слабое выступление Галиева в этом сезоне отмечали даже остальные 
хоккеисты "Ак Барса". Один из игроков казанской команды по окончании 
третьего матча серии с "Автомобилистом" в разговоре с корреспондентом "ТИ-
Спорт" в Екатеринбурге признался: 
"Ну если не идут у тебя дела в большинстве (про Галиева), подойди ты к 
главному тренеру, скажи сам: "Зинэтула Хайдярович, поставь вместо меня 
Барбера на большинство, не чувствую я бросок". Или же, если готов сам 
реабилитироваться, оставайся на тренировках дополнительно. Отрабатывай 
бросок, не знаю, щелкай до потери сознания". 
В апреле 2024 года у Галиева завершается контракт с "Ак Барсом". С высокой 
долей вероятности казанцы не дадут форварду нового соглашения. 
Евгений Свечников, нападающий, 27 лет 
Главное разочарование сезона в "Ак Барсе" наряду с Дамиром Жафяровым. 
Летом 2023 года нападающий вернулся в Россию из Северной Америки. Будучи 
выставленным на драфт отказов от "Сан-Хосе", Свечников желал остаться в 
НХЛ. Однако претендентов среди заокеанских клубов, готовых забрать 
форварда к себе, не нашлось. 
Казанская команда своевременно подсуетилась и вернула Свечникова в 
родные пенаты. Ожидалось, что нападающий с большим американским опытом 
моментально станет лидером "Ак Барса" как на льду, так и в раздевалке. Тем 
более что мотивация проявить себя у Свечникова должна была быть 
запредельная. Все-таки форварду было обидно, что к 27 годам он оказался не 
нужен никому в НХЛ. 
"Ак Барс" подписал Свечникова на два года, и первый прошедший сезон в 
казанской команде получился для хоккеиста катастрофическим. Всего 31 
проведенный матч в регулярке и 13 (8+5) очков за данный период. Такого 
результата от нападающего не могли ожидать болельщики "Ак Барса". 
Осенью 2023 года Свечников оправдывал свое неудачное выступление тем, что 
не до конца адаптировался к российским ледовым площадкам. Далее 



 

 

следовали разговоры о недостаточной химии с партнерами, малом игровом 
времени. 
В конечном итоге все свелось к тому, что за два последних зимних месяца 
Свечников поучаствовал только в восьми играх за "Ак Барс". Билялетдинов 
часто оставлял нападающего вне заявки, а если и вводил в основной состав, то 
максимум 13-м нападающим. 
В плей-офф против "Автомобилиста" Свечников провел два заключительных 
матча (четвертый и пятый), отметившись парой заброшенных шайб. 
Конечно, надежда на реабилитацию нападающего в следующем сезоне есть. 
Тем более что зарплата у Свечникова вырастет почти в два раза и будет 
составлять 75 млн рублей (при нынешних 40). Дополнительное финансовое 
поощрение и желание вернуться в хоккейную элиту - чем не лучшие способы 
для мотивации. 
Кирилл Адамчук, защитник, 29 лет 
Третий полноценный сезон Кирилла Адамчука в "Ак Барсе" ограничился 50 
матчами в регулярном чемпионате и всего двумя встречами в плей-офф. 
Адамчук - один из самых противоречивых защитников казанской команды. С 
одной стороны, Кирилл идеально вписывался в систему Билялетдинова: 
оборонительный силовой хоккеист, здорово действующий у бортов, умеющий 
постоять за себя и товарищей. Кроме того, Адамчука всегда отличала 
исполнительность и беспрекословность на льду. Проще говоря, слово тренера 
для него - закон. 
С другой стороны, нельзя не заметить, что в техническом плане Адамчук 
весьма ограниченный хоккеист. Периодически защитник грубо ошибается в 
своей зоне и довольно часто привозит ненужные удаления. 
Нужно ли продлевать Адамчука на следующий сезон - вопрос спорный. Если 
как игрока ротации и на небольшие деньги - почему нет. На других условиях - 
сделка окажется скорее невыгодной и ненужной для "Ак Барса". 
Кирилл Петров, нападающий, 33 года 
"Ак Барс" хотел расстаться с Кириллом Петровым еще по окончании прошлого 
сезона. Желание казанского клуба было логичным: статистика нападающего не 
была сопоставима с его высокой зарплатой в 50 млн рублей. 
Несмотря на интерес от минского "Динамо" летом 2023 года, которое было 
готово платить Петрову примерно такие же деньги за сезон, воспитанник "Ак 
Барса" предпочел остаться в родном клубе и пошел на понижение в зарплате в 
два раза. 
Действующее соглашение Петрова рассчитано до апреля 2024 года с 
гонораром в 25 млн рублей. 
В минувшем регулярном чемпионате нападающий принял участие в 50 матчах 
и набрал 15 (3+12) очков. В плей-офф на счету Петрова три встречи за "Ак 
Барс" и две (0+2) результативные передачи. 
Поводов для предложения нового контракта Кириллу Петрову найти довольно 
трудно. Это весьма узкоспециализированный нападающий, замену которому 
найти несложно. Принимая во внимание текущее изобилие форвардов в "Ак 
Барсе", Петров явно продолжит карьеру в другом клубе КХЛ. 

https://www.tatar-inform.ru/news/ot-radulova-do-voinova-kto-vinovat-v-provale-ak-
barsa-i-dolzen-pokinut-kazan-5938866 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов на грани отставки, Ларионова озолотили. Что происходит в 
клубах-неудачниках (Советский спорт, Москва, 13 марта 2024) 
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В командах КХЛ продолжается жизнь даже после вылета из Кубка Гагарина.  
В КХЛ в самом разгаре плей-офф, счастливчиков в экспериментальном 
перекрестном турнире осталось лишь восемь. Но у остальных клубов жизнь на 
этом не останавливается. Те, команды, которые потерпели неудачу не только в 
первом кубковом раунде, но и не вовсе не попали в стадию матчей на вылет, 
продолжают телодвижения.  
Резкие выводы в Новосибирске  
И первая ласточка со знаком минус прилетела из стана "Сибири". Многие 
помнят невероятный скандал с лишним иностранцем ("лишним" тогда оказался 
Федор Гордеев, сохранивший, как выяснилось, канадское спортивное 
гражданство) в составе команды и со штрафными санкциями для 
новосибирцев, когда с них сняли сразу четыре очка в концовке регулярного 
чемпионата. Выводы все-таки были сделаны сразу по окончании чемпионата. 
На дверь указали многолетнему управленцу Кириллу Фастовскому. Причем 
руководство "Сибири" не стало юлить или придумывать термины для смягчения 
щепетильной ситуации. Топ-менеджера новосибирского клуба наказали 
конкретно за этот грубый просчет. Все по делу.  
Но кроме "Сибири", остальные клубы, не пробившееся в ршающую стадию, 
резких движений не делают. "Сочи", "Витязь", "Куньлунь", "Барыс", 
"Нефтехимик" и "Адмирал" пока что тихо и спокойно подводят неутешительные 
итоги. Какие-то перемены в системах этих клубов, надо думать, произойдут уже 
после полного окончания сезона.  
Под Федоровым тоже качается кресло  
Особенно громко развивается ситуация вокруг тех, кто проиграл в первом 
раунде Кубка Гагарина. Достается ЦСКА, откуда доносятся слухи о серьезных 
кадровых перестановках. Вплоть до того, что своего места в управлении 
командой может лишиться, казалось бы, непотопляемый Игорь Есмантович. Да 
и Сергей Федоров не может чувствовать себя спокойно.  
С другой стороны, у команды все-таки есть багаж из трех выигранных за 
короткий период времени трофеях, что немного понижает градус дискуссии. Да, 
армейцы крайне неудачно провели как регулярку, так и ⅛ финала Кубка 
Гагарина, вылетев от удобного для них ярославского "Локомотива". Но, во-
первых, и у заведомого фаворита когда-нибудь должен был случиться спад не 
только в игровом плане, но и в психологическом, а во-вторых, на ошибках 
учатся. Поэтому, есть время проанализировать что пошло не так в сезоне-
2023/2024 и с новыми силами ринуться в бой.  
Квартальнов уедет из Минска?  
Еще до начала сражений за Кубок Гагарина, хоккейная медиа-молва судачила о 
том, что Дмитрий Квартальнов после текущего сезона покинет пост главного 
тренера минского "Динамо". То ли у Дмитрия Вячеславовича уже есть с кем-то 
договоренности, то ли что-то случилось походу сезона, иначе сложно понять 
зачем и почему он куда-то собрался. Чего кривить душой, когда и так понятно, 
что 8-е место, которое минчане заняли на Западе - объективно, потолок этой 
симпатичной команды. Но есть и свои плюсы в столице Беларуси.  
Команда частично состоит из молодых и очень талантливых хоккеистов. В 
соседнем государстве сейчас вообще определенный хоккейный бум, а 
самородки появляются сразу пачками. Да, часть из них разъезжается в более 
амбициозные команды, но костяк есть, и он достаточно крепкий. К этому можно 
добавить, что помимо главного клуба в Беларуси, Квартальнов еще и тренер 
национальной сборной. И тут вопрос: если наставник "Динамо" покидает Минск, 
то это означает, что и пост в главной команде тоже будет вакантным? Пока 
ответов нет, но скоро будут.  



 

 

Вечный Бил уйдет на пенсию  
Даже из Москвы чувствуется полнейшая апатия, веет которой аж из самой 
Казани. Да, там случилась настоящая трагедия. Самый амбициозный, дорогой, 
нашпигованный звездами не только российского, но и мирового хоккея, клуб в 
КХЛ - потерпел крах, вылетев в первом раунде плей-офф от "Автомобилиста". 
И умер "Ак Барс" не в седьмом решающем матче, в районе третьего овертайма, 
а всего за пять матчей. Критиковали казанцев весь сезон, но у местных 
любителей хоккея была надежда на то, что главный тренер команды, 
легендарный и уважаемый Зинэтула Билялетдинов что-нибудь эдакое, но 
придумает. Не зря же именно его в столице Татарстана считают волшебником и 
из раза в раз возвращают в клуб. В прошлом году у него получилось - взял 
полуразобранную команду звезд и вывел ее в финал. Казалось, что и на этот 
раз получится нечто подобное.  
Но даже такому мастодонту не под силу заставить рвать жилы хоккеистов-
миллионеров. Ни Радулов, ни Шипачев, ни Яшкин, ни Войнов, ни все остальные 
- не имели особого желания и мотивации как-то настроиться и выдать плей-
офф жизни. Они спокойно проиграли парням из Екатеринбурга и досрочно 
отправились в отпуск. Многие винят именно наставника в том, что в команде 
существует разброд и шатания, но когда ситуация окончательно выходит из под 
контроля, тут даже Хайдарович не поможет. В "Ак Барсе" назрели 
колоссальные перемены. Вопрос только в том, сильно ли будут резать по 
живому. Про пост главного тренера в следующем сезоне пока что молчок.  
Счастливы только в Нижнем Новгороде  
Рулевой "Торпедо" Игорь Ларионов, после вылета команды в первом раунде от 
рук СКА, не только не получил нагоняй от кого-то из вышестоящих 
руководителей, но еще и укрепил свои позиции в клубе. По информации 
"Спорт-Экспресс", тренер заработает 140 миллионов рублей за три года по 
новому контракту - соответственно 40, 50 и 50 по сезонам. А это значит, что как 
минимум, еще три года публику в ледовом дворце "Нагорный" будут радовать 
атакующим хоккеем пера Профессора.  
Т.е. итоги прошедшего сезона признаны вполне успешными, а на то что 
нижегородцы пройдут в первом раунде СКА - никто особо не надеялся. 
Учитывая, что зарплата Ларионова, по некоторым источникам, составляла 17 
млн, то руководство команды полагается на одного из главных спикеров в КХЛ, 
а значит мы и дальше будем наблюдать как строится молодая и талантливая 
команда в Нижнем Новгороде. Что же, тем лучше как для региона, так и для 
всей лиги. У нас не так много самобытных тренеров со своим видением хоккея, 
чтобы ими разбрасываться.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bilyaletdinov-na-grani-otstavki-larionova-
ozolotili-chto-proishodit-v-klubah-neudachnikah 

К заголовкам сообщений 

Архитектура краха "Ак Барса": почему виноваты не только Билялетдинов 
и Валиуллин (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 марта 
2024) 
Трескучим крахом завершился чемпионат КХЛ для "Ак Барса". Учитывая, что 
этот сезон для казанского клуба был определяющим - были вложены серьезные 
финансы, а состав был подобран исключительно под кубок - по логике событий 
должны последовать серьезные изменения. В том числе и кадровые. 
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В итоговом для "Ак Барса" выпуске видеоподкаста "Вброс по фактам" авторы 
"ТИ-Спорт" постарались собрать всю картинку сезона воедино, и разложили все 
скопленные проблемы по полочкам. 
Можно ли считать Зинэтулу Билялетдинова главным виновником провала? Что 
происходит в раздевалке "Ак Барсе" и почему там такая напряженная 
атмосфера? Почему среди игроков встречается хамство по отношению к 
персоналу. Почему с Александром Радуловым пора расставаться в любом 
случае, а также с Вадимом Шипачевым, Вячеславом Войновым и Станиславом 
Галиевым. Какое звено стоит сделать ведущем на будущий сезон? На эти 
вопросы постарались ответить наши авторы. 
Рассказали наши авторы и несколько историй "изнутри". Например, на каких 
условиях готов продляться с "Ак Барсом" Тимур Билялов, и почему казанский 
клуб это не устраивает. 
А также мы постарались оценить работу генерального менеджера клуба 
Марата Валиуллина от 1 до 10. Почему нельзя назвать его селекционную 
политику однозначным провалом, и с кем функционер угадал - в девятом 
выпуске видеоподкаста "Вброс по фактам". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/arxitektura-kraxa-ak-barsa-pocemu-vinovaty-ne-
tolko-bilyaletdinov-i-valiullin-5889398 

К заголовкам сообщений 

"Оказавшись перед Биллом, что ты ему скажешь?": главные вопросы 
тренеру (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 13 марта 2024) 
Предвосхищаем итоговую пресс-конференцию. 
 Все болельщики "Ак Барса" из года в год надеются получить итоговый расклад 
сезона от генерального менеджера и главного тренера как можно позже. 
Тематика вопросов тоже подвергается определенным ожиданиям: "Какие 
эмоции после победы в Кубке Гагарина?", "Сколько литров шампанского было 
выпито из чаши?" (это уже менее очевидный вариант). 
Пресс-конференция по итогам этого сезона, вероятнее всего, пройдет еще до 
окончания второго раунда плей-офф. Я на сто процентов уверен, что большое 
количество вопросов будет задано Марату Валиуллину и на сто десять, что 
"большое количество + 1" получит Билялетдинов. 
О чем его спросят? 
Какие конкретно требования не выполняли Свечников, Жафяров, Барбер, 
Кагарлицкий? На что вообще был расчет, когда их приглашали в команду? 
Билялетдинов - любитель активного первого звена: забивающего, летящего 
вперед, придумывающего в атаке все, что угодно. Еще Билялетдинов любит, 
когда остальные звенья играют в менее креативный, но более трудовой и 
простой хоккей. Пока одно сочетание увеличивает счет на табло, другие - не 
портят игру. 
Представители "других" в "Ак Барсе" имеются: Петров, Лукоянов, Дыняк, 
Адамчук, Галиев. Парни, не имеющие претензий на голевые свершения и 
рекорды. Однако клуб упорно берет игроков иного склада, тех самых 
"техников". В этом сезоне брали Жафярова, Барбера, Свечникова. После 
прошлого сезона в команде остался Кагарлицкий. 
Жафяров попал в немилость почти сразу - не хочешь выполнять установку по 
обороне, прости и прощай! Игровое время Свечникова таяло, как воск, прямо на 
глазах - игрок просто исчезал, а потом, появившись из ниоткуда спустя пару 
месяцев делал дубль и пробовал заложить "лакросс". Барбер, который начал 
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забивать поначалу, но потом, видимо, под давлением Билла сник. И как "игрок", 
и как человек, то есть эмоционально. 
Кагарлицкий - отдельный вопрос. Человек, игравший весь сезон на позиции 
одного из ведущих игроков, в последних матча регулярки, а затем и в матчах 
плей-офф резко потерял в игровом времени, а затем и вовсе был выставлен из 
состава. По информации "Вечерней Казани", Дмитрий желал восстановить 
динамовскую тройку с Яшкиным и Шипачевым, намекая на то, что она умеет 
давать результат, а также был сильно разочарован как тем, что выпал из 
состава, так и тем, что "Ак Барс" сыграл в плей-офф, практически, без него. 
И зачем все это нужно было? 
По вашему мнению, "Ак Барс" был в этом сезоне "командой"? 
Ух, на эту тему можно рассуждать очень долго. Шансов больше взять Кубок не 
у тех, у кого потолок зарплат за потолок вышел, и не у тех, кто до этого сезона 
больше медалей на себя повесил, а прежде всего у тех, кто бьется "за себя и за 
Сашку". За примером ходить не надо - "Трактор" все показал. 
Назвать "Ак Барс" настоящей командой - сложно. Ну не приходит в голову 
мысль, что эти парни могут вместе в баню попариться сходить или семьями в 
кафе собраться. Конечно, определенная химия внутри звеньев есть, есть и 
игроки, которые создают в раздевалке хорошую атмосферу, но не более. 
Кагарлицкий оказал отличную помощь Кошелеву в адаптации - это выражается 
в его постоянных фразах: "Семен, спасибо, что выбрал "Ак Барс"! 
Капитан Радулов тоже разочаровывал - срывался на партнеров, пихал, злился, 
ругался на сотрудников команды. 
Ролики Сергея Малимонова должны были стать чем-то таким, что разубедит 
нас в том, что "Ак Барс" - разрознен, но и тут получается тяжело. Игроки, чаще 
всего, одни и те же, отвечают на вопросы оператора, но находятся они 
постоянно в кадре одни - остальные молча проходят мимо. 
Игроки "Амура", и те, отдыхали вместе после поражения в овертайме от "Ак 
Барса" (2:3 ОТ). Да, идея Хохлачева с прогулкой по машине партнеров не 
вдохновила, но сам факт. 
Зинэтула Хайдарович, вопрос к вам, что будете делать дальше? 
Самый главный вопрос будущего разговора. Он главнее мыслей о контрактах и 
о будущем сезоне, о трансферных целях. Даже информация о потенциально 
следующем тренере команды не так важна. 
Тренер Билялетдинов, очевидно, в нынешнее время уже не котируется. 
Раньше, когда все затачивалось на спорт, когда раздевалки представляли 
собой серую комнатку, с простенькими лавочками - создавать бойцов было 
проще, другие люди были тогда. 
Сегодня таких тенденций нет: зрители требуют зрелища, трансляции смотрятся 
только тогда, когда там светится звезды самого разного пошиба - от 
восходящих, до заматеревших. Фанаты хотят видеть не только побеждающую, 
но и драйвовую команду, во всех смыслах. От соцсетей, до происходящего на 
площадке. 
Билялетдинов, к сожалению, ничего из этого добавить не сможет. Конечно, в 
случае, если он все-таки останется и будет заниматься формированием 
состава, будет интересно посмотреть на то, какими Петровыми и Галиевыми 
планирует усиляться тренер. 
Но будет еще лучше, если этим будет заниматься другой человек. Смена курса, 
состава, лиц на площадке - это всегда здорово, за этим банально интересно 
наблюдать. Однако до сих пор не определен даже ближайший круг людей, 
которые могут заменить Билла - команда тренируется под его чутким 
руководством. 



 

 

Время Билла ушло. Безвозвратно. По-хорошему, этого сезона просто не 
должно было быть, но тогда Зинэтула Хайдарович сделал свой выбор. Теперь 
пора отдать руль другим людям и арендовать ложу на "Татнефти", благо 
деньги, после последнего контракта есть. 
Знамя с вашим именем поднято под своды домашней арены, кубков, медалей и 
наград - море, море историй и теплых слов от коллег и бывших подопечных. 
Надеемся, что амбиции Билялетдинова не иссякли, но устаканились после 
этого сезона. 
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К заголовкам сообщений 

Полетят ли головы с плеч в "Ак Барсе", Салавате" и ЦСКА? Главные итоги 
первого раунда Кубка Гагарина (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 13 марта 2024) 
Самый интересный плей-офф за последние годы наблюдаем мы в нынешнем 
розыгрыше. Уже завершили сезон финалисты прошлого сезона, а "Салават 
Юлаев" вновь вылетел в первом раунде. Андердоги же дают бой грандам, и на 
будущий сезон обещают сами дорасти до топов. "ТИ-Спорт" подводит главные 
итоги первого раунда плей-офф 2024.  
 СКА - "Торпедо": Кто есть Ларионов без Козырева? 
Раздираемые скандалами и семиматчевой серией поражений подряд 
подходили нижегородцы к серии с одним из главных фаворитов сезона, так что 
итог серии вполне закономерен. Куда интереснее сама анатомия происходящих 
в Нижнем Новгороде процессов. 
Сегодняшнее "Торпедо" напоминает испортившийся пирог. В первый день он 
был душистый, а чем дальше шло время, тем больше портился, и в конечно 
итоге есть его стало невозможно. Сказка о небогатой команде, которая 
покорила многих в хоккейном мире в прошлом сезоне, а эпатажный наставник 
Игорь Ларионов своей манерой вести себя на людях подогревал интерес. 
Новый сезон стартовал также сказочно. Молодняк "Торпедо" по-прежнему 
носился по льду со скоростью "Флэша" и в сентябре едва не забрался самую 
вершину Запада. Своего пика эйфория нижегородцев достигла, когда "Торпедо" 
в домашнем матче обыграло "Ак Барс". Ларионов после матча рассуждал 
вызывающе: "можно купить опыт, как это делает Казань, а можно его 
зарабатывать, как это делаем мы". Еще пафоснее выступал после игры 17-
летний на тот момент нападающий Никита Артамонов. "Мы лучше играем в 
хоккей, а с их исполнителями... Не хочу никого обижать". 
Но чем ближе была зима, тем более невкусным становился этот пирог. 
Поражений стало все больше, Ларионовское обаяние сменилось 
скабрезностью, а недовольство своими хоккеистами он сначала стал выносить 
на пресс-конференциях, а закончилось все тем, что специалист буквально 
"выпинул" из играющего состава сначала защитника Антона Сизова после 
поражения от "Динамо" (1:6) 13 января. А ближе к плей-офф в бан отправился и 
Алексей Кручинин. Дело якобы в том, что хоккеисты критиковали молодежь, а 
кто-то посмел высказать претензии Ларионову-младшему. Гадкости ситуации 
добавляет тот факт, что оба оказались вне хоккея уже после дедлайна, так что 
фактически полгода они будут без хоккея. 
Но что именно поменялось в "Торпедо" и Ларионове в новом сезоне. Есть один 
нюанс: из комады в самостоятельное плавание в Череповце отправился 
Андрей Козырев. Так что вскоре все увидели, что от боготоворяемого Игоря 
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Ларионова только и остался, что эпатаж, чавканье малиной на пресс-
конференциях и другие способы привлечения внимания к своей персоне по 
средства колы. Король то голый! 
Один матч со СКА взять на драйве удалось, а дальше питерцы просто 
воспользовались своими преимуществами - опытом, мастерством и умением 
задушить легких юнцов. У "Торпедо" не было шансов. Но если в прошлом 
сезоне нижегородцы бы вылетели в первом раунде, вся хоккейная Россия 
рукоплескала бы им. В нынешнем сезоне ни у кого такого желания не возникло. 
"Ак Барс" - "Автомобилист": в битве кризисов проиграла Казань 
Не было ни одного эксперта или журналиста, кто не определил бы пару "Ак 
Барса" и "Автомобилиста", как самую унылую и серую. И это было вполне 
заслуженно - обе команды провели невзрачный сезон с постоянными 
просадками в результате, при этом и не особо радовали своих болельщиков 
зрелищностью матчей. 
И если на старте сезона все без оговорок отдали бы досрочный выход Казани 
во второй раунд, то перед началом серии уже никто так однозначно не 
высказывался. Серия показала, что со своими проблемами лучше справился 
Екатеринбург, а кризис казанцвев оказались куда глубже, чем все полагали. 
Система, выстроенная за последние два года оказалась неэффективной, а 
проблемы внутри коллектива не могли не сказаться. 
Оказалось, что никакого преображения с началом игр на выбывание "Ак Барс" 
выдать не способен. Лидеры по-прежнему плохо реализовывали моменты 
(всего по одной шайбе в серии у Александра Радулова и Вадима Шипачева). 
Никуда не делась старая проблема дисциплины, длившаяся с начала сезона. А 
розыгрыш большинства "барсов" вызывал лишь желание снять стресс хот-
догом в фойе арены. 
"Барсы" непозволительно много удалялись, набирая в среднем не менее 8 
минут удалений за матч (за исключением четвертой победной игры), 
"Автомобилист" полностью переиграл "Ак Барс" в ключевых для классических 
"низовых" команд компонентах - дисциплине, умении реализовать лишнего на 
льду и отобороняться при своих удалениях. По сути, Екатеринбург побил "Ак 
Барс" его же оружием. Только вот у "Авто" это оружие сработало, а у Казани 
уже очень давно не получается. Теперь "Ак Барс" ждет тотальная перестройка. 
ЦСКА - "Локомотив". Федоров - на выход, Ярославль - за Кубком? 
Еще одной серией, ставшей потенциально судьбоносной для целой структуры 
клуба стало противостояние ЦСКА и ярославского "Локомотива". Перед 
началом этого противостояния большинство экспертов склонялись к тому, что 
"армейцы" даже учитывая свой кризисный сезон без проблем пройдут 
"Локомотив" на опыте предыдущих лет. 
Кто-то утверждал, что у ярославской команды развился комплекс перед ЦСКА, 
и те элементарно боятся извечных обидчиков, которых никак не могли пройти 
за долгие годы противостояний в Западной конференции. Игорю Никитину 
удалось в нынешнем сезоне выстроить не просто команду-крепость, способную 
устоять под любым натиском, а потом перейти в разрушительное наступление, 
но и ментально крепкий коллектив. За всю серию "Локомотив" дрогнул лишь 
однажды, после чего "железнодорожники" в хладнокровной манере дожали 
трепыхающуюся жертву. Хладнокровие - вот самая сильная сторона этого 
"Локомотива". И это учитывая, что здесь по-прежнему доверяют молодежи. 
Целых восемь хоккеистов здесь родились уже в "двухтысячных". Ранее Никитин 
работал только со звездным ЦСКА, однако с каждым новым сезоном 
специалист постоянно менялся, рос как психолог и мотиватор. Так что в более 



 

 

скромном "Локомотиве" ему удалось создать этот пресловутый "сплав 
молодости и опыта". 
Плюс ему по первому раунду попался настоящий "сладкий пирожок". Также, как 
и у "Ак Барса" у ЦСКА все пошло не так с самого начала сезона. Если в Казани 
долго мучались с Дамиром Жафяровым, которого не знали, куда деть. То у 
москвичей с лета продолжалась своя эпопея, которая также нервировала 
коллектив. Противостояние ЦСКА и IIHF вокруг фигуры вратаря Ивана 
Федотова серьезно отвлекало ресурсы ЦСКА, портило настрой команды и 
генерировало много вопросов к Сергею Федорову, много лишних вопросов "не 
по игре". 
Уйдя в рассуждения о политике, Федоров будто отдалился от хоккея. На 
некоторых пресс-конференциях он уже и сам не знал, что ответить, кто 
журналисты после очередного поражения задавались вопросом, а что 
собственно происходит. Очевидно, Федоров потерял рычаги управления 
"армейцами", и ему также, как и самому клубу нужна перезагрузка. 
После устранения красно-синих у "Локомотива" есть два препятствия на пути к 
первому Кубку Гагарина - СКА и "Динамо". И, пожалуй, это первый год за 17 
лет, когда Ярославль так близок к трофею. Команда работает как часы, таких 
системных коллективов в КХЛ на данный момент просто нет. 
Второй провал Козлова в Уфе. Это конец? 
Больших усилий требовалось в прошлом сезоне, чтобы решиться сохранить 
Виктора Козлова на посту главного тренера "Салавата Юлаева" после 
громогласного вылета от "Адмирала" уже в первом раунде плей-офф (4-2). 
Сначала молодого специалиста весь сезон критиковали за неинтересный 
хоккей, а после бесславного вылета - потребовали немедленной отставки. 
Генеральный директор "Салавата" Ринат Баширов доверился, поставив на кон 
и свою карьеру в клубе. Расчет был на то, что прославленный в прошлом 
хоккеист наберется опыта, как тренер ко второму сезону, проработает свои 
ошибки, и сделает качественный рывок. 
Сезон получился действительно ярче. Уфимская команда стала играть сочнее в 
атаке, неплохо выручал Александр Самонов, сменивший нестабильного 
Кареева. Но в плей-офф старые проблемы вернулись из спящего режима. 
Козлов так и не сумел удержать команду в узде, и та элементарно не сумела 
собрать все свои ресурсы, чтобы дать отпор настроенному на силовые методы 
"Трактору". 
Возможно, жесткий наставник в такой ситуации серьезно "напихал" бы 
хоккеистам, но интеллигентный мягкий Виктор Козлов так и не сумел зажечь в 
команде ту чувство взыгравшей гордости, на которой "юлаевцы" могли бы 
разозлиться и выгрызть победу у "Трактора". 
Теперь в Уфе, также как и в соседней Казани в воздухе повис вопрос кадровых 
перестроек. Случится ли она в "Салавате" - вопрос открытый. 
Квартальнов дал бой победителям регулярки, но итог тот же - первый раунд 
Мощнейший бой дало минское "Динамо" своим московским одноклубникам. 
Можно по-разному относиться к Дмитрию Квартальнову, но факт остается 
фактом - с одним из скромных бюджетов в лиге специалист показал куда более 
собранную боевитую команду, нежели в "Ак Барсе", и продлил серию до шести 
матчей с победителем регулярного чемпионата (4-2). 
Пожалуй, Минск заслуживал пойти и в седьмой матч - очень уж 
самоотверженно бились белорусы, но, как говорят, мастерство зарешало. 
"Зубры" сумели сделать так, чтобы московское "Динамо" не сумело показать 
свою лучшую игру ни в одном из шести матчей. 



 

 

И, пожалуй, именно Минск из всех команд, игравших с лидерами, выглядел 
наиболее достойным, чтобы поиграть в следующем раунде. Шестой матч серии 
в столице Беларуси посетили 15 086 зрителей - это ли не признание, что 
Квартальнов сделал из местной команды команду, за которую в столице 
Беларуси снова захотели болеть? 
В Минске наконец-то в руководстве принялись работать на будущее. В отличие 
от вудкрофтовских времен сохранили костяк команды, и это приносит свои 
плоды. Поскольку Квартальнов выполнил условия контракта, а именно вышел в 
плей-офф, его контракт автоматически пролонгировался еще на 2 сезона. 
Хорошая ли это перспектива для Минска? Вопрос спорный. В своей первый год 
в "Ак Барсе" наставник тоже поначалу сумел очаровать многих. Всем 
нравилось, что он дал место молодежи, его забавное поведение на скамейке и 
на пресс-конференциях. Но осознание пришло позже. Оказалось, что хоккей 
наставника довольно примитивен - углы площадки на "Татнефть Арене" были 
начищены до блеска. Забросил - поборолся. Недовольство тренером среди 
хоккеистов вылилось в то, что из Казани побежали Владимир Ткачев, Альберт 
Яруллин и другие. А на их место стали прибывать сомнительные фигуры а-ля 
Степан Санников и Николай Аверин. 
Как бы в Минске не повторилась ситуация в "Ак Барсе". В первом плей-офф он 
сумел заручиться симпатией минчан. Не придет ли разочарование в будущем? 
Короткой строкой 
Еще одной командой, которая "билась как тигры" стал хабаровский "Амур", 
почти полностью повторивший путь "Динамо-Минск". Дальневосточная команда 
оказала серьезное сопротивление лидеру Восточной конференции, задавив 
команду Андрея Разина "Металлург" не только своим вечным козырем - 
дальними перелетами, но и приятной игрой в атаке. Команда Андрея 
Мартемьянова решила не уходить в глухую оборону ради небольшого шанса 
пробраться дальше за счет терпения. Они стали играть в открытый и 
агрессивный хоккей. За что им воздалось двумя победами. 
Будь у Амура" состав посильнее еще в паре позиций, шансы стать еще одной 
силой Востока были бы еще выше. В ближайшее время точечное усиление 
Хабаровска может позволить ему вклиниться в будущем сезоне за реальную 
борьбу с топ-командами. Деньги у "Амура" имеются, но никуда не делся фактор 
Дальнего Востока. 
Такое жаркое начало Кубка Гагарина, где каждая из серий стала украшением 
(ни одной пары не завершилось с уверенными 4 - 0) уже принесло свои плоды. 
В первом раунде плей-офф был установлен рекорд по средней посещаемости: 
9471 зрителей в среднем приходило на матчи, чтобы посмотреть на них 
вживую. 
При этом общая посещаемость арен в этом розыгрыше Кубка Гагарина 
составила 407 270 болельщиков на трибуах. Разумеется, решающую роль в 
таком скачке сыграло введение новой 21-тысячной арены в Санкт-Петербурге, 
где весь остаток сезона гонялись за мировыми рекордами посещаемости 
матчей. Порой даже экстравагантными методами. Но факт остается фактом - 
введение крупнейшей хоккейной арены в Европе и неуступчивые андердоги в 
лиге уже сделали этот плей-офф потрясающим. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/poletyat-li-golovy-s-plec-v-ak-barse-salavate-i-cska-
glavnye-itogi-pervogo-raunda-kubka-gagarina-5889411 

К заголовкам сообщений 
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Гребенкин отправил в отпуск бывшую команду. Итоги серии "Металлург" - 
"Амур" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. Хабаровчане дали бой лидеру Восточной конференции, но уступили 
в шести матчах.  
Как складывалась серия  
Первый раунд плей-офф не получился легкой прогулкой для "Металлурга", 
несмотря на лидерство в конференции. Занявший восьмое место "Амур" дал 
бой магнитогорцам и затянул серию до шести матчей, а решающая игра вовсе 
завершилась в овертайме. Хабаровчане были очень близки к седьмой игре, но 
уральцы не упустили шанс закрыть серию на выезде, чтобы получить время на 
восстановление перед вторым раундом.  
Дальневосточники доставили много проблем. Андрей Мартемьянов предложил 
неудобный хоккей: плотная средняя зона, насыщенная оборона, множество 
блокированных бросков. До пятого матча надежно действовал Игорь Бобков, 
отражая в каждой встрече больше 30 бросков. Только в пятой игре его 
пришлось заменить после необязательных голов. Хабаровчане заставили 
магнитогорцев изменять по ходу серии план "А", но запаса мастерства им не 
хватило, чтобы добиться большего.  
Андрей Разин смог перестроить свою команду и придумал, как вскрыть 
организованную оборону "Амура". В последних матчах магнитогорцы забивали 
похожие голы бросками из-под защитников. Роман Канцеров после пятой игры 
сказал, что бросать в ближний угол ему посоветовал тренер Сергей Мозякин . 
Совет действительно помог: в пятом и шестом матчах уральцы рациональнее 
пользовались шансами и повысили качество бросков, чем поставили Бобкова в 
тупик.  
Ключевой эпизод  
Магнитогорцы вышла сверхмотивированными на стратегически важный пятый 
матч при счете в серии 2-2. Они забросили две шайбы в первом периоде и 
продержались в концовке. Во многом именно эта игра и стала ключевой. 
"Сталевары" реабилитировались за поражение в Хабаровске и снова поверили 
в себя. В шестой игре они хоть и упустили преимущество в счете на последних 
минутах, но в взяли свое в овертайме.  
Герои серии  
Никита Гребенкин - однозначно самый ценный игрок первого раунда в составе 
"Металлурга". Не смотрите только на статистику: в каждом матче он залезал 
под кожу соперникам и выполнял много незаметной работы. Никита забил 
победный гол в серии и стал ее вторым бомбардиром после Робина Пресса. 
Символично, что прошлый сезон он провел на правах аренды как раз в 
Хабаровске. Празднование победного гола получилось очень ярким, а слова 
Гребенкина из раздевалки разлетелись на цитаты.  
Илья Набоков провел первую серию плей-офф на уровне КХЛ. Ни одного матча 
не провалил, легкие голы не пропускал. Набокова справедливо признали 
лучшим новичком первого раунда. Перед началом плей-офф вратарская линия 
"Магнитки" вызывала опасения, особенно на фоне травмы Никиты 
Подскребалина, но Набоков показал, что переживать не за что.  
Ян Дрозг стал лучшим бомбардиром "Амура" в плей-офф и создал много 
трудностей обороне "Металлурга". Как и Набоков, 24-летний Дрозг в кубковых 
матчах играл только на юниорском и молодежном уровнях, но в нынешнем 
плей-офф раскрылся и забросил три шайбы.  
Игорь Бобков до пятого матча играл надежно и справлялся с большим 
количеством бросков. Только в пятой игре он пропустил легкие голы и был 



 

 

заменен на Дмитрия Лозебникова . Бобков провалил прошлогоднюю серию 
плей-офф против "Металлурга", выступая за "Автомобилист". Этот сезон он 
провел сильно, и продолжал выручать свою команду в плей-офф, став одной из 
главных причин того, что серия затянулась.  
Робин Пресс относится к защитникам, которые компенсируют ошибки в обороне 
поддержкой нападающих в атаке. В шести матчах он набрал семь очков, из них 
пять - передачами. Пресс - главный дирижер спецбригады большинства 
"Металлурга" на синей линии. Магнитогорцы завалили этот компонент в серии, 
реализовав лишь одну попытку из 14 - и сделал это Пресс. Коварные набросы 
Робина от синей линии Бобкову еще долго будут сниться в страшных снах.  
Что дальше?  
"Металлург" во втором раунде встретиться со "Спартаком" - стилистически 
похожей командой, также играющей от атаки. Хочется верить, что нас ждет 
яркая серия с обилием голов. Но плей-офф - это еще и накал страстей. Дальше 
пройдет тактически более гибкая команда, которая сможет не только раскрыть 
атакующий потенциал, но и при необходимости перестроиться на плотную игру 
в обороне.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529105.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов близок к уходу из "Динамо" в "Сибирь" (Шевченко) (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 13 марта 2024) 
Российский журналист Алексей Шевченко рассказал, что Дмитрий Квартальнов 
может покинуть минское "Динамо". 
"Дмитрий Квартальнов не ответил на вопрос по своему будущему. А я вчера 
слышал, что он одной ногой в "Сибири", - написал Шевченко в своем 
телеграмм-канале. 
Напомним, что 12 марта минское "Динамо" в шестом матче серии 1/8 финала 
Кубка Гагарина проиграло московскому "Динамо" (1:3), тем самым команда 
завершила выступление на турнире.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112993674-kvartalnov-blizok-k-uxodu-iz-dinamo-v-
sibir-shevchenko/ 

К заголовкам сообщений 

Команда Квартальнова покидает плей-офф. Что ждет тренера? (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 13 марта 2024) 
Клуб из Минска дал бой московскому "Динамо", но первый раунд преодолеть не 
смог. 
 Определился последний участник второго раунда плей-офф КХЛ. В 
Белоруссии хоккеисты местного "Динамо" уступили соперникам из Москвы в 
шестом матче со счетом 1:2. 
В итоге москвичи выиграли серию со счетом 4-2. 
Отметим, что клубом из Минска руководит Дмитрий Квартальнов, но его 
будущее остается очень загадочным. Многие говорят о том, что тренер сменит 
прописку и отправится в "Сибирь". Команда в этом сезоне даже в плей-офф не 
попала. Другие же утверждают, что наставника могут попросить даже вернуться 
в Казань и дать тренеру еще один шанс. 
Отметим, что после выхода в плей-офф контракт с Квартальновым был 
автоматически продлен, но это ему может не понадобиться. 
Специалист руководил "Ак Барсом" три сезона. Дважды наставник выиграл с 
командой Восточную конференцию во время регулярного сезона. Первый плей-
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офф был приостановлен из-за ковида. Во второй год "Ак Барс" уступил в 
драматичном финале конференции со счетом 3:4 "Авангарду", а следом 
вылетел от клуба из Омска, уступив в первом раунде. После этого Квартальнов 
был уволен. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/komanda-kvartalnova-pokidaet-pley-off-
chto-zhdet-trenera 

К заголовкам сообщений 

"ХБ": Квартальнов может покинуть минское "Динамо", и это не 
инициатива клуба (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 марта 
2024) 
Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" прокомментировал возможный уход 
российского специалиста Дмитрия Квартальнова с поста главного тренера 
минского "Динамо". 
 - Сезон для минского "Динамо" завершен. После спорной регулярки, по 
результатам которой следящие за хоккеем люди разделились по лагерям 
довольных и не очень примерно 50/50, команда выдала яркий плей-офф. И 
дело не только в результате, но и в качестве навязанной борьбы. Казалось, 
минчане были рядом с сенсацией, но в таких ситуация решают мелочи. Москва 
оказалась более опытной (что логично) в этом плане. 
Главный вывод - у команды есть потенциал. Нужно всеми силами оставить 
костяк и произвести точечные усиления. Вроде состав с большего сохранили, 
но по тренерской позиции появились не самые приятные новости. Квартальнов 
может покинуть минское "Динамо". И это не инициатива Минска. 
При небольшом бюджете и без своих привычных помощников, российскому 
специалисту удалось слепить коллектив, который способен навязать борьбу 
кому угодно. А в важный отрезок и вовсе биться на равных с грандом. Ну и для 
нас, белорусских любителей хоккея, стало чуть ли не открытием то, что тренер 
может отправить в ротацию любого игрока, вне зависимости от статуса и 
паспорта. 
Уже давно ходят разговоры о Кольцове в роли главного в минском "Динамо". 
Мы об этом писали еще в начале января. Хорошо это или плохо - поговорим по 
факту назначения, если оно будет. Хотелось бы все-таки увидеть Квартальнова 
в роли главного тренера. Но пока все очень туманно, - отмечает источник. 
Квартальнов возглавляет минское "Динамо" и сборную Беларуси с 11 апреля 
2023 года. При нем минское "Динамо" по итогам регулярного чемпионата 
заняло восьмое место в Западной конференции, набрав 69 очков в 68 матчах, а 
также вылетело в первом раунде плей-офф КХЛ от московских одноклубников 
(счет в серии: 2-4).  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/13/hb-kvartalnov-mozhet-pokinut-
minskoe-dinamo-i-eto-ne-iniciativa-kluba/ 

К заголовкам сообщений 

В Федерации хоккея Беларуси подвели итоги выступления минского 
"Динамо" в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Председатель Федерации хоккея Беларуси Александр Богданович подвел итоги 
выступления минского "Динамо" в плей-офф КХЛ. Напомним, клуб из столицы 
Беларуси уступил московским одноклубникам со счетом 2-4 в серии. 
"Серия плей-офф минского "Динамо" с москвичами получилась яркой. Мы еще 
раз убедились в том, что наша команда готова играть на равных с лучшими 
клубами лиги. Каждый матч был напряженным с первой и до последней минуты, 
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и перед стартовым вбрасыванием никто не мог на 100 процентов предсказать, 
какой коллектив выиграет поединок. Несмотря на то что московское "Динамо" - 
лучшая команда регулярного чемпионата, обладающая топовым подбором 
игроков на всех позициях, белорусы подарили всем любителям хоккея равную 
серию, за которую мы можем сказать спасибо нашей команде", - сказал 
Богданович в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5471374-v-federacii-hokkeya-belarusi-
podveli-itog-vystupleniya-minskogo-dinamo-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Морозов назвал пятерку лучших в минском "Динамо" по 
итогам плей-офф (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 марта 
2024) 
Журналист "БХ" Александр Морозов назвал пятерку лучших в минском 
"Динамо" по итогам плей-офф. 
"По итогам нокаут-раунда выделяю пятерку лучших среди минчан по своему 
мнению. Конечно, вся команда - молодчики. Но среди них есть те, кто был 
действительно лучшим.  
Роберт Хэмилтон 
Лучший бомбардир команды в плей-офф, не включить его сюда было бы глупо. 
Неплохая игра в обороне на профильной позиции, был хорош в атаке. Еще и 
контракт продлил на два года. К концу сезона Роб начал показывать себя так, 
как от него ожидали. 
Ник Меркли 
Лучший снайпер, автор двух победных шайб, автор самого позднего гола в 
истории клуба. Как и в случае с Хэмилтоном, не включить Ника сюда было бы 
сродни преступлению. И вновь, второй год кряду, Ник после невзрачной 
середины сезона сумел выдать мощную концовку и к плей-офф вышел на 
неплохие мощности. 
Даниил Сотишвили 
Сотишвили не отметился какой-то сверхрезультативной игрой, но он был, 
пожалуй, главным раздражителем для московских одноклубников. Особенно 
для их капитана Андрея Миронова. Сотик заработал на себе немало удалений, 
успел забросить, ассистировать. Достойный плей-офф! 
Алексей Колосов 
Ну и какие могут быть вопросы? Да, мы от Колосова не ждали какой-то 
сверхмощной игры, особенно учитывая, что молодой белорус провел очень 
слабую для себя концовку регулярки. Но в плей-офф он тянул, как мог. Не без 
ляпов, да - в каждой игре, за исключением третьей и четвертой, есть шайбы, 
которые получились из-за вратарских ошибок. Но давайте будем честны: если 
бы не Колосов, у нас и пятой-то игры не было бы. А как он божил в овертайме 
пятого матча! И вчера команду в игре оставлял до поры до времени. Кажется, 
то был последний матч Колосова за минское "Динамо". 
А пятым... Долго выбирал. И Основина хотелось написать за четкий форчек, и 
Коробова за надежность в обороне... Но нет.  
Пятым хотелось бы назвать болельщиков минского "Динамо". Абсолютно на 
каждой игре у минчан была солидная поддержка - в Москве дважды по 150+, 
еще раз около 50-60. В Минске по 15 (или 115?) тысяч. Москвичи таким 
похвастать не могут. Вот уж где клуб из белокаменной был разгромно 
переигран. Спасибо, бело-синие. 
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На сим сезон для минского "Динамо" окончен, мы с большего переключаемся 
на Экстралигу. Там все только начинается", - написал Морозов в своем 
телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/13/aleksandr-morozov-nazval-pjatjorku-
luchshih-v-minskom-dinamo-po-itogam-plej-off/ 

К заголовкам сообщений 

Ерыкалов: губернатор решил сделать триумвират руководителей в 
"Сибири" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Журналист Дмитрий Ерыкалов рассказал о новом генеральном менеджере 
"Сибири". 
"Кирилл Фастовский покидает "Сибирь", где работал с 2010 года. О том, что 
новый контракт генеральному директору не будет предложен, стало 
окончательно известно на днях. При этом Фастовский доработает свой контракт 
до 30 апреля. 
В ближайшее время он передаст дела своему бывшему помощнику по работе в 
новосибирском филиале ФХР Льву Крутохвостову. Последнее время тот 
возглавлял школу "Сибири". 
Губернатор Травников принял решение создать некий триумвират из 
руководителей для распределения обязанностей: генеральный директор и два 
его зама.  
Замами Крутохвостова станут Глазков и Меркулов. Первый - местный человек, 
второй - бывший генменеджер московского "Динамо", имеющий опыт работы в 
лиге. 
Уже пишут, что должность Меркулова и в "Сибири" будет звучать как 
генеральный менеджер, но это не принципиально. Он вполне может быть 
замом гендиректора по спортивным операциям, как в "Сочи" звучит должность 
Бадюкова.  
Многих, понятное дело, интересует личность Меркулова. Как о человеке плохих 
слов о нем не слышал. Считается, что из-за опыта работы в КХЛ он отличается 
отличным знанием регламента. Со знаком минус вспоминается сделка по 
Верещагину, который из-за проблем со здоровьем сыграл за бело-голубых 
всего шесть матче. 
После недолгого периода работы Меркулова в "Динамо" клуб остался с 
длинным шлейфом из долгов и огромным контрактом Шипачева, который потом 
пришлось пристраивать абы куда. Но тут надо понимать, что "Динамо" - клуб со 
сложной структурой, вместе с Меркуловым работал Кровопусков, который и 
был гендиректором, а контракт Шипачева согласовывали на самом верху.  
Считается, что одним из тех, кто пролоббировал этот триумвират губернатору, 
был главный арбитр КХЛ, а по совместительству новосибирец Алексей 
Анисимов. 
Меркулов, возможно, как человек ответственный за селекцию - не самый 
плохой вариант. А вот в том, что Крутохвостов потянет такую махину как 
хоккейный клуб, есть большие сомнения", - написал журналист Дмитрий 
Ерыкалов в своем телеграм-канале 

https://allhockey.ru/news/show/510581-
Erykalov_gubernator_reshil_sdelat_triumvirat_rukovoditelej_v_Sibiri 

К заголовкам сообщений 

Конец эры Фастовского в "Сибири". Уходит один из главных менеджеров-
старожилов в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 13 марта 2024) 
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Рассказываем, чего он добился, на чем обжегся и кто его заменит.  
Об этом еще не объявлено официально, но уже ни для кого не секрет. Кирилл 
Фастовский покидает пост генерального директора "Сибири". Этот пост, а ранее 
должность генерального директора новосибирского клуба, он занимал на 
протяжении 14 сезонов. За это время сибиряки восемь раз выходили в плей-
офф, трижды останавливались во втором раунде, а в 2015 году завоевали 
бронзовые медали КХЛ - это нависшее достижение в истории клуба. Какими 
были эти 14 лет? И что ждет "Сибирь" в будущем?  
Фастовский сделал из провинциального клуба команду-витрину  
Сегодня мало кто помнит, но до 2010 года "Сибирь" не выходила в плей-офф 
КХЛ. Первые два года существования новой лиги новосибирцы были 
беспросветными аутсайдерами. Собственно, лучиком света был 16-летний 
Владимир Тарасенко, которому в условиях не самой высокой конкуренции 
удалось дебютировать во взрослой лиге. Но куда хуже непосредственно 
результатов была самая организация клуба. Симптоматично, что генеральный 
менеджер сибиряков Александр Канцуров параллельно был занят собственным 
бизнесом и в офисе появлялся наездами. Сам же Канцуров и пригласил себе 
на смену Фастовского - многолетнего босса ЦСКА, который во время 
небольшой паузы в клубной работе запускал МХЛ.  
Фастовский сразу привез с собой "московские" стандарты организации работы 
клубного офиса, хотя ЦСКА в его бытность и не считался топом. Формально 
будучи генеральным менеджером, он охватывал все сферы жизни клуба, 
контролируя все: от закупки скрепок и организации предматчевого шоу, 
заканчивая селекцией и дизайном формы. Собственно, именно при Фастовском 
появилась та самая снежинка, обосновавшаяся на логотипе "Сибири" и ставшая 
узнаваемой далеко за пределами России. "Сибирь" эпохи раннего Фастовского - 
один из самых ярких и открытых клубов лиги. На экстравагантные шаги не 
скупился и сам генменеджер: однажды, проиграв спор, он в присутствии 
болельщиков побрился наголо.  
"Команда-витрина", - такое определение для "Сибири" времен ее расцвета 
выбрал Сергей Наильевич Гимаев. Звучало это для кого-то почетно, для кого-то 
обидно, но главное - абсолютно в цель. Не обладая умопомрачительными 
бюджетами, "Сибирь" то и дело прыгала выше головы, выбивала действующих 
чемпионов, продавала или просто теряла лидеров, а потом находила новых и 
снова удивляла. Зайцев и Ожиганов, Кугрышев и Шумаков, а также толпы 
необстрелянных в КХЛ иностранцев раскрылись именно в "Сибири", после чего 
отправились на заработки и в поиске трофеев. Образ команды, которая дает 
шансы на вертикальный влет, привлекал многих.  
При правлении Фастовского "Сибирь" не только раскрывала молодых игроков и 
привозила ярких легионеров, но и запускала карьеры тренеров. Многие из них 
делали первые заметные шаги в Новосибирске, а затем отправились на 
повышение. Первый и самый яркий пример - Дмитрий Квартальнов, которого в 
ЦСКА забрали с действующим контрактом под предлогом "семейных 
обстоятельств". Работу в топ-клубах после успешных сезонов в "Сибири" 
получал и Андрей Скабелка. Прямо сейчас в Екатеринбурге успешно работает 
Николай Заварухин, который впервые главным в КХЛ пробовал себя именно в 
"Сибири". Можно вспомнить и то, что через новосибирский клуб проходили еще 
молодые специалисты Игорь Никитин, Петерис Скудра и Дмитрий Юшкевич. 
Чуйка на тренеров у Фастовского, определенно, есть. Но она же его в конце 
концов и подвела. Ставка на атакующий хоккей и Дэвида Немировски как его 
проводника не сработала.  
Переломный момент - загадочная смерть олигарха и владельца клуба Босова  



 

 

Распознать момент, когда случился поворот не туда, не так уж и просто. Даже 
сейчас, на расстоянии. Небезосновательной может быть версия, что 
Фастовский просто засиделся, устал, забронзовел. Мало кому удается находить 
в себе мотивацию, находясь на одном месте почти полтора десятилетия. Глаз 
замыливается, былого энтузиазма уже нет. Все это знакомо и весьма 
прозаично. Встречается не только в хоккее и не только в профессиональном 
спорте, а буквально повсеместно. Но это был бы легкий ответ на сложный 
вопрос. Тем более, в момент, когда все хорошо, мало кто готов уйти 
победителем, а пресловутую потерю хватки лучше видно со стороны, но точно 
не в зеркале.  
Многие сказывают превращение "Сибири" из команды-витрины в обычного 
середняка, который чередует восьмое место с девятым, с появлением в клубе 
Сергея Климовича. Сначала он был скаутом, а потом переквалифицировался а 
спортивного директора. По сути, последние семь лет он являлся правой рукой 
Фастовского и замом по селекции. И несмотря на то, что при Климовиче были и 
успешные сезоны, закончилось все чередой скандалов. Сначала с косвенным 
участием его сыновей, которые слишком легко получили место в первой 
команде и новые контракты, а затем и с легионерским статусом Федора 
Гордеева. Ответственность за то, что с "Сибири" сняли четыре очка за 
нарушение лимита на легионеров, лежит именно на спортивном директоре.  
Фастовский в итоге отстранил Климовича от должности, но сделал это слишком 
поздно - последний сезон Кирилла Валерьевича в Новосибирске закончился 
невыходом команды в плей-офф. Кто-то считает, что именно излишнее доверие 
Климовичу и делегирование ему весомой части полномочий подвело опытного 
функционера. Но есть куда более значимое событие, повлиявшее на увядание 
новосибирского проекта. Речь о смерти Дмитрия Босова - олигарха и де-факто 
владельца "Сибири".  
В 2020 году Босова нашли мертвым в своем доме. Официальная версия - 
самоубийство. Как бы то ни было, в момент "Сибирь" лишилась человека, 
который искренне горел хоккеем и следил за командой, в которую вкладывал 
деньги. Босов был руководителем Попечительского совета, тем самым 
балансируя другой флаг принятия решений - областную администрацию и 
непосредственно губернатора Новосибирской области, который по традиции 
занимал пост председателя Попечительского совета.  
После смерти Босова какое-то время "Сибирь" еще продолжала финансировать 
его компания "Сибирский Антрацит", но вскоре она прекратила существование, 
а буквально весь бюджет клуба выпал на областную администрацию, которая 
относится к этой соцнагрузке куда более формально, чем бизнесмен, который 
постоянно следил за результатами команды, бывал на матчах и хвастался 
результатами перед сильными мира сего. Иногда, конечно, Босов разыгрывал 
хоккейную карту ради собственных бизнес-интересов, особенно когда речь 
казалась отношений с "Роснефтью" и ЦСКА, но это был не более, чем 
побочный эффект. Со смертью Босова клуб потерял хозяина.  
Кто придет на смену Фастовскому?  
О том, что дальнейшая судьба Фастовского в Новосибирске предрешена, 
заговорили в кулуарах еще до злополучного фейла со спортивным 
гражданством Гордеева. Ключевым фактором были отношения генерального 
директора клуба с губернатором. Они не были особо теплыми с самого начала, 
а под грузом не лучших спортивных результатов шансы на продолжение 
сотрудничества начали стремиться к нулю. На днях Андрей Травников объявил 
Фастовскому, что его контракт заканчивается, а новый предложен не будет. 
Расстаться раньше мешал не только контракт, но и переезд на новую арену. 



 

 

Обеспечить безболезненное новоселье должна была опытная команда, 
понимающая все процессы от "А" до "Я". При этом, что парадоксально, клуб на 
новом 10-тысячнике не допустили даже до организации питания.  
14 лет назад Фастовскому дела передавал Канцуров. Теперь настала очередь 
уже Кирилла Валерьевича вводить в курс дел своего преемника. Им станет Лев 
Крутохвостов - в прошлом игрок "Сибири", а до недавнего времени директор 
ДЮСШ "Сибирь". Какое-то время они работали с Фастовским бок о бок. 
Крутохвостов был его замом в новосибирском филиале ФХР, но в остальном 
его управленческий опыт выглядит крайне скромно. Не сравнить с тем багажом, 
с которым в свое время приезжал из Москвы сам Фастовский. Понимали это и в 
областной администрации, решив вместо назначения одного гендиректора 
создать некий триумвират.  
Трио Крутохвостов - Меркулов - Глазков выглядит не очень убедительно и 
довольно загадочно. Особенно это касается третьего человека в этом списке. 
Кто за какой фронт работы будет отвечать, нам только предстоит узнать. Ясно 
лишь то, что за селекцию, по всей видимости, возьмется Виктор Меркулов. У 
него, по крайней мере, есть опыт работы в московском "Динамо" на должности 
генерального менеджера. А еще он руководил Центральным информационным 
бюро КХЛ и возглавлял ассоциацию агентов. То есть хорошо знает регламент и 
знаком со всеми акулами агентского бизнеса.  
Вот только оценивать работу Меркулова в "Динамо" непросто. Особенно на 
фоне успехов Алексея Сопина, который фактически пришел на его место. Со 
знаком минус вспоминается сделка по Верещагину, который из-за проблем со 
здоровьем сыграл за бело-голубых всего шесть матчей. После недолгого 
периода работы Меркулова в "Динамо" клуб остался с длинным шлейфом из 
долгов и огромным контрактом Шипачева, который потом пришлось 
пристраивать абы куда. Но тут надо понимать, что "Динамо" - клуб со сложной 
структурой, вместе с Меркуловым работал Кровопусков, который и был 
гендиректором, а контракт Шипачева согласовывали на самом верху.  
В кулуарах называется сразу несколько персон, которые влияли на выбор 
новых руководителей "Сибири". Это и Сергей Гимаев-младший, не один год 
выступавший за новосибирский клуб, а сейчас являющийся главой 
департамента КХЛ по взаимодействию с игроками. Якобы он лично встречался 
с губернатором. Были у Травникова и другие советники. Речь о двух уроженцах 
Новосибирска: генеральном директоре ФХР Дмитрии Курбатове и главном 
арбитре КХЛ Алексее Анисимове. Последний известен как друг Крутохвостова, 
который в итоге и выиграл гонку за пост генерального директора, хотя 
желающих занять это кресло хватало.  
Фастовский оставляет Крутохвостову в наследство команду, где хоть и нет 
главного тренера, зато подписаны большинство лидеров, в том числе - все 
легионеры. Это заметно облегчит задачу по формированию состава. Прошлую 
регулярку "Сибирь" завершила третьей в России и четвертой в лиге по 
посещаемости, и это тоже нельзя недооценивать. В Новосибирске научились 
работать с болельщиками даже в строго ограниченных финансовых и 
жилищных условиях, а переехав на новую арену - показали товар лицом. 
Фастовский до недавнего времени был вторым в КХЛ после президента 
"Локомотива" Юрия Яковлева среди управленцев-долгожителей. Теперь их 
дороги с "Сибирью" разминутся, но вряд ли стоит вспоминать эту эпоху по 
фейлу Гордеева или неудачной перестройке на рельсы атакующего хоккея.  

https://sport24.ru/hockey/article-629147-konets-ery-fastovskogo-v-sibiri-ukhodit-odin-
iz-glavnykh-menedzherov-starozhilov-v-kkhl 
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https://sport24.ru/hockey/article-629147-konets-ery-fastovskogo-v-sibiri-ukhodit-odin-iz-glavnykh-menedzherov-starozhilov-v-kkhl


 

 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" планирует с нового сезона создать фарм-клуб с бюджетом в 
150 млн рублей (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, "Торпедо" намерено со следующего сезона 
создать свой фарм-клуб, который будет располагаться в Нижнем Новгороде.  
По нашей информации, планируемый бюджет нового клуба - 150 млн рублей. 
Поиск данной суммы будет вестись на стороне, клуб рассчитывает на деньги 
спонсоров. Ожидается, что команда ЖХЛ "Торпедо" переедет в город 
Заволжье, где в данный момент строится новая арена.  
В нынешнем сезоне клубом-партнером "Торпедо" является команда ВХЛ АКМ. 
"Торпедо" в нынешнем сезоне завершило борьбу на стадии первого раунда 
Кубка Гагарина, уступив в серии СКА со счетом 1-4. 

https://metaratings.ru/news/torpedo-planiruet-s-novogo-sezona-sozdat-farm-klub-s-
byudzhetom-v-150-mln-rublei-343186/ 

Похожие сообщения (1): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов заработает в "Торпедо" 140 миллионов рублей за три года 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ", зарплата главного тренера "Торпедо" Игоря 
Ларионова по новому трехлетнему контракту в следующем сезоне составит 40 
миллионов рублей, в двух последующих - по 50 миллионов.  
Таким образом, суммарно за три года 63-летний специалист получит 140 
миллионов. Зарплата Ларионова в нынешнем сезоне составляет 17 миллионов.  
Ларионов возглавляет "Торпедо" с 2022 года. В текущем сезоне нижегородцы 
вышли в плей-офф с седьмого места Западной конференции, где в первом 
раунде уступили СКА (1-4).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-zarabotaet-v-torpedo-140-
millionov-rubley-za-tri-goda-2189369/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Торпедо" Бреус: буду болеть за "Металлург" в Кубке Гагарина 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Защитник нижегородского "Торпедо" Дмитрий Бреус в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о том, за какие клубы будет болеть в Кубке Стэнли и 
Кубке Гагарина. 
- За каким видом спорта следишь помимо хоккея? Может, футбол?  
- Нет. Немного теннис и баскетбол.  
- Кто фаворит Кубка Стэнли?  
- Я, конечно, топлю за "Торонто". Надеюсь, что когда-нибудь им уже повезет 
(улыбается).  
- "Тампу" выбили в прошлом сезоне...  
- Но это им не помогло достичь цели - вылет во втором раунде.  
- Мэттьюс в порядке?  
- В полном. Один из кумиров, его броски очень классные. Мне бы, конечно же, 
хотелось так бросать, быть похожим на него.  
- Кто фаворит Кубка Гагарина? Или за кого будешь болеть?  
- Скорее всего, за "Магнитку", ведь там казахстанские игроки - Михайлис, 
Орехов... 

https://metaratings.ru/news/torpedo-planiruet-s-novogo-sezona-sozdat-farm-klub-s-byudzhetom-v-150-mln-rublei-343186/
https://metaratings.ru/news/torpedo-planiruet-s-novogo-sezona-sozdat-farm-klub-s-byudzhetom-v-150-mln-rublei-343186/
https://shaiba.kz/news/769417
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-zarabotaet-v-torpedo-140-millionov-rubley-za-tri-goda-2189369/


 

 

- Акользин и Мухаметов...  
- Да, да, так что буду болеть за Магнитогорск, - сказал Бреус. 
В первом раунде Кубка Гагарина "Металлург" обыграл "Амур" со счетом 4-2. В 
четвертьфинале соперником магнитогорского клуба стал московский "Спартак", 
который в предыдущем раунде оказался сильнее "Северстали". 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-torpedo-breus-budu-bolet-za-metallurg-v-kubke-
gagarina-343183/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 13 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 марта 2024 

• Sports.kz, Караганда, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Мышкин: "Динамо" научилось терпеть" (Московский 
Комсомолец, Москва, 14 марта 2024) 
В пресс-центре "Московского комсомольца" состоялась встреча с легендой 
отечественного и динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и 
шестикратным чемпионом мира и Европы, блестящим в прошлом нашим 
вратарем Владимиром Мышкиным. Заслуженный мастер спорта и заслуженный 
тренер России подвел итоги первого раунда плей-офф КХЛ, а также рассказал, 
кто является фаворитами пар в предстоящих четвертьфинальных 
противостояниях Кубка Гагарина. 
 - Владимир Семенович, хотим сразу же вас и всех поклонников столичного 
"Динамо" поздравить с выходом этой команды в четвертьфинал Кубка 
Гагарина. В шестом матче серии против одноклубников из Минска бело-
голубые наконец-то одержали четвертую победу и вышли в следующий раунд 
плей-офф. 
 - Спасибо большое. Да уж, кончился валидол, теперь запасаемся новым. 
 - Ожидали ли вы, что столичный коллектив, победитель "Запада" и обладатель 
Кубка Континента встретит столь упорное сопротивление со стороны всего 
лишь восьмой команды конференции в стартовой серии? 
 - Вы знаете, по опыту предыдущих лет - первый раунд плей-офф всегда идет 
на таких тяжелых моментах. В принципе, ожидалось, что одна серия будут 
крайне упорной. Но чтобы так бились динамовские команды до последних 
секунд и матчи проходили так валидольно - ни мне, ни болельщикам нашей 
команды не хотелось бы. Однако что было - то было. Самое главное, что все 
хорошо для московского "Динамо" закончилось. 
Шестой матч показал - команда Алексея Кудашова умеет держать удар, и 
надеемся, что во втором раунде этот опыт поможет белоголубым пройти своего 
следующего сильного соперника - челябинский "Трактор". 
 - Какое впечатление в целом произвела на вас игра московского "Динамо" в 
этом сезоне? Команда стала лучшей в гладком чемпионате и впервые за 
последние годы завоевала Кубок Континента. Что нового сумел привнести и 
добавить в игру коллектива тренерский штаб, который уже третий сезон 
работает с ней? 
 - "Динамо" в этом году без резких взлетов и падений прошло весь этот 
длительный турнир в 68 игр. Знаете, очень трудно пройти его на одном 
дыхании. Все равно бывают спады и подъемы, но самое главное - команда 
терпела. Это то, что отличает сегодняшнее "Динамо" от коллектива 
предыдущих лет - это как раз умение терпеть и добиваться положительного 
результата в самых концовках встреч. Динамовский клуб показал, что может на 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-torpedo-breus-budu-bolet-za-metallurg-v-kubke-gagarina-343183/
https://metaratings.ru/news/zashitnik-torpedo-breus-budu-bolet-za-metallurg-v-kubke-gagarina-343183/
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флажке выигрывать тяжелейшие матчи, и этот бойцовский характер 
заслуженно принес подопечным Кудашова победу в Кубке Континента. 
 - А что скажете о лидере коллектива этого сезона - Никите Гусеве? 
Предполагали ли вы, что он первый же свой сезон в составе "Динамо" проведет 
столь ярко и станет лучшим бомбардиром регулярки? 
 - Я знаю этого игрока еще с тех пор, когда он привлекался в молодежную 
команду. Я тогда работал в тренерском штабе. Никита неординарный игрок, 
забивающий! Он огромный талант! Самое главное, что ему раньше не хватало - 
это ответственности и дисциплины, но эти качества пришли к нему с опытом. И 
он, конечно, очень помог "Динамо" добиться такого прекрасного результата в 
этом сезоне. 
Серьезного провала от него и не ожидалось. Просто он где-то даже 
перепрыгнул свой уровень. Гусев очень здорово сыграл в большинстве, и 
именно в заключительных отрезках матчей он забивал решающие и такие 
важные голы. 
 - Не напугало ли вас его неожиданное отсутствие в пятом матче серии с 
Минском, который москвичи проиграли в овертайме, а затем до последнего 
момента не известно было, примет ли он участие в шестом поединке? 
 - Вы знаете, я был как-то напряжен по этому поводу. Что и как там с Никитой? 
Не хотелось, чтобы он отсутствовал в решающих играх команды с минчанами. 
Все-таки его появление на льду, хоть он и провел стартовый раунд плей-офф 
менее ярко, чем он может, но его присутствие на льду отвлекает соперника, и 
тогда могут раскрываться другие игроки команды. 
 - Плей-офф - это, как утверждают многие, время голкиперов. Не можем не 
поговорить с вами о вратарской бригаде "Динамо". И Илья Коновалов, и Максим 
Моторыгин, и Константин Волков были задействованы в регулярке - в плей-
офф выходили пока только двое первых. Считаете ли вы ее надежной, 
способной привести команду как минимум к финалу? Какие у каждого из них 
есть сильные стороны, а какие моменты им нужно еще подтянуть? 
 - Меня настораживает только одно: в какие-то моменты, когда действительно 
нужно подтащить команду, они удаются им не всегда. У молодых динамовских 
вратарей случаются ошибки. Но, с другой стороны - они тоже вложили большую 
лепту в общий успех команды в этом сезоне. Мне бы хотелось и Илье, и 
Максиму, и Косте пожелать больше, как говорится, вратарского везения. 
Где-то этого еле уловимого для болельщиков качества им в сезоне не хватило. 
Не хватило и четкого исполнения тех вратарских движений и навыков, которые 
и определяют технику игры хоккейных голкиперов. Иногда происходят эти 
неудачные сдвиги, которые и оборачиваются для них голами. Но будем 
надеяться, что ребята более ответственно отнесутся к следующим матчам 
Кубка Гагарина. Я лично с ними еще не знаком, но внимательно наблюдаю за 
ними со стороны и в любой момент готов дать им свой совет. 
"ЦСКА не был единым кулаком в этом сезоне" 
 - В какой из пар первого раунда плейофф произошла, на ваш взгляд, главная 
сенсация? Результат какой пары удивил вас больше всего? 
 - Сенсация в первом круге - это будет громко сказано. Упорная серия, как 
говорится, от ножа - это вначале была серия СКА и "Торпедо". Она увлекала 
больше остальных, но, видно, затем сказалось, не знаю... Обе команды-то 
молодые! Не могу сказать, что армейцы были уж настолько более опытнее и 
мастеровитее, чем торпедовцы. Наверное, желание, страсть и более разумные 
действия были выше у питерских хоккеистов. Они-то и дали СКА возможность 
победить в этом противостоянии. 



 

 

Хотя в первых играх в Санкт-Петербурге "Торпедо" демонстрировало очень 
хорошую игру, и вратарь (Иван Кульбаков. - Прим. ред. ) у них в этих матчах 
сыграл очень здорово. Но на одном голкипере выехать в плей-офф 
невозможно! Особенно это было видно по второй игре, когда на него 
обрушился не шквал, а целая тонна шайб, которую не каждую-то и поймаешь. 
(Улыбается.) Иван прекрасно играл, но человек ведь не робот. 
 - Я несколько переформулирую и дополню свой предыдущий вопрос - чей 
вылет на столь ранней стадии поразил вас сильнее всего - "Ак Барса", 
"Салавата Юлаева" или ЦСКА? 
 - Больше, наверное, Уфы. "Салават" в этом году был очень сбалансированным 
коллективом: хорошее первое звено, остальные пятерки неплохо 
поддерживали лидеров, да и вратарь Александр Самонов надежный. Не знаю 
почему, но в напряженные и решающие моменты поединков с "Трактором" 
уфимцы умудрялись пропускать необязательные голы, которые и решали исход 
в пользу соперника. 
А то, что вылетели так рано из Кубка ЦСКА и "Ак Барс"? Вы знаете, по именам у 
этих команд было все нормально, но, с другой стороны, и оппоненты у 
прошлогодних финалистов были очень серьезные. Я не скажу, что Ярославль в 
этом году в чем-то уступал армейцам Москвы. Может быть, дело в том, что 
ЦСКА не был тем единым кулаком, которым игроки этого клуба были в 
предыдущие сезоны. Конечно, подействовал и тот факт, что основной страж 
ворот Иван Федотов и регулярку провел очень неровно, и в плей-офф 
партнеров не выручил. 
Здесь все-таки сказалось, что соревновательный этап у Ивана был прерван 
годовым отсутствием игровой практики на высоком уровне. Вот эти причины, 
наверное, и явились основными в вылете команды из плей-офф. И, повторюсь, 
ЦСКА не был единым кулаком - это очевидно! Поэтому более 
дисциплинированная, более грамотная команда, как "Локомотив" под 
руководством Игоря Никитина, показала, что всегда в определенные и 
ключевые моменты может собраться и выдать необходимый результат. 
Но вылет ЦСКА - не сенсация. Это просто логический результат того, что есть 
на данный момент. Что же касается "Ак Барса", то мне очень жаль Зинэтулу 
Хайдяровича, у которого в этом сезоне не получилось достичь высоких целей. 
Причины? Это надо быть внутри команды, чтобы их объяснить! Видимо, где-то 
каждому игроку, на кого делалась ставка в этом сезоне, не хватило лидерских 
качеств. Не выдали они того, что они должны были выдать и что от них ждали 
болельщики и руководители клуба. Это уже результат того, что Казань 
перекормлена звездами и они так и не сошлись в своем созвездии - можно так 
сказать. 
 - Как вы думаете, продолжит ли тренерскую работу ваш многолетний партнер 
по московскому "Динамо" Билялетдинов или уйдет на пенсию после этого 
неудачного сезона? 
 - Вот этого я не знаю. В Татарстане своя своеобразная иерархия, как, впрочем, 
и в Башкортостане. Что они там решат - посмотрим! Скажу только, что и Виктор 
Козлов (главный тренер "Салавата Юлаева". - Прим. ред. ) проделал очень 
хорошую работу. Вот что произошло с ними в Кубке? Руководство уфимского 
клуба должно хорошенько разобраться, почему в сезоне они играют очень 
прилично, а в плейофф провал! Видно, что-то с психологией у них не так. 
"Ключевая роль в победе "Спартака" Алексея Жамнова" 
 - Самым результативным и атакующим в стартовом раунде стало 
противостояние между "Спартаком" и "Северсталью", но это и 
прогнозировалось. Ожидалось, что оно будет и крайне упорным, ведь 



 

 

встречались 4-я и 5-я команды "Запада", однако красно-белые довольнотаки 
легко за пять матчей справились с неудобным соперником. Почему так 
произошло? 
 - Я бы не сказал, что серия досталось "Спартаку" так уж и легко. В первых 
играх в Москве было серьезное напряжение. Что произошло в этой паре. После 
того как череповчане сыграли вничью выездную серию 1:1 - они просто себя 
переоценили. В умы игроков закрались мысли, что сейчас, домато перед 
своими "металлургами" они побегут вперед и задавят соперника. А "Спартак" 
собрался и был готов к подобному сценарию. 
Здесь, я думаю, ключевая роль в победе у Алексея Жамнова. Он очень тонко 
чувствует свою команду и в нужный момент попридерживает своих игроков, 
говорит: тут вот надо попроще сейчас сыграть. "Северсталь" побежала, а 
красно-белые на контратаках их и подловили, сделали результат. А дальше 
надо было только его удержать, что они и выполнили. Поэтому главное в 
успехе "Спартака" над Череповцом - это грамотное управление командой 
тренерским штабом. Плюс ребята, которые играют в нападении, очень 
креативные. Приятно на них смотреть. 
 - Только в одном матче серии сыграл самый опытный и звездный форвард 
красно-белых Илья Ковальчук. Причем именно в нем москвичи и потерпели 
свое единственное поражение в серии. Увидим ли мы 40-летнего игрока в 
четвертьфинале с "Магниткой" на льду? 
 - Уверен, хотя бы в одном матче он выйдет. Но Илья очень важен "Спартаку" в 
плей-офф как вожак, как голос в раздевалке: делай как я, борись как я. От него 
не надо ждать града голов, их сейчас должны забивать другие, более молодые 
игроки. А он дает необходимый настрой команде; заряд, мотивацию своим 
партнерам. Ковальчук - это имя в нашем хоккее, в КХЛ. 
 - Как вы думаете, спартаковцы смогут пройти в четвертьфинале "Магнитку", 
затратившую гораздо больше сил в серии с "Амуром", дважды слетав в 
Хабаровск? Или лидер "Востока" остановит дальнейший путь красно-белых в 
Кубке Гагарина? Кого считаете фаворитом в этой паре?  
 - Мне кажется, что "Спартак" победит "Металлург". Ничего не имею против 
Андрея Разина (главный тренер "Магнитки. - Прим. ред. ), но считаю, что 
тактически более грамотно играют красно-белые. Тем более что у "Магнитки" не 
всегда в первом раунде получалась игра в большинстве - очень важный 
элемент в плей-офф. Что касается вратарей, то и там и там проблемы есть! И 
Набоков у уральцев, и Николаев у спартаковцев не дают такой уверенности, что 
в нужный момент они вытащат. В этой позиции у команд примерное равенство. 
 - В двух четвертьфиналах нас ждет противостояние московских команд с 
уральскими клубами - "Спартак" встретится с "Магниткой", а "Динамо" с 
"Трактором", что станет повторением финала 2013 года, когда бело-голубые 
одержали свою последнюю победу в Кубке Гагарина. Кто выйдет победителем 
на этот раз, как вы думаете? 
 - Я бы назвал "Динамо" фаворитом в четвертьфинальной дуэли с 
челябинцами. Все-таки первое место в регулярке, которое они заняли, - это 
серьезный результат. Он обязывает коллектив Алексея Кудашова идти на 
более высокие места и в плей-офф. Но эта серия будет тоже непростой. Тем 
более если еще раз поймает кураж канадский страж ворот "Трактора" Зак 
Фукале. Он очень прилично сыграл серию с "Салаватом". Трудно динамовцам 
будет его пробить. 
В атаке у Челябинска есть острые, креативные нападающие - они могут 
неординарно сыграть против "Динамо". И вот это обстоятельство - как сумеет 
сдержать нападение "Трактора" оборона и вратари столичного клуба - меня 



 

 

волнует больше всего. В целом же по своей структуре в своей массе бело-
голубые должны, как говорится, быть на грудь впереди оппонента. 
 - Откройте, Владимир Семенович, секрет - какие команды вы хотели бы видеть 
в финале Кубка Гагарина в этом году? 
 - Желаю, чтобы в решающем раунде встретились "Спартак" и "Динамо". Две 
московские команды в борьбе за Кубок - это было бы очень интересно. К тому 
же сейчас при перекрестном посеве они разведены и смогут встретиться как 
раз только в финале. 

К заголовкам сообщений 

Владимир Мышкин поделился мнением, кто сыграл ключевую роль в 
победе "Спартака" над "Северсталью" (Московский Комсомолец. Спорт 
(sportmk.ru), Москва, 13 марта 2024) 
В пресс-центре "МК" состоялся прямой эфир с легендой отечественного и 
динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и шестикратным чемпионом 
мира и Европы - Владимиром Мышкиным.  
Отечественный хоккейный специалист поделился мнением, кто сыграл 
ключевую роль в победе "Спартака" над "Северсталью": "Я бы не сказал, что 
серия досталось "Спартаку" так уж и легко. В первых играх в Москве было 
серьезное напряжение. Что произошло в этой паре. После того как череповчане 
сыграли вничью выездную серию 1:1, они просто себя переоценили. В умы 
игроков закрались мысли, что сейчас дома-то перед своими "металлургами" они 
побегут вперед и задавят соперника. А "Спартак" собрался и был готов к 
подобному сценарию. 
Здесь, я думаю, ключевая роль в победе у Алексея Жамнова. Он очень тонко 
чувствует свою команду и в нужный момент попридерживает своих игроков, 
говорит: тут вот надо попроще сейчас сыграть. "Северсталь" побежала, а 
красно-белые на контратаках их и подловили, сделали результат. А дальше 
надо было только его удержать, что они и выполнили. Поэтому главное в 
успехе "Спартака" над Череповцом - это грамотное управление командой 
тренерским штабом. Плюс ребята, которые играют в нападение, - очень 
креативные. Приятно на них смотреть". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/13/vladimir-myshkin-podelilsya-mneniem-kto-
sygral-klyuchevuyu-rol-v-pobede-spartaka-nad-severstalyu.html 

К заголовкам сообщений 

Мышкин не считает вылет ЦСКА и "Ак Барса" из Кубка Гагарина сенсацией 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 марта 2024) 
В пресс-центре "МК" состоялся прямой эфир с легендой отечественного и 
динамовского хоккея, олимпийским чемпионом и шестикратным чемпионом 
мира и Европы - Владимиром Мышкиным.  
Известный в прошлом хоккейный вратарь сборной СССР и московского 
"Динамо" не считает вылет ЦСКА и "Ак Барса" в первом раунде плей-офф 
неожиданностью: "Вылет ЦСКА - не сенсация. Это просто логический результат 
того, что есть на данный момент. 
Что же касается "Ак Барса", то мне очень жаль Зинэтулу Хайдяровича, у 
которого в этом сезоне не получилось достичь высоких целей. Причины? Это 
надо быть внутри команды, чтобы их объяснить! Видимо, где-то каждому 
игроку, на кого делалась ставка в этом сезоне, не хватило лидерских качеств. 
Не выдали они того, что они должны были выдать, и что от них ждали 
болельщики и руководители клуба. Это уже результат того, что Казань 
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перекормлена звездами и они так и не сошлись в своем созвездии - можно так 
сказать". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/13/myshkin-ne-schitaet-vylet-cska-i-ak-barsa-
iz-kubka-gagarina-sensaciey.html 

К заголовкам сообщений 

Умение отыгрываться. Итоги серии "Динамо" Москва - "Динамо" Минск 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. Шестнадцатая команда регулярного чемпионата самой последней 
сложила оружие в первом раунде, а первая - последней пробилась в 
четвертьфинал.  
Как складывалась серия  
Человек, понимающий в хоккее, но при этом свалившийся с луны и незнакомый 
с актуальным турнирным раскладом, ни за что не догадался бы, что в этой паре 
встречались первая команда регулярки с шестнадцатой. А когда б ему это 
сказали, то скорее всего решил бы, что первая - это минское "Динамо". Между 
тем в регулярке все четыре игры остались за москвичами, и в каждой из них 
минчанам удавалось забросить лишь по одной шайбе. 
 Точно так же завершилась и первая кубковая встреча. Но проходила она на 
протяжении 50 минут в абсолютно равной борьбе. Затем хозяева сделали 
резкий спурт, забив один за другим два гола. Третья шайба влетела уже в 
пустые ворота и установила счет 4:1. Зная только этот счет и не видя самой 
игры, легко было впасть в заблуждение по части соотношения сил. 
 Второй матч прошел уже с заметным преимуществом гостей. Но тоже остался 
за хозяевами, на этот раз им потребовалось два экстренных "включения": 
трехминутного отрезка при счете 0:2 и полутораминутного при 2:3.  
Собственно, и после двух матчей, и в целом по серии минчане на протяжении 
большего количества времени выглядели не то чтобы сильнее, но - сильнее 
заряженными. Наверняка москвичи не стремились выиграть с наименьшими 
затратами, но счет 2-0 убедил их в том, что это вполне возможно: обе победы 
дались легко - не в смысле легкого соперника, а по приложению усилий, очень 
далекому от максимального.  
Третья встреча получилась как бы продолжением второй, но с одним 
изменением: у москвичей уже не получилось вытащить ее за счет 
кратковременного "включения". Когда пришла пора "включаться", они вместо 
этого стали раз за разом удаляться. И вот только тогда победители регулярки 
взялись за дело по настоящему. Четвертый матч они взяли в овертайме, да и 
поначалу опять же уступали в счете, но это была единственная игра в серии, в 
которой они больше времени действовали как фавориты, с позиции силы. 
 И как безусловные фавориты москвичи отыграли концовку третьего периода и 
первый овертайм пятой встречи. Но успеха в нем не добились, за что и 
поплатились в самом начале второго дополнительного периода.  
В плане зрелищности и борьбы шестой матч получился наименее 
содержательным. Непонятно, что именно помешало минчанам при 2-3 в серии 
играть так же, как при 1-3 - ведь в обоих случаях цена ошибки была одинаково 
высока.  
Так или иначе, следует отметить, что они оказали чемпионам регулярки очень 
достойное сопротивление и имели довольно высокие шансы выйти из этого 
противостояния победителями.  
Ключевой эпизод  
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Шестая встреча проходила без какого бы ни было преимущества одной из 
сторон и хоккеисты обеих команд старались в первую очередь не допустить 
ошибки. Как правило, такое происходит при ничейном счете, и называется это 
"игра до гола", но в данном случае искомый гол был забит почти в самом 
начале матча, и до его середины минчане вели 1:0 - пока ответная шайба 
Максима Джиошвили не свела описываемую ситуацию к ее классическому 
пониманию. Таким образом все указывает на то, что гол, забитый Артемом 
Ильенко на старте третьего периода, и был ключевым. Банально - потому что 
гол этот стал победным в серии - но факт.  
Если брать не конкретный отрезок того или иного матча, а особенности всей 
серии, то можно выделить основную, повлиявшую на ее результат в 
наибольшей степени. Это способность москвичей отыгрываться. Почти 
половину шайб - семь из 16 - они забросили, когда уступали в счете. У минчан 
из 12 шайб таких только две.  
Герои серии  
Седрик Пакетт из-за травмы пропустил почти весь февраль. К старту плей-офф 
он уже вернулся в строй, но Алексей Кудашов не торопился выпускать его на 
лед - может быть, чтоб дать окончательно восстановиться, а может и просто 
потому, что победный состав не принято менять. И примета эта, кстати, 
сработала: Седрик вернулся в третьем матче серии (второй москвичи 
выиграли, но неубедительно) - и успешная полоса "Динамо", продолжавшаяся 
ровно месяц, прервалась. Но Пакетт был единственным, отличившимся в той 
встрече, затем вытащил следующую, да и вообще набирал очки в каждой игре. 
Но дело не только в набранных очках. Из тех хоккеистов в обеих командах, 
которые проводили на льду в среднем не менее 20 минут, Седрик стал опять 
же единственным, при котором был пропущен только один гол. Ну и говорить 
про его работу на чужом пятаке как-то скучно, потому что это всем известно и 
очевидно. Даже если работа эта не завершалась голом, Пакетт постоянно 
оттягивал на себя дополнительное внимание защитников и оказывал серьезное 
давление на вратаря.  
Вратарем этим был Алексей Колосов . Он провел всю серию на хорошем 
уровне, не раз выручал команду. Немного помогли ему в этом соперники, 
нечасто ставившие перед Алексеем сверхсложные задачи; значительно 
помогли партнеры, нечасто выпуская этих соперников на самые выгодные 
позиции. В этом плане показателен уже упоминавшийся первый овертайм 
пятого матча, в котором москвичи территориально доминировали, но Колосову 
при этом не пришлось вертеться как белка в колесе, достаточно было просто не 
ошибаться. Он и не ошибался.  
Помимо победного гола в шестой встрече и во всей серии Артем Ильенко 
набрал еще четыре очка, причем если он это делал, то москвичи обязательно 
побеждали, а если не делал - обязательно проигрывали. В первом матче он 
закрепил успех, во втором - помог сравнять счет, в четвертом - помог забить 
победный гол в овертайме, и в шестом - еще до победного гола - снова помог 
сравнять. Кроме атакующих действий Артем выполнял большой объем 
черновой работы, которая видна на льду, но статистически никак не 
отображается.  
Бреннан Менелл стал лучшим бомбардиром серии, отдав шесть голевых 
передач. По этому показателю уступает только Владимиру Э. Ткачеву, у 
которого их восемь. А по количеству точных передач (235) вообще впереди 
всех игроков первого раунда, и обгоняет ближайшего преследователя на два с 
лишним десятка.  



 

 

В среднем за игру Коди Керран проводил на льду 26 минут и 26 секунд, что 
является вторым показателем первого раунда (у Богдана Конюшкова на восемь 
секунд больше, у идущего третьим Дамира Шарипзянова почти на полторы 
минуты меньше). В общей сложности Керран накатал 33 с половиной 
километра, и это максимальный показатель раунда. Характерно, что всю 
первую пятерку в этой номинации составляют минчане: за Керраном с 
небольшим отставанием расположился нападающий (!) Таннер Фриц, следом 
Иоаннис Калдис, Роберт Хэмилтон (ставший заодно самым результативным 
игроком своей команды, 1+4) и еще один форвард Александр Волков .  
И короткой строкой: из пяти лучших игроков первого раунда по количеству 
выигранных единоборств четверо рубились именно в этой серии. Александр 
Волков и Эрик О'Делл разделили первое место (по 68), на третьем Джордан 
Уил (64), на четвертом Таннер Фриц (61). 
 Уил также лидер раунда среди нападающих по количеству точных (не 
обязательно голевых) передач - 165.  
Что дальше?  
Кудашов и перед серией говорил, и по ее ходу, и после окончания - напоминал, 
что минчане заняли в регулярке место, не соответствующее их игре - оно 
должно было быть значительно выше. И это не дежурная вежливость в сторону 
соперников, что и продемонстрировала серия. И, не успела она закончиться, 
как пошли разговоры, что Дмитрий Квартальнов в Минске не останется на 
следующий сезон. Думается, если динамовцы не смогут (или не захотят) его 
удержать, то это будет ошибкой.  
Что касается московского "Динамо", то его ожидает встреча с "Трактором". В 
регулярке москвичи дважды победили - 4:2 в Челябинске и 4:3 (в серии 
бросков) дома. Но оба этих раза были еще в декабре, когда "Трактор" 
штормило. К тому же четыре победы из четырех встреч в регулярке с 
минчанами отнюдь не превратили для них серию первого раунда в легкую 
прогулку. И, между прочим, в регулярке "Трактор" проиграл четыре из четырех 
"Салавату Юлаеву", и этот факт уфимцам вообще никак не помог.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529109.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Не думаю, что моcковское "Динамо" уволило 
Квартальнова. А "Сибири" порекомендую Рябыкина" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 14 марта 2024) 
Об итогах серии московского и минского "Динамо" (4-2) - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  
ПЯТЫЙ МАТЧ МЕНЯ НАСТОРОЖИЛ  
- Виталий Семенович, примите поздравления с выходом родного клуба в 
четвертьфинал плей-офф!  
- Спасибо, но сделан только первый - и самый маленький - шажок. 
Поблагодарю московское "Динамо" за характер, именно на нем удалось 
вытянуть решающий матч в Минске.  
Но никакой эйфории быть не должно - увидели и плюсы, и минусы.  
- Какие?  
- Мне понравилось, что за первым звеном потянулись остальные, в плей-офф 
это обязательное требование для успеха. На неплохом среднем уровне 
сыграли вратари. Новых Мышкина и Еременко у нас нет, подвигов от вратарей 

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529109.html


 

 

ждать сложно, но избегать провалов они обязаны. И это на первом этапе 
получилось.  
Минусы? Меня насторожил пятый матч. Дома при родных трибунах надо было 
закрывать серию, но мы дали сопернику свежего воздуха. В плей-офф таких 
вещей допускать нельзя.  
МИНСК ПОНРАВИЛСЯ, НО У НЕГО ТЯЖЕЛАЯ "СЕТКА"  
- Много слухов вызвала ситуация с лучшим бомбардиром Гусевым, который 
этот матч пропустил...  
- На все эти слухи не нужно обращать внимание. Хорошо сработали доктора, 
быстро поставили Гусева на ноги, залечили травму. Это самое главное.  
- Еще один слух - победив Минск, московское "Динамо" уволило Дмитрия 
Квартальнова. Ваш комментарий.  
- Мне минская команда понравилась. Жесткий соперник, с характером. 
Наверное, ему нужно было добиваться лучшей "сетки", с таким составом 
нельзя быть последним в плей-офф и выходить на лидера уже в первой 
"пульке".  
В увольнении Квартальнова сомневаюсь. Как и в другом слухе - что он якобы 
возглавит "Сибирь".  
- Почему?  
- Квартальнов работал в ведущих клубах КХЛ - ЦСКА, "Локомотиве", большие 
амбиции и у Минска. А "Сибири" сейчас нужно восстанавливаться после 
неудачных сезонов, тут нужна долгая, планомерная работа. Вряд ли для 
нынешнего Квартальнова это мотивация.  
Уже говорил, что "Сибири" нужен тренер, который отлично знает регион, любит 
работать с молодыми и готов идти шаг за шагом.  
ЕПАНЧИНЦЕВ - ИНТЕРЕСНЫЙ ВАРИАНТ  
- Кого посоветуете?  
- Разговоры ходят вокруг "Витязя", второе лето подряд команда не имеет права 
ошибиться с тренером. Слышал, что там есть интересный вариант - Вадим 
Епанчинцев, за которым слежу и который умеет строить команды. Тогда может 
освободиться Дмитрий Рябыкин - "динамовский" воспитанник, но сделавший 
себе имя в "Авангарде".  
Если новое руководство "Сибири" намерено придти всерьез и надолго, то 
порекомендую именно Рябыкина. Не флюгер, серьезный парень, с характером. 
Новосибирску для хоккейного восстановления нужны именно такие люди!  
- Впереди у "Динамо" - "Трактор". Что скажете?  
- Судя по серии с "Салаватом Юлаевым", "Трактор" будет играть от обороны - в 
агрессивный, силовой хоккей. Чем-то он похож на минское "Динамо". Но с еще 
более сильным вратарем.  
Вообще исторически у "Динамо" было два самых неудобных соперника - 
горьковское "Торпедо" и "Трактор". Не знаю, почему, но психологически нам с 
этими командами всегда было сложно. Вот и год назад во втором раунде как 
раз "Торпедо" мы и уступили. А теперь "сетка" опять-таки во втором круге 
вывела нас на "Трактор".  
Надеюсь, что на этот раз на этом этапе неудобный соперник станет для нашей 
команды удобным. Козыри у нас есть, рассчитываю на победу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_nedumau_mi_uvolili_kvartalnova_sibiri_rekomen
duu_ryabikin_/ 

К заголовкам сообщений 
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Кто возьмет Кубок Гагарина. Сетка плей-офф КХЛ сложилась вплоть до 
финала (Советский спорт, Москва, 13 марта 2024) 
Каждое противостояние несет в себе интригу для болельщиков.  
Шестой матч противостояния двух "Динамо" - московского и минского 
окончательно утвердил составы четвертьфинальных пар Кубка Гагарина, а 
также всю сетку до конца турнира. Теперь умы болельщиков будут щедро 
заняты информацией о возможных раскладах для своих кумиров вплоть до 
потенциального финала. Пожалуй, впервые за многие сезоны уже на этой 
стадии, которая ранее именовалась полуфиналами конференций, есть интрига 
практически в каждой паре. Что обычно оставалось неизвестным в это время на 
Западе? Верно: какой из армейских коллективов дойдет до конца. Восток 
интриговал больше, но с большой долей вероятности можно было 
предположить, что кубок возьмет представитель Запада. Как все будет 
выглядеть на этот раз?  
"Динамо" - "Трактор"  
Пока команды не вышли на лед, однозначный фаворит - бело-голубые. 
Обладатели Кубка континента, прошедшие всю дистанцию регулярки без 
особых спадов, будут иметь, к тому же преимущество своей площадки. А на 
этой стадии вероятность решающего седьмого матча уже маячит весьма 
конкретно. Но если вспомнить проблемы, которые возникли у москвичей в 
противостоянии с Минском, то шансы "Трактора" растут, как на дрожжах. 
Челябинск - боевой коллектив, который продолжает сплачиваться благодаря 
улучшающимся результатам, поэтому команда Алексея Кудашова столкнется с 
безумно мотивированным и очень колючим соперником. Но если "Динамо" 
всерьез рассчитывает побороться за трофей, то проходить "Трактор" оно 
обязано.  
СКА - "Автомобилист"  
Екатеринбург устранил одного из прошлогодних финалистов Кубка Гагарина - 
"Ак Барс". Да, Казань сезон провалила, и было понятно, что долго она в плей-
офф не протянет. Вышла - и слава Богу. Но тут важно то, как легко далась 
серия уральцам. Насколько соперник был слаб, настолько быстро они с ним и 
расправились. Это означает, что "Автомобилист" созрел и для более громких 
подвигов. Конечно, сейчас будет вдвойне тяжело, ведь питерцы обладают 
самыми богатыми ресурсами из всех участников плей-офф, а спотыкаться об 
Екатеринбург они явно не планируют. Но то, что подопечные Алексея 
Заварухина упрутся - 100%.  
"Авангард" - "Локомотив"  
Без сомнения, самая сильная пара участников. Один из вариантов финала, 
если угодно. Даже обидно, что кому-то из этих клубов придется покинуть 
розыгрыш уже сейчас. Железнодорожники получили мощный заряд позитива 
после того, как устранили ЦСКА, который каждый раз вставал на их пути в 
следующий раунд. Армейцы едва ли были похожи на самих себя в текущем 
сезоне, но достоинств команды Игоря Никитина это не умаляет. За 
исключением редких сбоев, Ярославль очень ровно идет по дистанции.  
Что касается омичей, то им может аукнуться откровенное нежелание играть с 
"Амуром" в 1/8 финала. Никогда выбор соперника не заканчивался ничем 
хорошим. Тем более, просчитать можно было только первый раунд, а с кем 
играть дальше - все равно непонятно. "Авангард" отлично готов, но слишком 
рано получил соперника из категории топ.  
"Металлург" - "Спартак"  
Вот и настал момент истины для красно-белых. При всем уважении к 
"Северстали", она не являлась лакмусовой бумажкой для амбиций "Спартака". 



 

 

А вот "Магнитка" - это уже серьезно. Победитель Востока, как-никак. По всем 
раскладам дальше должны пройти уральцы. Но "Спартаку" есть, что 
предъявить сопернику. Это и самая результативная тройка в истории клуба 
Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин, и затаившийся в резерве 
Илья Ковальчук, полностью пропустивший серию с Череповцом. Кроме того, 
должен поправиться, наконец, основной голкипер красно-белых Патрик Рибар, 
хотя Дмитрий Николаев доказал, что сейчас Алексей Жамнов может быть 
спокоен за пост номер 1.  
Ну а "Металлургу" важно просто играть в свой хоккей и не просесть 
психологически. Опыта таких битв у него явно побольше, так что судьба этой 
серии в руках магнитогорской команды, которая, кстати, будет иметь 
преимущество своей площадки.  
Если смотреть дальше по сетке, то в первом полуфинале между собой сыграют 
победители пар "Динамо" - "Трактор" и "Авангард" - "Локомотив". Во втором же 
сразятся сильнейшие в противостояниях СКА с "Автомобилистом" и 
"Металлурга" со "Спартаком".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kto-vozmyot-kubok-gagarina-setka-plej-off-
khl-slozhilas-vplot-do-finala 

К заголовкам сообщений 

Немчинов назвал самую интересную пару во втором раунде Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Немчинов назвал самую интересную пару во втором раунде Кубка Гагарина  
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов выразил мнение, что 
противостояние омского "Авангарда" и ярославского "Локомотива" является 
самым интересным во втором раунде плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Также в четвертьфинале турнира сыграют: "Динамо" Москва - "Трактор", СКА - 
"Автомобилист", "Металлург" - "Спартак". 
 - Во втором раунде все пары интересные. Но из всех пар выделю "Авангард" и 
"Локомотив". Здесь будет противостояние атаки и обороны. "Авангард" 
славится хорошей обороной, у них отличное большинство. "Локомотив" - это 
надежная оборона и вязкая игра. 
Атакующим и техничным игрокам, таким как Ткачев, Буше будет тяжело. Надо 
пробиваться через защитников, чтобы вылезать на ворота. Еще отмечу пару 
"Металлург" и "Спартак". Красно‑белые здорово играют в этом сезоне, ровно 
прошли чемпионат и первый раунд плей‑офф. 
"Магнитка" тоже на отличном ходу, выиграли Восточную конференцию, правда, 
серию с "Амуром" чуть затянули. Думаю, нас ждут интересные игры. Будет 
атакующий хоккей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029211_Nemchinov_nazval_samuju_inte
resnuju_paru_vo_vtorom_raunde_Kubka_Gagarina 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный ЦСКА не планирует кадровых изменений в руководстве клуба 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 марта 2024) 
По информации Metaratings.ru, в ЦСКА не планируется проводить кадровые 
перестановки в руководящей структуре клуба. Это касается и поста президента, 
и спортивного директора.  
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Президентом ЦСКА остается Игорь Есмантович, а должность спортивного 
директора занимает Денис Денисов. 
По итогам нынешнего сезона ЦСКА добрался до первого раунда плей-офф 
КХЛ, где уступил в серии ярославскому "Локомотиву" со счетом 1-4. 

https://metaratings.ru/news/khokkeinyi-cska-ne-planiruet-kadrovykh-izmenenii-v-
rukovodstve-klubom-343226/ 

К заголовкам сообщений 

Минус Григоренко и Плотников, плюс российские звезды АХЛ? Каким 
будет ЦСКА в следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 марта 2024) 
Перестройка экс-чемпиона - один из главных сюжетов межсезонья КХЛ.  
Кто может уйти из ЦСКА  
Когда Роман Ротенберг год назад заявил, что чемпионское окно ЦСКА 
закрывается, его слова мало кто воспринял всерьез. Но жизнь показала, что 
даже эксцентричный тренер из Санкт-Петербурга, никогда не питавший теплых 
чувств к московскому клубу, иногда бывает полностью прав. Как бы кому-то ни 
хотелось признавать обратное.  
Как оказалось, даже самой надежной и премиальной машине иногда нужны 
техосмотр и замена комплектующих, а то и вовсе пересборка ключевых 
механизмов. Еще по ходу откровенно слабой и разухабистой регулярки стало 
очевидно - плей-офф станет для пресыщенной трофеями команды Сергея 
Федорова индикатором необходимой перестройки. И поражение в первом 
раунде от "Локомотива" зажгло на приборной панели в красно-синем салоне 
неприятный значок "check". Чемпионское окно открылось в 2015-м, и через 
долгие девять лет пора начинать новый жизненный цикл.  
За последние несколько лет ЦСКА приучил нас - неудовлетворительным для 
клуба считается любой результат, кроме итогового первого места. Все 
остальные промежуточные достижения вроде Кубка континента или первого 
места в конференции - побрякушки для неудачников. Даже бонусная система 
армейцев была выстроена таким образом, что дополнительные деньги 
хоккеисты получают лишь в случае завоевания Кубка Гагарина - только так и не 
иначе. В парадигме москвичей, выработавших стойкий менталитет победителя, 
отсутствие чемпионства - это всеобщий провал. А после провала по всем 
канонам полагается устроить поиск виноватых и исключить слабые звенья.  
Еще по ходу сезона в кулуарах активно гуляла информация, что клуб намерен 
перелопатить верхние звенья и избавиться от нескольких возрастных игроков, 
чьей игрой были недовольны. Речь шла прежде всего о четырех хоккеистах - 
Михаиле Григоренко, Антоне Слепышеве, Сергее Плотникове и капитане 
команды Никите Нестерове. И не успели армейцы отойти от раннего вылета, 
как эти слухи вновь разгорелись в ряде анонимных телеграм-каналов. 
Слепышевым были недовольны еще в позапрошлом сезоне. Однако 
расставание с нападающим, сравнявшим счет в седьмом матче финальной 
серии и проявившим себя лидером во втором золотом плей-офф, болельщики 
и большие чины раньше сочли бы кощунством. А вот 33-летний Плотников, не 
сумевший набрать ни одного очка в серии с Ярославлем, превратился в 
кандидата на уход уже по ходу прошедшей регулярки. После болезненного 
поражения расставание с ними будет выглядеть более чем логичным.  
Куда сложнее руководству ЦСКА будет оправдать расставание с Нестеровым и 
Григоренко. И если защитник пока защищен контрактом до 2026 года, то один 
из лучших нападающих лиги в мае выходит на рынок свободных агентов - по 
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данным "СЭ", большие шансы на его подписание есть у "Локомотива". Первый 
более чем достойно тянул весь год привычную для себя лямку капитана и не 
провалился в первом раунде, а второй - был лучшим игроком красно-синих в 
пятиматчевом противостоянии. Только будут ли их уходы шоком, памятуя о 
том, как москвичи летом 2021-го уволили Игоря Никитина с поста главного 
тренера за несколько дней до начала сборов?  
Кто может усилить ЦСКА  
Вряд ли пока еще действующие чемпионы помышляли бы о смене сразу 
нескольких чемпионских столпов, не имей они права на целую россыпь игроков, 
выступающих за океаном. Причем контракты большинства из них 
заканчиваются уже этим летом.  
Не потянувшему роль бэкапа "Колорадо" Ивану Просветову ближайшим летом 
будет сложно найти хотя бы двусторонний контракт в НХЛ. Сейчас он видится 
более чем приемлемым вариантом, который должен навязать конкуренцию 
Ивану Федотову и Дмитрию Гамзину во вратарской линии. Шансы 
небесталанного габаритного защитника Дмитрия Саморукова заиграть в 
лучшей лиге мира после двух невнятных сезонов в АХЛ стремятся к нулю, 
учитывая тотальное отсутствие прогресса и проблемы с катанием.  
Лучшего бомбардира фарм-клуба "Айлендерс" Руслана Исхакова ЦСКА 
пытался вернуть прошлой весной, но не сумел договориться о переходе с 
боссом "Островитян" Лу Ламорелло, который в упор не видит в основе 
маленького техничного центра и томит в "Бриджпорте".  
Еще один центрфорвард Михаил Абрамов не сумел стать лидером 
"Спрингфилда" и даже не надеется в заключительный сезон по контракту 
новичка получить вызов в основу "Сент-Луиса". А сменивший сразу три клуба за 
последние два года Денис Гурьянов сейчас и близко не похож на человека, 
который в 2020-м был одним из лидеров "Далласа" Рика Боунесса и забивал по 
20 шайб за чемпионат. Всем им на данном этапе куда полезнее будет поехать в 
КХЛ, чем трястись в автобусах по АХЛ, и всех их наверняка ждут в Москве.  
Какие варианты есть у ЦСКА  
К Игорю Есмантовичу и его методам можно относиться как угодно. Однако 
глупо отрицать, что он сильный менеджер. Возможно, сильнейший в КХЛ. Ему 
все равно, что думают про него другие. Он прекрасно знает рынок, готов 
принимать непопулярные решения и умеет добиваться желаемого. Пусть и 
воплощать в реальность свои желания ему помогают сильные мира сего - 
переход Капризова из "Салавата Юлаева" и дело Ивана Федотова это наглядно 
доказали.  
Во многом он мало чем отличается от своего главного антагониста из Санкт-
Петербурга. Глобально разница лишь в одном - босс москвичей проворачивает 
раздражающие остальных дела куда тише и с куда меньшим пафосом. Нет 
особых сомнений: в это межсезонье он попробует использовать все влияние, 
чтобы получить необходимый набор инструментов и ресурсов для перестройки. 
Вопрос в том, сможет ли президент красно-синих без проблем вместить всех 
нужных игроков под потолком зарплат. По нашим данным, платежка клуба на 
следующий сезон составляет уже 760 миллионов рублей. Хватит ли 
оставшихся 140 миллионов (если расторгнуть Нестерова и Слепышева, даже 
больше), чтобы легально удовлетворить запросы всех новичков и игроков, чьи 
контракты заканчиваются?  
У ЦСКА по-прежнему есть мощнейшая подпитка, которую дают собственная 
школа и две команды из вертикали. Не сделавший шаг по сравнению с 
прошлым сезоном Полтапов, пробившийся в основу гигант Кирилл Долженков, 
здорово дебютировавший в КХЛ защитник-масочник Матвей Шуравин, более 



 

 

чем перспективные домоседы Николай Макаров и Артем Барабоша. И ведь это 
только те, кого уже Сергей Федоров заиграл за первую команду. А за их спиной 
еще целая россыпь талантливой молодежи, которой предстоит выбрать 
наиболее подходящую траекторию развития.  
Теоретически имеющихся материалов у Есмантовича уже достаточно, чтобы с 
оптимизмом смотреть в будущее и перестроиться за пару сезонов без 
расхищения других клубов. Находящиеся на относительно длинных контрактах 
Карнаухов, Соркин, Каменев и Абрамов готовы занять нишу ментальных 
лидеров и стать проводниками системы, которая не один год помогала 
доходить до финала.  
Однако новости о готовности провернуть трансферы Александра Самонова и 
Саши Хмелевского родились не на пустом месте. Ресурс красно-синих по-
прежнему способен творить чудеса на виражах. Вопрос в том, посчитают ли 
москвичи необходимым включить его в ближайшее межсезонье.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-pokinut-grigorenko-i-plotnikov-
no-popolnyat-zvezdy-ahl-kakoy-budet-komanda-v-sleduyuschem-sezone-2189137/ 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" и "Салават Юлаев" объявили о турах по своим 
республикам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 
марта 2024) 
Клубы КХЛ объявили о турах по республикам. 
"Нефтехимик" проведет "Тур де Татарстан". За неделю команда посетит шесть 
городов Республики Татарстан. Игроки приедут с мастер-классами, а также 
раздадут автографы. Тур нижнекамской команды стартует 15 марта и 
завершится 22 числа. Игроки побывают в Мамадыше, Мензелинске, 
Менделеевске, Чистополе, Заинске и Агрызе.  
"Салават Юлаев" проведет "Матур тур" по городам Башкортостана. 14 марта 
команда приедет в Суук-Чишму, Благовещенск и Языково. Все три встречи 
пройдут в 12:00 мск.  
Напомним, что "Нефтехимик" не попал в розыгрыш Кубка Гагарина-2024. 
"Салават Юлаев" вылетел на стадии 1/8 финала Кубка Гагарина. Команда 
проиграла серию "Трактору" (2-4).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292651 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": итоги первого раунда Кубка Гагарина (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 
О шестом матче динамовской серии  
Артем Батрак: " Никита Гусев сыграл меньше восьми минут. Вот так его 
использовал Кудашов - ждал большинство, дождался пару раз. Гусев приболел, 
пропустил один матч".  
Алексей Потапов: "Берегут лидера. Надо, чтобы вошел в кондиции. А вообще 
серия - украшение первого раунда плей-офф. Был уверен, что минское 
"Динамо" хорошо сыграет. Система Квартальнова подразумевает колючую, 
жесткую, неприступную команду. Так что это не сюрприз. Да, допускали ошибки, 
может, не показали сильнейшие стороны, но играли с душой. Если в Минске 
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хотят построить команду, Квартальнову нужно время. Он заслужил доверие 
таким выступлением".  
О серии "Металлург" - "Амур"  
Артем Батрак: "У "Металлурга" вытаскивала молодежь, если смотреть по 
очкам".  
Алексей Потапов: "Такое бывает, что против определенной команды у лидеров 
не получается, а в следующем раунде все нормально".  
О победе "Трактора" над "Салаватом Юлаевым"  
Алексей Потапов: "Фукале очень уверенно играл, достойно! Я считал, что это 
вратарское противостояние. Интересно было наблюдать, как в самых трудных 
ситуациях ведут себя голкиперы. Самонов не ошибался, но в некоторых 
моментах он мог выручить. А Фукале прекрасно выполнил свою работу".  
О игре Джошуа Ливо в "Салавате"  
Алексей Потапов: "Он неплохо выглядел, но если то, что я прочитал, правда, и 
он хочет получать сумасшедшие деньги, чуть ли не самые большие в КХЛ, то 
Уфе можно отказаться от него в пользу нескольких крепких середняков".  
О победе "Локомотива" над ЦСКА  
Алексей Потапов: "Я комментировал один матч этой серии, мне показалось, что 
у "Локомотива" 20 равных ребят вышли заряженными на лед, чтобы побеждать. 
Скажу банальные вещи, но не было слабых мест, не было выпадающих 
игроков. Но и выделять никого не хотелось бы. У ЦСКА могу отметить Виталика 
Абрамова . Но по серии ему, наверное, не удалось продемонстрировать свои 
сильнейшие качестве".  
Артем Батрак: "Он забил в первом матче, Григоренко набирал очки".  
Алексей Потапов: "Его может быть не видно весь матч, но один момент, один 
бросок, одно подставление - и он снова на виду".  
О выходе "Спартака" во второй раунд  
Алексей Потапов: "Третье и четвертые звенья у "Спартака" играют очень 
здорово, эти парни проводят шикарные комбинации. Это была серия полностью 
о хоккее. Теперь "Спартак" сыграет с "Металлургом" - будет еще одна красивая 
серия".  
Об игре Евгения Аликина  
Артем Батрак: "Аликин, который первый раз играл в плей-офф - лучший 
вратарь первого раунда. Создавал ли ему "Ак Барс" большие проблемы?"  
Алексей Потапов: "Определенные проблемы "Ак Барс" создавал. Но Аликин и 
защита "Автомобилиста" здорово играли".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529095.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" легко уберет с пути "Металлург". А "Локомотив" вылетит 
(News.sportbox.ru, Москва, 13 марта 2024) 
Про первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина можно многое сказать, но 
назвать его предсказуемым точно нельзя. Впервые в истории КХЛ на стартовой 
стадии плей-офф вылетели участники прошлого финала - ЦСКА и "Ак Барс". 
Также удивил и "Трактор", выбивший в упорной борьбе "Салават Юлаев". 
Однако это уже в прошлом. Впереди перекрестный плей-офф, который тоже 
обещает преподнести сюрпризы. 
Группа А 
"Динамо" Москва (1) - "Трактор" (6) 
"Авангард" (2) - "Локомотив" (3) 
Группа Б  

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529095.html


 

 

"Металлург" (1) - "Спартак" (4) 
СКА (2) - "Автомобилист" (5) 
"Динамо" Москва - "Трактор" 
Московское "Динамо" позже всех получило путевку во второй раунд. Кроме 
того, одноименная команда из Минска сильно потрепала коллектив Алексея 
Кудашова. С другой стороны, изнурительная серия из шести матчей показала, 
что у москвичей отлично работают нижние звенья. Пока лидеры команды 
Джордан Уил и Эрик О'Делл пытались найти свою игру, на сцену вышли 
хоккеисты, от которых особо не ждали прорыва в плей-офф: Артем Ильенко, 
Егор Римашевский и Егор Петухов.  
И сейчас "Динамо" выглядит командой с надежной обороной и более 
сбалансированной линией нападения, чем у "Трактора". Единственное, что 
вызывает вопросы - физическое состояние Никиты Гусева. Лучший бомбардир 
"регулярки" пропустил пятый матч серии с Минском, а в шестой встрече провел 
на льду меньше восьми минут. 
У "Трактора" же в первом раунде здорово проявили себя лидеры. Семен Дер-
Аргучинцев и Виталий Кравцов показали, что могут изменить ход не только 
матча, но и всей серии. Однако именно "Динамо" с более качественной 
глубиной состава видится победителем в этой паре. Москвичам вполне по 
силам завершить серию в шести матчах. 
"Авангард" - "Локомотив" 
"Локомотив" уверенно выбил прошлогоднего чемпиона из плей-офф и доказал, 
что никакого комплекса ЦСКА у ярославцев нет. И на это у 
"железнодорожников" ушло всего пять матчей. 
"Ястребы" же, наверное, единственная команда, по которой ничего нельзя 
сказать после первого раунда, но это и не вина омичей. "Лада" Олега Браташа 
без сопротивления вручила "Авангарду" пропуск в четвертьфинал. 
Сейчас же команде Михаила Кравца предстоит столкнуться не только с 
показательно надежной обороной, но и жестким прессингом. С другой стороны, 
у омского клуба есть все ключи к победе в серии. "Авангард" обладает чуть ли 
не сильнейшей линией нападения, способной делать разницу и подарить 
сенсацию во втором раунде, выбив "Локомотив" в семи играх противостояния. 
"Металлург" - "Спартак" 
Серия "Спартак" - "Северсталь" обещала быть самой зрелищной в стартовом 
раунде плей-офф. Но оказалось, что зрелищность не означает присутствие 
интриги. Москвичи выглядели на голову выше соперника и за пять матчей 
заработали путевку в четвертьфинал. Кроме того, команда Алексея Жамнова 
показала, что умеет не только креативить в атаке, но и способна играть по 
счету, когда этого требует ситуация.  
Сейчас "Спартак" - один из главных претендентов на Кубок Гагарина и должен 
доказать свой статус в противостоянии с "Металлургом". У "Магнитки" просто 
нет очевидных козырей, которые позволили бы пройти "красно-белых". Андрей 
Разин впервые в своей тренерской карьере прошел первый раунд в плей-офф 
КХЛ, но, похоже, на этом его путь за Кубком закончится. У "Спартака" больше 
качественных исполнителей и надежнее оборона. Москвичи вполне могут 
забрать серию в шести матчах. 
СКА - "Автомобилист" 
До старта плей-офф СКА выглядел бы абсолютным фаворитом в этой паре. Но 
"армейцы" слишком тяжело прошли "Торпедо" и потеряли ключевых игроков: 
Андрея Педана и Александра Никишина, который точно не сыграет против 
"Автомобилиста". Конечно, в команде Романа Ротенберга очень длинная 
скамейка запасных, но Никишин - системообразующий хоккеист. 



 

 

Екатеринбуржцы, наоборот, здорово проявили себя в серии против "Ак Барса". 
И самое главное - игроки Николая Заварухина справились с вертикальным 
хоккеем казанцев. СКА действует в похожем стиле, но делает все лучше 
предыдущего соперника "Автомобилиста". Начиная от давления в атаке и 
заканчивая выходом из обороны. 
Команда Заварухина выглядит готовой, чтобы замахнуться на главную 
сенсацию второго раунда, но все же СКА добудет победу в седьмом матче и 
пройдет дальше. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2029417_Spartak_legko_u
beret_s_puti_Metallurg_A_Lokomotiv_vyletit 

К заголовкам сообщений 

В чем подвох для СКА? Изменился ли "Авангард"? Большое превью 
второго раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
"Автомобилист" будет брать самоотверженностью, а "Локомотив" сбросил 
ментальные оковы. 
Второй раунд - потенциально самое интересное время в плей-офф: это время, 
когда начинают отсеиваться те, о ком такого нельзя было подумать осенью, а у 
команд еще достаточно сил. С чем же подходят к этому этапу восемь 
оставшихся команд? 
"Авангард" 
Что показал первый раунд: попытка "Лады" поиграть в системный 
оборонительный хоккей была успешной первые 10 минут первого матча, потом 
все было намного хуже. Для того чтобы "Лада" могла зацепиться за серию, ей 
нужна была не только своя отличная реализация, но и ошибки игроков 
соперника - и "Авангард" таких подарков почти не давал, кроме второго матча и 
отчасти четвертого. 
На фоне дальневосточных мучений "Металлурга" можно догадаться, почему 
лидеры "ястребов" так вальяжно катались в концовке регулярки - но и соперник 
во втором раунде у них вроде бы сложнее. Откровенно говоря, серия 
получилась самой скучной среди всех - но это заслуга "Авангарда", который не 
вышел на нее расхлябанным и не дал сопернику показать свои лучшие 
качества. Это и есть главный вывод первого раунда: никаких неприятных 
сюрпризов. 
Что нужно наладить: тактические нюансы. Сложно забыть, как в прошлогоднем 
восточном финале Михаил Кравец вообще ничего не мог сделать против 
Зинэтулы Билялетдинова и его хоккея. Теперь звезды "Авангарда" должны 
будут не увязнуть в схемах Игоря Никитина, а главный тренер - указать 
правильную дорогу. 
"Автомобилист" 
Что показал первый раунд: "Амур" в раздевалке повесил баннер "Были бандой - 
стали командой", и Николай Заварухин может последовать этому примеру. Все 
последние годы казалось, что "Автомобилист" в плей-офф сам себе придумает 
проблему на ровном месте: апофеозом этого стали упущенные за пару минут 
3:1 в седьмом матче с "Магниткой" в прошлом сезоне. Даже сейчас ходили 
разговоры, что не все в раздевалке гладко и в плане дисциплины, и в плане 
связи "тренер - команда". 
Но в серии с "Ак Барсом" хоккейному миру предстала не ленивая компания, 
которой было все равно на сезон после выбивания бонусов за регулярку, а 
хладнокровный, самоотверженный и безжалостный кулак. В решающем матче 
серии четвертое звено фактически было составлено из игроков "Горняка", и 
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было ощущение, что Заварухину проще ставить свой стиль с ними, а не с 
капризными звездами. Оценка перспектив "Авто" сейчас сложна: слишком уж 
пустым был "Ак Барс", чтобы переоценивать уральский клуб, но недооценивать 
клуб, который выбил самый звездный состав лиги, нельзя. 
Что нужно наладить: созидание в равных составах. "Ак Барс" моментами 
откровенно вставал в своей зоне, отдавая инициативу "Автомобилисту", но в 
позиционной атаке не получалось. Артем Лукоянов не просто так плевался: не 
надо нам ни большинства, ни меньшинства, дайте нам играть в равных 
составах. Во всех победных матчах "Автомобилист" играл по счету, трижды 
открывая счет в большинстве и однажды - в меньшинстве. 
"Динамо" 
Что показал первый раунд: все было предсказуемо. Если кто-то считал, что 
одно "Динамо" пройдет другое, посвистывая и не напрягаясь, то очень сильно 
ошибался. Главным событием серии стал очередной "пивогейт" вокруг Никиты 
Гусева, который возродил мемы годичной давности. В шестой игре москвичи 
выиграли с учетом того, что Никита провел на льду лишь восемь минут - но 
показательно, что в этом матче и в пятом, который прошел без Гусева на льду 
вообще, команда забросила лишь три шайбы. Это не результативность для 
клуба, который думает о медалях. Да и команда в отдельные моменты играла 
слишком осторожно, чем был не особенно доволен сам Алексей Кудашов. Да, 
это было трудно, но могло быть еще труднее: серия с Минском может только 
сильнее закалить чемпионов регулярки. 
Что нужно наладить: определиться с первым вратарем. В любом плей-офф 
наступает момент, когда один становится четким основным, а второй уходит в 
запас, а здесь Илья Коновалов и Максим Моторыгин матчи поделили. 
"Локомотив" 
Что показал первый раунд: когда к концу второго периода второго матча 
"Локомотив" почти 100 минут не мог забить, казалось, что красно-синий страх 
Ярославля так устранить и не удалось. Однако точный бросок домоседа 
Александра Елесина как будто снял ментальные оковы с команды Игоря 
Никитина, и с лучшей стороны себя показали те парни, которые до этого в плей-
офф не блистали: например, забросивший три "грязные" шайбы чистый 
плеймейкер Денис Алексеев. 
Пожалуй, если "Локо" реально сбросил с себя психологический груз, то теперь 
команду будет сложно остановить. Никитин - не только хороший тактик, но и 
человек, за которого готова биться раздевалка. Смущает только короткая 
скамейка: и это вопросы к ярославскому менеджменту, который не смог найти 
легионеров в атаку, даже не обязательно звездных. И забудьте стереотипы про 
откат: мало какая команда демонстрирует такой же качественный прессинг, как 
"Локомотив". 
Что нужно наладить: в решающий момент не сбиваться на броски с любой 
дистанции, что в регулярке иногда проскальзывало. 
"Металлург" 
Что показал первый раунд: Андрей Разин на пресс-конференции вспоминал, 
что для "Металлурга" первый раунд - всегда тяжелый. Босс "Магнитки" это 
знает прекрасно: в 2016-м его "Автомобилист" закрыл звено Коваржа, но пройти 
дальше это не помогло, а "Металлург" в итоге стал чемпионом. Сейчас же 
"Магнитке" достался самый неудобный с точки зрения стиля соперник: высокий, 
тяжелый и хорошо играющий в тело "Амур", который в первых матчах серии 
затянул "Металлург" в свой хоккей. 
В решающий момент Разин перетряхнул звенья, и на лидирующие роли вышли 
как раз те, кому было комфортно играть с Хабаровском: сочетающий в себе 



 

 

злость и мастерство в равных долях Никита Гребенкин, а также привыкший в 
Америке собирать "грязные" голы на пятаке Люк Джонсон. Пожалуй, эта 
парочка и смогла перевернуть ход серии, да и Илья Набоков в ключевой 
момент серии сыграл спокойнее и увереннее, чем Игорь Бобков. "Спартак" с 
точки зрения стиля смотрится как раз той командой, в которой можно сыграть в 
открытый хоккей, и здесь ход серии будет непредсказуем. 
Что нужно наладить: игру опытных игроков. "Ребята после матча выбирали 
лучших. У нас ими были Набоков, Гребенкин, Канцеров, сегодня Неколенко, но 
победную забросил Гребенкин", - говорил после шестого матча серии Разин. 
Высокооплачиваемые Михайлис, Зернов и Карпов на троих набрали три очка и 
кучу критики в комментариях: против "Спартака" должны играть все четыре 
звена. 
СКА 
Что показал первый раунд: ничего нового. СКА умеет бросать и давить - и даже 
во втором овертайме второго матча серии, когда команда перешла на три звена 
еще в третьем периоде, ногами уделывал совсем поникшее "Торпедо". Если 
питерские матчи проходили сложно для питерской атаки, то в Нижнем 
Новгороде им сначала удалось четко реализовать броски от синей, а потом 
еще и воспользоваться тем, что Адам Гуска не вошел в четвертый матч. Стоит 
отметить и немаленький штаб СКА - видеотренеры дважды четко вмешались в 
эпизодах с офсайдами и помогли взять челленджи на шайбы, которые могли 
стать критически важными. 
Неприятно удивила травматичность СКА: с другой стороны, при таком стиле 
она была во многом неизбежной. Однако четыре игрока питерской команды, 
которые выбыли в первом раунде, получали травмы во вполне рядовых 
ситуациях, которые происходят в играх нередко. Особенно больно может 
ударить травма Александра Никишина, который стал ведущим защитником 
питерского большинства и вообще американскими экспертами считается 
лучшим молодым хоккеистом вне пределов НХЛ. 
Что нужно наладить: тактическую гибкость. Этот стиль не приносил кубков 10 
лет назад, и странно ожидать, что соперник с более классными и опытными 
игроками, чем есть у "Торпедо", не сыграет похитрее. Тот же "Автомобилист" в 
позиционной обороне весьма крепок. 
"Спартак" 
Что показал первый раунд: если вы думали, что "Спартак" - команда одного 
звена, то забудьте. Серия с "Северсталью" заняла лишь пять игр, но шайбами 
отметились 13 игроков красно-белых. Классно показали себя хоккеисты, 
которые проводили большую часть прошлого сезона в Высшей лиге - это и Егор 
Филин, и Александр Беляев, и Герман Рубцов, которые забили в решающий 
момент. Можно долго шутить про Ковальчука и запас, но в игровом плане 
очевидно, что из бегущей команды суперветеран бы выпадал: его влияние 
нужнее в раздевалке. 
"Спартак" от своего стиля отступать не стал, а вот "Северсталь", кажется, 
поплатилась за свое принципиальное желание избегать силовых приемов. 
"Металлург", напротив, готов сыграть жестко, но только тогда, когда это нужно. 
Класс спартаковцев в первом раунде был выше молодежи Череповца - и 
получится ли закрыть разогнавшуюся молодежь "Магнитки"? 
Что нужно наладить: большинство. Лишь один гол за 19 попыток - ничтожно 
мало, да еще и против закалившегося в первом раунде меньшинства 
"Металлурга". 
"Трактор" 



 

 

Что показал первый раунд: с подачи Никиты Филатова можно почитать о 
громадном превосходстве "Салавата" по игре, но визуально так вообще не 
казалось. Да, пожалуй, "СЮ" выглядел опаснее в позиционных атаках, но 
нельзя сказать, что "Трактор" устроил проходной двор - команда Алексея 
Заварухина хорошо отвечала в вертикальных контратаках и сыграла терпеливо, 
но без отката. Тактика по гладкому сезону казалась самым слабым местом 
Челябинска, и эта ахиллесова пята была устранена: "Трактор" сыграл 
максимально просто, что после развала образца февраля казалось 
невозможным. 0:2 команда образца регулярки не отыграла бы точно. 
Ну и критикуемые подписания Алексея Волкова проявили себя: Бадди 
Робинсон показал, что для соперников он вовсе не "братишка", как переводится 
его прозвище, наказывая не только драками, но и голами, а Зак Фукале поймал 
плей-оффный режим, которого в его карьере не было очень давно. "Трактор" 
неожиданно силен глубиной - когда у команды не играют Калинин и 
Тертышный, но Сошников при этом выходит лишь в четвертом звене, это 
неплохо. 
Что нужно наладить: тоже большинство. Дело даже не в реализации, а в том, 
что "Трактор" ничего и не создавал толком, когда играл "5 на 4".  
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К заголовкам сообщений 

Лучший форвард ЦСКА перейдет в "Локомотив"? Сколько получает 
Ларионов. Что ждет "Салават" и "Сибирь" (Спорт-экспресс, Москва, 14 
марта 2024) 
Новый выпуск инсайдерской рубрики "СЭ" 
Минус Фастовский 
Теперь можно сказать со стопроцентной уверенностью: продлившуюся долгих 
14 сезонов эру Кирилла Фастовского в "Сибири" можно считать завершенной. 
На днях люди из администрации Новосибирской области объявили некогда 
бессменному боссу сибиряков, что его контракт с клубом не будет продлен 
после непопадания в плей-офф. А во вторник наконец-то стали известны имена 
тех, кто войдет в состав нового руководства клуба. 
Первым наружу просочилось имя Виктора Меркулова, который будет назначен 
генеральным менеджером и возьмет большую часть обязанностей по селекции 
команды. Аналогичную роль 37-летний управленец занимал три года назад в 
московском "Динамо", где работал в связке с Евгением Крово пусковым. В 
последнее время бывший функционер бело-голубых работал главой 
Ассоциации хоккейных агентов КХЛ. 
А вот непосредственно сменщиком Фастовского на посту генерального 
директора станет новосибирец Лев Крутохвостов, который в настоящий момент 
возглавляет ДЮСШ "Сибирь". Контракт с ним будет подписан по системе "1-2". 
Ранее бывший хоккеист "Крыльев Советов" и "Сибири" работал вместе с 
Фастовским в новосибирском филиале ФХР. Теперь именно он будет занимать 
высшее положение в клубной иерархии. 
Еще одна руководящая позиция в новой цепи из трех звеньев отойдет 
местному уроженцу Андрею Глазкову, который ранее занимал одну из 
должностей в управляющей организации "Сибирь-Арены". Однако его 
функционал пока мало кому понятен. 
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В кулуарах давно говорят, что новый менеджерский триумвират пролоббировал 
главный арбитр КХЛ и выходец с улицы Богдана Хмельницкого Алексей 
Анисимов. При этом приложил свою руку к выбору руководства и Сергей 
Гимаев-младший - экс-защитник "Сибири" и действующий руководитель 
департамента по взаимодействию с игроками клубов КХЛ встречался в Москве 
с губернатором Новосибирской области Андреем Травниковым и 
консультировал главу региона по грядущим назначениям. 
Интересна ситуация и с нынешним постом спортивного директора "Сибири". 
После проигранного 28 декабря матча с "Трактором" (0:3) Фастовский объявил 
Сергею Климовичу, что тот может писать заявление об уходе по собственному 
желанию. После этого Климовича отстранили от работы с командой, и тот 
вроде бы смирился с увольнением. 
Однако чуть позже 49-летний менеджер передумал писать заявление и заявил, 
что намерен продолжать работу на благо новосибирского хоккея. Все упирается 
в то, что в отличие от Фастовского, трудовой договор у Климовича бессрочный 
и по сей день он является штатным сотрудником клуба. А это значит, что 
убрать его с должности можно только по основаниям, предусмотренным 
Трудовым кодексом РФ. Как раз с ними и есть определенные сложности. 
Поэтому все еще действующий спортивный директор "Сибири" по сей день 
приезжает на арену и сидит в нем положенное время, дабы не быть уволенным 
за прогул. Так что сейчас выход для клуба только один - сокращение должности 
спортивного директора в штатном расписании. 
Григоренко собрался в Ярославль 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко был признан самым ценным игроком 
прошлого плей-офф абсолютно заслуженно. Он набрал 25 (12-13) очков в 27 
матчах Кубка Гагарина и забивал крайне важные голы, став с большим отрывом 
лучшим бомбардиром плей-офф. Нынешний сезон Михаил провел не столь 
ярко, да и ЦСКА вылетел в первом раунде от "Локомотива", но в кубковых 
матчах к Григоренко не может быть претензий - в самый важный момент он 
собрался и показал качественную игру. 
Контракт Михаила с ЦСКА заканчивается, и очевидно, что борьба за него на 
рынке свободных агентов развернется мощнейшая. Скорее всего, и сами 
армейцы будут заинтересованы в том, чтобы оставить ключевого игрока, но 
наибольший интерес к нему проявляет "Локомотив". Возглавляющий 
ярославцев Игорь Никитин хорошо знаком с Григоренко, проведшим в ЦСКА 
три сезона под его руководством. По нашей информации, игрок уже дал устное 
согласие на переход, но в борьбу за Григоренко могут вклиниться и другие топ-
клубы. 
Профессорский оклад 
Еще в середине января "Торпедо" продлило контракт с Игорем Ларионовым на 
три года. Переговоры начались гораздо раньше этой даты, когда команда еще 
находилась среди лидеров Западной конференции и показывала яркий хоккей. 
Заключительная часть сезона, испорченная не только спадом в игре, плохими 
результатами, но и несколькими конфликтными ситуациями внутри команды, 
поумерила безудержный оптимизм относительно светлого будущего 
нижегородского клуба. На цифры соглашения, вступающего в силу с 1 мая, 
смотрят уже под другим углом. Для специалиста статуса Ларионова - это 
хорошие деньги. Его зарплата в следующем сезоне составит 40 миллионов 
рублей, в двух последующих - по 50. Таким образом, суммарно за три года 63-
летний тренер получит 140 миллионов. Значит, спрос с него теперь должен 
быть совсем другим по сравнению с тем, сколько он зарабатывал в нынешнем 
сезоне - 17 миллионов. Косвенно рост доходов главного тренера намекает на 



 

 

то, что "Торпедо" готовится сменить роль бедного родственника, и как минимум 
на образ зажиточного купца. Межсезонье для клуба в этой связи должно стать 
интересным вдвойне. 
Что происходит в Уфе 
Уфимцы второй год подряд вылетели в первом раунде, а такой результат 
всегда приводит к кардинальным изменениям. Есть вариант, при котором в 
клубе сменится и руководство, и тренерский штаб, но пока о конкретных 
изменениях говорить сложно. У "Салавата" большие долги - не менее 500 
миллионов рублей. Некоторые банки уже отказались сотрудничать с клубом. 
Как комплектовать команду на следующий сезон в такой ситуации? 
Пока не предложен новый контракт даже главной звезде команды - Александру 
Хмелевскому. Хочет солидного повышения и появившийся по ходу сезона 
канадский форвард Джош Ливо. Немного облегчает ситуацию, что есть 
контракты на следующий сезон у основного вратаря Самонова, защитников 
Науменкова и Василевского, нападающих Дроздова, Шарова, Сучкова. Но этого 
слишком мало. 
Совершенно не работает ставка на молодежь - Пустозеров, Алалыкин, 
Башкиров играют в основе не первый год, но до лидирующих ролей им далеко. 
На них рассчитывают, дают большое игровое время, но выхлопа нет. "Сала 
вату" нужно усиление в менеджменте, ведь ключевых игроков - Хмелевского, 
Ливо и Мелоша - в команду удалось заманить только благодаря Козлову. 
"Салават" с каждым годом становится все дальше от статуса топ-клуба, а 
финансовые проблемы отдаляют его от борьбы за что-то серьезное. 
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/mihail-
grigorenko-mozhet-pereyti-v-lokomotiv-chto-izmenitsya-v-salavate-yulaeve-posle-
vyleta-insaydy-se-po-chetvergam-2189475/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ без "Галактикос" и чемпиона. Кубок Гагарина стартовал с двух 
сенсаций (РБК (rbc.ru), Москва, 14 марта 2024) 
Старт Кубка Гагарина принес сенсации, "которых никто не ожидал" 
ЦСКА и "Ак Барс" вылетели в первом раунде плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). В чем причины провала московской и казанской команд - 
в подборке "РБК Спорт"  
Московский ЦСКА, который выиграл два последних Кубка Гагарина, вылетел в 
первом раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) от 
ярославского "Локомотива" (счет в серии 1:4). Последний раз армейцы 
вылетали в первом раунде плей-офф в сезоне 2013/14, когда уступил СКА. 
После они неизменно доходили минимум до полуфинала. 
Также в первом раунде завершил выступления казанский "Ак Барс", игравший в 
прошлом году в финале. Казанский клуб в этом году собрал в команде всех 
возможных звезд, среди которых Александр Радулов, Вячеслав Войнов, 
Дмитрий Яшкин, Вадим Шипачев, Дмитрий Кагарлицкий, Станислав Галиев. Но 
в итоге поражение от "Автомобилиста" (1:4). 
В первом десятилетии XXI мадридский "Реал" собрал звездную команду, из-за 
которой появился термин "Галактикос". Этот термин используется для описания 
клубов, которые придерживаются аналогичной политики. 
Во второй раз в истории КХЛ финалисты прошлого сезона не прошли дальше 
первого раунда плей-офф. В сезоне 2013/14 "Трактор" не вышел в плей-офф, а 
московское "Динамо" проиграло в первом раунде "Локомотиву". 
Мнение экспертов  
Вячеслав Быков, бывший главный тренер сборной России  
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"Плей-офф - это такая фаза, где нужно быть готовым ко всему. Цена ошибки 
возрастает в разы. Нужно быть готовым и психологически, и физически, чтобы 
дойти до финала и выиграть. Всегда были неожиданные результаты. Вот и в 
этом году случились сюрпризы. Надо отдать должное их соперникам, которые 
смогли удивить. И Сергей Федоров, и Зинэтула Хайдярович Билялетдинов 
опытнейшие тренеры, профессионалы своего дела. Они проанализируют и 
будут готовиться дальше. Даже у таких сильных соперников бывают спады. 
Здесь нужно быть мотивированным и готовым. Важно не делать резких 
движений на горячую голову, а проанализировать, с чем связан сбой и что 
нужно предпринять для положительного результата. 
Федорова не надо увольнять. Это человек, который в своей карьере выигрывал 
все, что можно. Это специалист, который знает, как добиваться чемпионства. 
То же самое можно сказать о Зинэтула Хайдяровиче. Это люди, которые 
развивают хоккей. В этой связи у обоих клубов руководство достаточно 
интеллигентное, чтобы не делать резких движений. Они будут все изучать. 
Таких специалистов нужно греть, лелеять, охранять и сохранять. 
Не в первый раз мы видим звездный "Ак Барс". Это показатель того, что не 
всегда звездный состав может делать звездный результат. Важны не звезды, а 
команда - звезда; создание команды-звезды не всегда значит, что должны быть 
только звезды", - сказал Быков "РБК Спорт". 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл"  
"Никто на ожидал такого стечения обстоятельств и результата ЦСКА и "Ак 
Барса", потому что как мы видим за прошлые годы, обе команды являлись 
законодателями нашего хоккея. Жаль, что такие гранды вылетели в первом 
раунде. Возможно, команды устали выигрывать, потому что каждый год 
ставятся большие задачи и серьезные ожидания. Сложившиеся обстоятельства 
в данном случае стимулируют иначе посмотреть на то, что было сделано и 
отреагировать соответствующим образом для достижения лучших результатов. 
Для того, чтоб побеждать сегодня, нужно находить новые имена, которые 
поднимут планку на новый уровень. Возможно, в командах будут изменения, 
потому что они в определенной степени связаны с результатом, которого 
добилась каждая из команд. 
Как приглашение тренера, так и приглашение игроков - это прерогатива каждого 
из клубов. Мы не знаем, какие договоренности присутствуют и какие 
требования стояли. Возвращаясь к кандидатуре Сергея Федорова, все-таки два 
года подряд выиграть Кубок Гагарина - это дорогого стоит. Наверное, это одно 
из самых сложных решений, которое стоит сделать руководству ЦСКА", - сказал 
Дементьев "РБК Спорт". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион, экс-нападающий 
"Спартака"  
"От "Ак Барса" результат был ожидаемым. Это же не первый раз у них такое 
происходит. У них была сборная НХЛ - самая сильная команда в сезоне 2004/05 
и они не сыграли. Тогда тоже собрали всех звезд и ничего не получилось. 
Звездный проект не оправдал себя. Игроки хорошие, а результата нет. Вполне 
можно ожидать перестройку в командах. Касательно ЦСКА, то главный тренер 
работал нормально. Дело не в Федорове, а Федотове. Проблема больше в 
этом", - сказал Кожевников "РБК Спорт". 
Александр Зайцев, бывший арбитр международной категории  
"Что касается ЦСКА - нужна молодая кровь. К сожалению, таких людей не 
нашлось. Поэтому ничего у них не получилось. Еще конечно слабая игра 
вратаря Федотова. Касательно "Ак Барса", то непонятная обстановка началась 
еще с начала сезона. Вроде Билялетдинов наладил все, но нет. Тоже мало 



 

 

молодой крови. Надеяться на стариков в виде Радулова недостаточно. 
Звездный проект не оправдал себя. Знаю, что нескольким тренером 
предлагалась работа в "Ак Барсе", но многие отказались, потому что им не 
справиться с этой оравой стариков. Пускай решает руководство. Захотят 
свежей крови - пускай, не захотят - продолжается этот бред", - сказал Зайцев 
"РБК Спорт".  
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К заголовкам сообщений 

Что делать без капитана? Готов ли СКА отправить "Автомобилист" в 
кювет? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 14 марта 
2024) 
В ближайшую субботу стартует второй раунд Кубка Гагарина. И впереди нас 
ждет необычный, экспериментальный розыгрыш.  
Второй раз в истории КХЛ начиная с четвертьфинала команды выясняют 
отношения не внутри своих конференций, а "крест-накрест".  
Давайте еще раз разберем формулу. Первый раунд прошли московское 

"Динамо" (первое место в "регулярке"), СКА (2-е), "Локомотив" (3‑е) и "Спартак" 

(4-е) - на "Западе". На "Востоке" - "Металлург" (1-е), "Авангард" (2-е), 
"Автомобилист" (5-е), "Трактор" (6-е).  
Всех победителей первого круга лига раскинула на две группы ("А" и "Б") - по 
результатам в "регулярке"-2023/24. В группу "А" вошли лучшая команда 
"Запада", худшая команда "Востока" (из оставшихся), вторая команда "Востока", 
предпоследняя команда "Запада".  
Из них и составлены пары: лучшая "Запада" ("Динамо") - худшая "Востока" 
("Трактор"), вторая "Востока" ("Авангард") - предпоследняя "Запада" 
("Локомотив"). Группа "Б" играет по аналогичной схеме. 
В полуфиналах все обойдется уже без жеребьевки и нового "посева". 
Победители пар внутри групп дальше просто выйдут друг на друга. То есть СКА 
уже знает, что, обыграв "Автомобилист", выйдет на победителя противостояния 
"Металлург" - "Спартак".  
Таким образом, в полуфиналах и финалах вполне возможны пересечения 
клубов, представляющих одну конференцию. 
Группа А  
Гусев вновь все запутал 
Обладатель Кубка континента, прошедший всю дистанцию "регулярки" без 
особых спадов, - фаворит предстоящего противостояния с "Трактором". Но 
сложный первый раунд излишнего оптимизма болельщикам "Динамо" не 
добавляет. Команда Кудашова дважды уступила номинальному аутсайдеру из 
Минска и стояла на грани седьмого матча. 
Как и год назад, запутанная ситуация вокруг лучшего бомбардира КХЛ 
последних лет Никиты Гусева. Четвертый матч он пропустил из-за травмы. В 
пятом выходил, но получил меньше всех игрового времени. То ли его состояние 
перестало устраивать тренерский штаб, то ли идет "воспитание" хоккеиста.  
Впрочем, и без него у "Динамо" убийственное большинство (26,3%), как и в 
регулярном чемпионате. Поэтому челябинцам лучше совсем не удаляться - во 
избежание больших неприятностей.  
Но в первом раунде против "Салавата" "трактористы", наоборот, себя проявили 
как самая бойцовская команда, готовая при любом подходящем случае 
сбросить краги. А американец Робинсон заработал себе звание главного 
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тафгая лиги, отправив с первого удара в нокаут Панина. Впрочем, он еще и 
главный снайпер челябинцев в плей-офф - три гола. 
"Динамо" М (1, на "Западе") - "Трактор" (6, на "Востоке") 
Матчи в чемпионате-2023/24: "Трактор" - "Динамо" - 2:4 (01.12), "Динамо" - 
"Трактор" - 4:3 Б (21.12). 
 Надежность вратарей в плей-офф-2024: Коновалов (1,46, 93,5%), Моторыгин 
(2,34, 92,4%) - Фукале (2,19, 94,3%), Мыльников (не играл). 
 Лучшие бомбардиры в плей-офф: Менелл, 6 (0+6) очков; Рашевский, 5 (4+1); 
Пакетт, 5 (3+2) - Шабанов, 5 (1+4) очков; Бурдасов, 4 (1+3); Робинсон, 3 (3+0). 
 Игра в неравных составах в плей-офф: большинство 26,3% - 5,3%, 
меньшинство 84,2% - 77,3%. 
 Травмированные: нет - н. Чибисов. 
 Главные тренеры в плей-офф: Алексей Кудашов - Алексей Заварухин 
 Встречи в плей-офф в КХЛ: сезон 2012/13 - финал, "Динамо" - "Трактор" - 4-2.  
 Лучший результат в плей-офф КХЛ : Кубок Гагарина (2012, 2013) - финалист 
Кубка Гагарина (2013).  
 Расписание матчей: 16, 18, 24*, 28* апреля - Москва, 20, 22, 26* - Челябинск.  
 * если понадобится.  
 Прогноз "Спорт уик-энда": победа "Динамо" в серии из шести матчей. 
Лучшая атака против железобетона "Локомотива" 
Без сомнений, это самая ровная пара во втором раунде. Железнодорожники 
получили мощный заряд позитива, после того как устранили ЦСКА, который 
каждый раз вставал на их пути в прошлые годы.  
Да, армейцы едва ли были похожи на самих себя, но достоинства команды 
Игоря Никитина это не умаляет.  
"Авангард" серьезно усилился перед дедлайном и уже не считался командой 
одного звена. Впрочем, контраст тройки Спунера, Буше и Ткачева с остальными 
по-прежнему велик.  
Не случайно Буше сейчас - лучший снайпер плей-офф (7), а Ткачев - лучший 
ассистент (8). "Лада", кстати, не жалела лидеров "ястребов", однако сдержать 
таких мастеров невероятно сложно. 
Может, конечно, монструозная по именам атака омичей и в серии с 
ярославцами сделает свое дело. Но не исключено, что просто мощного 
нападения как ключевого фактора в серии окажется недостаточно, чтобы 
пробить железобетонные редуты волжан. 
"Авангард" (2) - "Локомотив" (3) 
Матчи в чемпионате-2023/24: "Авангард" - "Локомотив" - 4:1 (15.10), "Локомотив" 
- "Авангард" - 4:1 (21.01). 
 Надежность вратарей в плей-офф-2024: Хомченко (1,37, 94,4%), Проскуряков 
(не играл) - Исаев (2,17, 91,3%), Мельничук (не играл). 
 Лучшие бомбардиры в плей-офф: Ткачев, 8 (0+8) очков; Буше, 7 (7+0); 
Шарипзянов, 5 (1+4) - Никулин, 4 (0+4) очка; Алексеев, 3 (3+0); Елесин, 3 (2+1). 
 Игра в неравных составах в плей-офф: большинство 23,8% - 26,7%, 
меньшинство 92,9% - 83,3%. 
 Травмированные: з. Абросимов, н. Телегин - нет. 
 Главные тренеры в плей-офф: Михаил Кравец - Игорь Никитин. 
 Встречи в плей-офф в КХЛ: не встречались.  
 Лучший результат в плей-офф КХЛ: Кубок Гагарина (2021) - финал Кубка 
Гагарина (2009).  
 Расписание матчей: 16, 18, 24*, 28* апреля - Омск, 20, 22, 26* - Ярославль. 
 * если понадобится.  
 Прогноз "Спорт уик-энда": победа "Авангарда" в серии из семи матчей. 



 

 

Группа Б  
Ковальчук готов помочь супертройке 
Жамнову перед плей-офф удалось воссоздать свою супертройку Порядин - 
Морозов - Голдобин. Она, по сути, и сделала разницу в серии с "Северсталью" - 
суммарно на счету этих хоккеистов 14 очков.  
Впрочем, "красно-белым" есть что предъявить и без своих лидеров. Забивали 
форвард второго звена Локтионов и словацкий защитник с мощным броском 
Чайковски. А есть еще затаившийся в резерве Ковальчук, полностью 
пропустивший серию с "металлургами".  
А вот состав "Металлурга" достаточно молодой. В регулярном чемпионате 
лучшим по очкам стал 20-летний Юров (49). В плей-офф места в "Топ-3" 
достались двум хоккеистам не старше 21 года - Гребенкину и Канцерову. 
Возраст может сыграть против "сталеваров" - многие ведущие игроки, как и 
положено молодежи, стабильностью не отличаются.  
Пока непонятно, как скажутся на игроках "Металлурга" две поездки в Хабаровск. 
Спартаковцы на их уровне добились победы меньшей кровью. 
"Металлург" (1, на "Восток") - "Спартак" (4, на "Западе") 
Матчи в чемпионате-2023/24: "Металлург" - "Спартак" - 3:1 (25.11), "Спартак" - 
"Металлург" - 2:6 (14.01). 
 Надежность вратарей в плей-офф-2024: Набоков (2,17, 92,9%), Смолин (не 
играл) - Николаев (2,36, 89,7%), Кареев (не играл). 
 Лучшие бомбардиры в плей-офф: Пресс, 7 (2+5) очков; Канцеров, 4 (2+2); 
Вовченко, 4 (0+4) - Морозов, 5 (2+3) очков; Голдобин, 5 (1+4); Локтионов, 4 
(2+2). 
 Игра в неравных составах в плей-офф: большинство 7,1% - 5,3%, меньшинство 
90,0% - 88,9%. 
 Травмированные: нет - в. Рибар. 
 Главные тренеры в плей-офф: Андрей Разин - Алексей Жамнов.  
 Встречи в плей-офф в КХЛ: не встречались. 
 Лучший результат в плей-офф КХЛ: Кубок Гагарина (2014, 2016) - выход во 
второй раунд (2009, 2010, 2022, 2024). 
 Расписание матчей: 17, 19, 25*, 29* апреля - Магнитогорск, 21, 23, 27* - Москва.  
 * если понадобится.  
 Прогноз "Спорт уик-энда": победа "Спартака" в серии из семи матчей. 
Шашки наголо отменяются 
Серия СКА с "Торпедо" не дала четкого понимания, насколько соответствуют 
реальности очередные надежды питерцев на завоевание главного трофея. Две 
домашние встречи армейцы провели откровенно слабо и вполне могли 
отправиться в Нижний Новгород с "баранкой".  
Но почему-то нижегородцы испугались своего счастья, практически подарив 
сопернику победы в оставшихся встречах. Армейцам даже не пришлось 
включать полные обороты.  
Впрочем, сказать, что "красно-синие" прошли серию без потерь - язык не 
поворачивается. Они как раз достаточно серьезные - в прямом смысле слова.  
Уже в первой игре команда лишилась хорватского нападающего Рендулича и 
защитника Педана. Затем лазарет пополнил еще один любитель силовой 
борьбы - Пашнин. А в последней встрече в субботу получил повреждение 
лидер не только обороны, но и всей команды Александр Никишин - лучший 
бомбардир армейцев в регулярном чемпионате. 
Пока наставник СКА Роман Ротенберг подтвердил, что капитан точно пропустит 
первую встречу серии с "Автомобилистом", но велика вероятность, что 
Александр вообще не выйдет на лед в матчах с екатеринбуржцами.  



 

 

И это создаст серьезные проблемы для команды. Да, Никишин часто 
заигрывается впереди, допускает грубые ошибки у своих ворот, но на 21-
летнем хоккеисте весь сезон держался розыгрыш лишнего игрока. А без 
большинства особо в плей-офф делать нечего. 
Тем более что у "Автомобилиста" оборона достаточно надежная. В четырех 
матчах первого раунда из пяти они не дали хоккеистам "Ак Барса" забросить в 
свои ворота больше одной шайбы.  
А ведь даже делая на скидку на разброд и шатание в рядах казанцев, 
мастерство у Шипачева, Радулова, Яшкина и компании никуда не делось.  
Здорово провел этот раунд и голкипер уральцев Аликин. Он сейчас лидирует в 
плей-офф и по коэффициенту надежности, и по проценту отраженных бросков.  
Да и в целом стиль екатеринбуржцев не очень подходит для СКА. Никто тут с 
шашками наголо, как торпедовцы, в чужую зону не полетит. Команда из 
Екатеринбурга с удовольствием примерит себе "второй номер" и будет 
терпеливо отсиживаться в обороне, поджидая своего шанса. А он обязательно 
представится. Даже в идеальном варианте защита петербуржцев не 
представляла из себя оплот надежности, а уж с таким потерями - тем более.  
Психологическое преимущество тоже на стороне команды Николая Заварухина. 
Ведь казавшийся вечным барьер первого раунда пройден, и это точно добавит 
игрокам моральных сил. Поэтому сомневаться в том, что уральцы навяжут 
достойную борьбу петербуржцам, нельзя. 
Впрочем, и представлять из "Автомобилиста" монстра, который просто обязан 
отправить соперника в кювет, неправильно. У уральцев хватает своих проблем: 
под вопросом участие в серии двух лидеров нападения - травмированных 
Голышева и Да Косты. А остальные лидеры-легионеры по-прежнему 
нестабильны. Да и опыт борьбы в серьезном плей-офф у екатеринбуржцев 
отсутствует, во второй раунд Кубка Гагарина они пробились только второй раз 
в истории. 
СКА - все-таки безоговорочный фаворит. Мастеров экстра-класса под рукой 
Романа Ротенберга, даже несмотря на потери, хватает, и многие из них еще не 
перешли 30-летний рубеж и находятся на пике. Из-за этого защитные схемы 
"Автомобилиста" могут пошатнуться, обороняться против подвижных команд 
значительно сложнее.  
Ну и не надо забывать, что питерцы обладают самым богатым кадровым 
ресурсом из всех участников Кубка Гагарина. А квалифицированные кадры на 
этой стадии решают если не все, то многое. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231367-chto-
delat-bez-kapitana-gotov-li-ska-otpravit-avtomobilist-v-kyuvet 

К заголовкам сообщений 

Первый раунд Кубка Гагарина-2024 нельзя назвать лучшим. В нем не 
произошло крупных сенсаций (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 
2024) 
А вот второй выглядит зрелищно, хотя еще даже не стартовал. 
В прошлом плей-офф КХЛ команды задали высокую планку в плане 
конкуренции в первом раунде: ни одной серии со счетом 4-0, всего две 
закончились с итоговым результатом 4-1, а большая часть клубов сыграла 
минимум шесть или семь матчей. Навязывали борьбу абсолютно все. 
"Кусались" и "Нефтехимик", и "Северсталь", и минское "Динамо". Сенсационно 
во второй раунд прошли "Торпедо" и "Адмирал". Команда из Владивостока 
вообще сотворила историю. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231367-chto-delat-bez-kapitana-gotov-li-ska-otpravit-avtomobilist-v-kyuvet
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Очевидно, что перебить такой первый раунд было бы очень трудно. Для этого 
необходимо не только шесть-семь встреч в каждой серии, но и глобальная 
сенсация, чтобы команда с восьмого места выбила клуб, который закончил 
регулярку на первом месте в своей конференции. Подобного не произошло. 
При этом в первом раунде плей-офф-2024 не было седьмых матчей. А большая 
часть серий завершились со счетом 4-1.  
Нестандартное событие - быстрый вылет финалистов Кубка Гагарина-2023 
Самым запоминающимся результатом в первом раунде Кубка Гагарина-2024 
стал вылет ЦСКА и "Ак Барса" - финалистов плей-офф-2023. Но не сказать, что 
вылеты со счетом 1-4 и у тех, и у других выглядят сенсационно. На что 
наиграли эти клубы в регулярном чемпионате - на том и закончили в плей-офф. 
И Казани, и "Армейцам" нужна перезагрузка.  
 "Ак Барс" вылетел в первом раунде! Казань так и не смогла собраться в плей-
офф 
 Эра гегемонии ЦСКА завершилась. Клуб ждет перестройка? 
Выход "Трактора" во второй раунд тоже нельзя назвать чем-то запредельным и 
свежим. Все-таки по бюджету и мастерству клуб из Челябинска не сильно 
уступал "Салавату Юлаеву". Да и Уфа повторила прошлогодний результат, 
отзеркалив серию 2023 года с "Адмиралом". 
 "Салават Юлаев" снова вылетел в первом раунде. Что делать клубу? 
Во всем остальном первый раунд Кубка Гагарина-2024 уступает плей-офф-2023 
на этой же стадии. Нельзя сказать, что он был ужасным. Это неправильно. 
Получился достаточно крепким и интересным, но не лучшим. Звание лучшего 
первого раунда на данный момент у Кубка Гагарина-2023. 
Второй раунд уже на одной ступени с прошлым, хотя еще даже не стартовал 
В прошлом сезоне второй раунд выдался не таким ярким, как первый. В двух 
сериях было 4-0, в остальных - 4-2 и 4-3 соответственно. При этом соперники 
на этой стадии обычно выравниваются и по бюджету, и по уровню игры, и по 
мастерам в составе. Второй раунд Кубка Гагарина-2024 выглядит свежее, так 
как КХЛ решила поменять структуру, запустив "перекрестный режим".  
 "Локомотив" пройдет "Авангард", а "Трактор" навяжет борьбу московскому 
"Динамо" 
Стадия еще даже не началась, а выглядит так аппетитно, что слюни текут. Во-
первых, все противостояния - новые. Некоторые вывески надоели, особенно 
когда команды играют друг с другом по 4-6 матчей в регулярном чемпионате, а 
затем встречаются в плей-офф.  
В Кубке Гагарина - 2024 подобного не будет. Команды с Востока и Запада 
играют между собой по два раза в регулярном чемпионате: дома и в гостях. 
Следовательно, вообще не знаешь, чего ожидать от каждой пары. Выборка 
мала, поэтому оценить силу клубов тяжело. 
Во-вторых, команды, прошедшие во второй раунд, равны максимально. Сетка 
сложилась так, что мы увидим, например, противостояние Жамнова и Разина - 
тренеров, которые только в межсезонье-2023 возглавили свои команды. А еще 
главные "Магнитки" и "Спартака" ставят атакующий хоккей.  
"Динамо" Москва - "Трактор", "Авангард" - "Локомотив" - тоже ничем не уступают 
друг другу. А СКА придется сразиться с очень системной командой - 
"Автомобилистом", которая в первом раунде неплохо играла на удержание 
счета.  
Ни в одной паре нет ни фаворита, ни андердога. И это уже выделяет второй 
раунд Кубка Гагарина-2024 на фоне предшественников. При этом сенсацией 
станет, если команды сыграют меньше пяти встреч. Хотя обычно было 
наоборот. Разве это не прекрасно?  



 

 

Второй раунд плей-офф-2024 обещает быть максимально интересным и 
богатым на события. Все команды равны по своей силе и системе игры. Да, 
возможно, от первого раунда Кубка Гагарина-2024 ожидали большего, но во 
всем виноват прошлый плей-офф на этой же стадии - был слишком хорош. 
Станет ли этот Кубок Гагарина лучшим по итогу - узнаем и проанализируем 
только после финала. Но в 2024 году мы уже увидим двух новых финалистов. 
Однако хочется, чтобы каждая серия растягивалась, а затем еще долго 
смаковалась всеми: игроками, тренерами, СМИ и болельщиками. 

https://allhockey.ru/article/show/510793-
Pervyj_raund_Kubka_Gagarina_2024_nel_zya_nazvat_luchshim_V_nem_ne_proizo
shlo_krupnyh_sensacij 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Хафизов подписал новый контракт с ХК "Сочи" до 2026 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Хафизов подписал новый контракт с ХК "Сочи" до 2026 года  
Хоккейный клуб "Сочи" объявил о продлении контракта с форвардом Тимуром 
Хафизовым. 
Новое соглашение с 25‑летним хоккеистом рассчитано до 30 апреля 2026 года, 
контракт носит односторонний характер. 
В завершившемся регулярном Фонбет Чемпионате КХЛ Хафизов провел 53 
матча и набрал 17 (9+8) очков. "Сочи" не сумел пробиться в плей‑офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029374_Hafizov_podpisal_novyj_kontrak
t_s_KhK_Sochi_do_2026_goda 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеист Варюшкин отметил, что опыт игры в КХЛ позволяет уверенно 
ощущать себя в МХЛ (ТАСС, Москва, 13 марта 2024) 
Опыт игры в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) позволяет 
увереннее себя чувствовать в Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге, 
поскольку есть большая готовность в том числе к силовой борьбе. Такое 
мнение ТАСС высказал нападающий молодежной команды "Спартака" Егор 
Варюшкин.  
19-летний форвард провел в КХЛ два матча, в которых забил один гол.  
"Опыт очень сильно помогает, ты чувствуешь себя уверенно на льду, больше 
готов к силовой борьбе, контакту, - сказал Варюшкин. - Ты ездишь в другие 
команды системы, потом приезжаешь в молодежку и передаешь опыт ребятам. 
Это очень помогает, и каждый рад играть за все команды системы".  
В третьем матче 1/8 финала Кубка Харламова "Спартак" в Туле обыграл 
"Академию Михайлова" со счетом 3:2 и вышел в 1/4 финала. Варюшкин 
отметился голевой передачей, выступавшие в первых двух играх защитник 
Даниил Орлов и нападающий Никита Сусуев отправились в фарм-клуб 
"Спартака" "Химик" на матч плей-офф Всероссийской хоккейной лиги с "Югрой".  
"Полностью контролировали ход матча, были лучшими во всем. В концовке 
удаление на четыре минуты немного сбило темп. Главное, что выстояли. 

https://allhockey.ru/article/show/510793-Pervyj_raund_Kubka_Gagarina_2024_nel_zya_nazvat_luchshim_V_nem_ne_proizoshlo_krupnyh_sensacij
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Понятно, что эти парни нам бы помогли, но у нас одна команда, ребята готовы 
на 150%. У нас есть лавка, и все получалось", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/20218431 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь МХК "Спартак" Канаев рассказал, что ему интересно следить за 
игрой Шестеркина (ТАСС, Москва, 13 марта 2024) 
Вратарь "Спартака" Павел Канаев с интересом наблюдал за тем, как играл 
выступающий за клуб Национальной хоккейной лиги "Рейнджерс" Игорь 
Шестеркин. Об этом Канаев рассказал ТАСС.  
Шестеркин выступал за молодежку "Спартака" в 2012-2014 годах и завоевал в 
составе команды Кубок Харламова. Канаев опережает Шестеркина по 
количеству "сухих" матчей в Молодежной хоккейной лиге (16), в то время как у 
Шестеркина 15 игр на "ноль".  
"О той победе мы знаем, что она была в истории клуба, попытаемся повторить. 
Когда он [Шестеркин] играл за "Спартак", я был маленьким, наблюдал за ним, 
когда он играл в России, в НХЛ он очень хорошие сезоны проводит. За ним 
интересно смотреть, хороший вратарь", - сказал Канаев.  
Во вторник "Спартак" обыграл со счетом 3:2 в третьем матче 1/8 финала Кубка 
Харламова "Академию Михайлова" и вышел в следующую стадию 
соревнований. "Спартак" при счете 3:0 в конце третьего периода пропустил две 
шайбы. "Главное, что мы выстояли до конца, не отдали игру. "Сухарь" - это 
второстепенно, главное - победа. Где-то теряли концентрацию, пропускали 
голы, но главное, что не упускали игры, в концовке ждали, терпели, и нам это 
принесло положительный результат в серии", - отметил Канаев.  
В 1/4 финала "Спартак" может сыграть с санкт-петербургским "СКА-1946", 
который в серии до трех побед с санкт-петербургским "Динамо" ведет со счетом 
2-1. "Там сильные ребята, хорошо видят площадку, могут попасть в щелочку. 
Надо просто выходить с таким же настроем, как на эти матчи, и забирать свои", 
- сказал Канаев.  
Матчи 1/4 финала в Западной конференции до трех побед пройдут 19, 20, 23 
марта, а также, если потребуется, 24 и 27 марта.  

https://tass.ru/sport/20219363 

К заголовкам сообщений 

Барков: молодежка "Спартака" привыкла играть без лидеров, 
выступающих в КХЛ (ТАСС, Москва, 13 марта 2024) 
Игроки "Спартака" привыкли выступать в Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиге (МХЛ) без ряда лидеров, которые играют в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиге. Об этом ТАСС рассказал 
главный тренер молодежной команды красно-белых Александр Барков.  
В третьем матче 1/8 финала Кубка Харламова "Спартак" во вторник в Туле 
обыграл "Академию Михайлова" со счетом 3:2 и вышел в 1/4 финала. По 
сравнению с предыдущими встречами серии, за красно-белых не играли 
защитник Даниил Орлов и нападающий Никита Сусуев, имеющие опыт 
выступления в КХЛ.  
"Мы весь сезон играем то с лидерами, то без. Наши ребята, которые в обойме 
"Спартака", играют то там, то здесь. И всегда, когда есть возможность, они с 

https://tass.ru/sport/20218431
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удовольствием приходят к нам, играют за молодежную команду, - сказал 
Барков. - Поэтому, конечно, мы готовы играть без них. У нас есть ребята, 
которые играют постоянно. Конечно, они хорошие игроки, и мы очень рады, что 
они к нам приходят".  
В матче в Туле "Спартак" вел со счетом 3:0 и пропустил ближе к концу третьего 
периода два гола. "Бывает, есть какой-то отскок, сопернику в каком-то моменте 
повезло. Плюс залетели шайбы, когда мы проиграли борьбу, дали сопернику 
глоток воздуха. В серии в первых двух матчах мы в первом периоде давали 
такой глоток, а сейчас в третьем, но в нужный момент собрались, в обороне 
сыграли хорошо, и я думаю, что в атаке неплохо", - отметил он.  
В 1/4 финала "Спартак" может встретиться с санкт-петербургским "СКА-1946", 
который занял место выше его в регулярном чемпионате. В составе "СКА-1946" 
выступает Иван Демидов, который обновил клубный рекорд по 
продолжительности результативной серии (17 матчей подряд). "Я не считаю, 
что надо сейчас думать о том, как кого сдерживать у соперника. Пусть думают, 
как нас сдерживать. Конечно, у них очень сильная команда", - отметил Барков.  
Матчи серии 1/4 финала до трех побед в Западной конференции пройдут 19, 
20, 23 марта, а также, если потребуется, 24 и 27 марта.  

https://tass.ru/sport/20218139 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Феноменальный Рябкин, непробиваемый Хашин, лидер Казаковцев. Кто 
станет лучшим новичком сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
На mhl.khl.ru - пятерка лучших новичков сезона 2023/2024 по версии Ивана 
Костяева.  
Еще одна интрига Церемонии закрытия сезона 2023/2024, которая состоится 30 
апреля - кто станет лучшим новичком чемпионата. Крутых дебютантов очень 
много - каждый год в МХЛ появляется целая россыпь ярких хоккеистов. Автор 
mhl.khl.ru Иван Костяев представляет своих номинантов на звание лучшего 
новичка по итогам регулярного чемпионата.  
Победителя в этой категории (а также в номинациях "Лучший защитник" и 
"Лучший вратарь" ) впервые определят тренеры команд МХЛ с помощью 
голосования.  
Лучших игроков МХЛ по итогам чемпионата 2023/2024 впервые выберут 
тренеры 
Церемония закрытия сезона  
Иван Рябкин, нападающий (МХК "Динамо-Москва", 2007 год рождения) 
44 матча, 58 (24+34) очков  
16-летний талант не просто открыл дверь в МХЛ, а выбил ее. В первых трех 
матчах сезона Рябкин набрал восемь очков. Несмотря на то, что ему удалось 
забить уже во второй игре, долгое время форвард в основном ассистировал 
партнерам. Однако ближе ко второму месяцу чемпионата нападающий 
раскрылся как полноценный бомбардир. Рябкину не привыкать играть с более 
взрослыми хоккеистами: он часто выступал за команду 2006 года рождения в 
школе "Динамо". Его статистика выглядит впечатляюще. Восемь раз за сезон 
Рябкин набирал три и более очка. Особенно удался матч против "Динамо СПб" 
в феврале, когда нападающий дважды забил сам и трижды ассистировал 
партнерам. Он разделил первое место в списке бомбардиров команды с 

https://tass.ru/sport/20218139
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Артемом Ивановым, но провел на восемь матчей меньше. Рябкин - главный 
фаворит в борьбе за звание лучшего новичка сезона.  
Лев Хашин, вратарь ("Кузнецкие Медведи", 2006 год рождения) 
28 матчей, 18 побед, 92.4% ОБ, КН 2.03, два "сухаря"  
18-летний вратарь классно сыграл вторую часть регулярного чемпионата. В 
феврале он вместе с командой ни разу не проиграл, а процент отраженных 
бросков достиг 95%. С наступлением 2024 года Хашин практически всегда 
уходил со льда с победой. В январе он ни разу не пропустил более двух шайб 
за игру. Особняком стоит матч против "Мамонтов Югры". Лидер Востока 
приехал в Новокузнецк 10 февраля и не сумел пробить Хашина. Он отразил 43 
броска и поставил личный рекорд. Хашин - не самый крупный вратарь, однако 
он берет подвижностью и хорошей игрой на линии. "Кузнецкие Медведи" 
прошли "Сибирских Снайперов" в плей-ин, но в 1/8 финала уступили все тем же 
"Мамонтам Югры". Тем не менее игра Хашина стала одной из главных причин 
перехода команды в "Золотой" дивизион.  
Иван Казаковцев, нападающий (МХК "Динамо СПб", 2005 год рождения) 
52 матча, 47 (21+26) очков  
Форвард довольно быстро стал незаменимым игроком для "Динамо СПб" в 
возрасте 18 лет. Свою первую шайбу он забросил уже во втором матче сезона - 
досталось "Алмазу". Тогда же он отдал и первую результативную передачу в 
МХЛ. Также отметим матчи против "Тайфуна" (1+2) и "Спартака" (2+2). У 
Казаковцева в январе-феврале была четырехматчевая серия с набранными 
очками - пока это личный рекорд. Ему также удался ноябрь, где форвард 
четыре раза уходил со льда минимум с двумя очками. Не очень внушительные 
габариты Казаковцев компенсирует высокой скоростью и хорошим катанием. 
Форвард прекрасно обращается с шайбой - она словно прилипает к его клюшке. 
Неудивительно, что именно он стал лучшим бомбардиром динамовцев в 
регулярном чемпионате.  
Илья Паутов, нападающий ("Красная Армия", 2006 год рождения) 
46 матчей, 45 (15+30) очков  
Паутов еще в сезоне 2022/2023 дебютировал в МХЛ, но чемпионат 2023/2024 - 
первый полноценный для одного из лидеров "Красной Армии". График "очко за 
игру" выглядит очень солидным даже для более старших хоккеистов. А Паутову 
- всего 17 лет. Довольно быстро он стал главной ударной силой армейцев. По 
итогам регулярки Паутов - второй бомбардир "Красной Армии". У него очень 
стабильной получилась вторая часть чемпионата. Из 13 матчей после Нового 
года в девяти Паутов набирал очки. Но почти все яркие перфомансы форварда 
случились в первой части сезона. По три очка он набирал в матчах с 
"Капитаном" (0+3), "Тайфуном" (0+3), "Русскими Витязями" (0+3), и "Динамо-
Шинником" (3+0). Только в матчах с белорусской командой Паутов забивал 
более одного гола: кроме хет-трика, на его счету еще и дубль.  
Кирилл Емельянов, нападающий ("Локо", 2007 год рождения) 
44 матча, 20 (10+10) очков  
Еще один хоккеист 2007 года рождения в списке. Емельянов - центральный 
нападающий. Игрокам этой позиции не так просто переходить на более высокий 
уровень. Емельянов - единственный из хоккеистов 2007 года рождения, кто 
пробился сразу в "Локо" и не провел за "Локо-76" ни одного матча. Это уже 
можно считать достижением, поскольку нападающий стал основным игроком 
лидера "Золотого" дивизиона. В плане набора очков - Емельянов делал это 
вспышками. Самая яркая случилась в декабре, когда он забил "Академии 
Михайлова, затем оформил покер в ворота "АКМ-Юниор", а следом огорчил 
"Атлант". Итого - пять голов за три матча. При этом нападающий не терялся 



 

 

против соперников из "Золотого" дивизиона. Он набирал очки против 
"Спартака", "Алмаза" и "Динамо СПб".  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051029/ 

К заголовкам сообщений 

"Каждый из нас знает, что "Атлант" может обыграть любого соперника". 
Иван Сабунин - об успехах подмосковной команды (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Лидер "Атланта" бьется в плей-офф с одной из лучших команд МХЛ.  
19-летний нападающий "Атланта" Иван Сабунин проводит третий сезон в МХЛ. 
Все он отыграл в составе подмосковной команды. Чемпионат 2023/2024 
получается самым успешным как для мытищинцев, так и для самого игрока. В 
51 матче регулярки он набрал 35 (10+25) очков, а в плей-ин два гола в ворота 
"Красной Армии" помогли выбить армейцев, взять путевку в розыгрыш Кубка 
Харламова и выйти в "Золотой" дивизион.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Иван Сабунин рассказал Даниилу Колышеву 
об атмосфере в раздевалке, работе Николая Лемтюгова, победе над "Красной 
Армией" и серии против "Локо".  
- Какая атмосфера в раздевалке была во время регулярного чемпионата, плей-
ин и плей-офф?  
 - Раздевалка у нас все время очень дружелюбная, общительная. Всегда 
подбадриваем друг друга. Во время плей-офф еще больше сплотились, 
находим правильные слова поддержки. Понимаем важность матчей и что стоит 
на кону. От регулярного чемпионата это не особо отличается, просто все 
понимают ответственность.  
- С одной стороны все очень ждут этого времени, а с другой - сезон может 
закончиться завтра, либо продлиться на месяц.  
 - Понятно, что все рады, для нас это праздник. Мы в плей-офф, но не 
собираемся на этом останавливаться. Все нацелены только на победу.  
- Сами не удивились, что серия плей-ин против "Красной Армии" прошла под 
вашим контролем?  
 - Просто мы выполнили тренерскую установку, все были настроены побеждать, 
выкладывались полностью. Мы и сами считаем, что контролировали матчи, не 
было такого, чтобы нам повезло. Мы знали, что можем спокойно выигрывать, 
тем более дважды побеждали "Красную Армию" в регулярном чемпионате. Не 
видели преград для того, чтобы не выйти в плей-офф.  
- А начало серии с "Локо" стало неожиданностью?  
 - Мы прекрасно понимали, что они мастеровитее и играть с ними нужно будет 
по-другому. Уровень хоккеистов другой, но главное - выполнять тренерскую 
установку и все будет в порядке. Было приятно победить в первом матче, это 
абсолютно наша заслуга. Мы отработали, сыграли по заданию, где-то 
потерпели, реализовали свои моменты. Второй матч не удался, перестроились, 
играли не в тот хоккей, в который нужно было.  
* интервью записывалось после второго матча серии.  
- Два разных матча по счету. Это соперник вышел другим, или вы немного не 
доработали?  
 - Понимали, что соперник будет действовать иначе, потому что они проиграли 
первый домашний матч и нужно было реабилитироваться. Вроде хорошо 
начали, забили быстрый гол, потом начали действовать по-другому, от этого 
такой результат. Пропустили в первом и втором периодах по три шайбы. В 
третьем сыграли увереннее, там была ничья.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051029/


 

 

- В вашей команде нет игроков с большим количеством опыта в плей-офф. 
Главный тренер в этом плане помогает?  
 - Николай Александрович и в регулярном чемпионате находил нужные слова 
перед матчами и во время тренировок. Здесь он тоже говорит правильные 
вещи, как и весь тренерский штаб. Мы и сами все понимаем, общаемся между 
собой. Ответственность больше, цена ошибки возрастает. Николай 
Александрович со своим штабом колоссальную работу проделывает, не 
сравнить с предыдущими сезонами. Я три года в "Атланте". Не скажу, что 
прошлые чемпионаты были плохие, но клуб прогрессирует с каждым годом. Мы 
это чувствуем, отсюда такой результат.  
- За счет чего можно обыграть "Локо"?  
 - За счет своей работы, самоотдачи, самоотверженности, сплоченности. Если 
все будут полностью отдаваться результату. Каждый из нас знает, что мы 
можем обыграть любого соперника, пока мы друг за друга. Ну и выполнять 
тренерскую установку, тогда все будет прекрасно.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051034/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о "СКА-Юниор": "Это самая молодая команда МХЛ, чуть-чуть не 
дотянули до плей-офф. Мы максималисты и будем делать все, чтобы 
наши команды бились за первое место" (Sports.ru, Москва, 13 марта 2024) 
Роман Ротенберг рассказал о будущем "СКА-Юниор" в МХЛ.  
- Одна из команд вертикали СКА уже закончила сезон. Речь о "Академии СКА-
Юниор". Как оцените выступление вашей самой младшей команды?  
- Это не самая младшая команда - есть школа, где занимаются ребята с 5-
летнего возраста. В целом, могу сказать, что ребята проявили себя очень 
хорошо. Лидер команды Никита Сураев играет в Кубке Харламова, является 
лидером "СКА-1946". 
Критерии оценки - это всегда результат и развитие хоккеистов. Это самая 
молодая команда МХЛ, но они совсем чуть-чуть не дотянули до плей-офф. С 
точки зрения развития игроков проделана колоссальная работа. Уверен, эти 
ребята в следующем сезоне будут лидерами молодежной хоккейной лиги. 
Они были самыми молодыми в МХЛ, проявили себя с лучшей стороны, 
побеждали многих лидеров лиги. Для них это колоссальный опыт на будущее. 
Даже в этом сезоне в лице Сураева мы видим ту работу, которую проделал 
тренерский штаб в Красногорске, в "Академии СКА-Юниор". 
Идет подпитка из нашей школы, от всей нашей вертикали. Я не просто так 
сказал, что мы работаем с детьми начиная с 5-летнего возраста. Важно 
развивать каждого хоккеиста. 
У тренерского штаба всегда первый критерий - результат, а второй - развитие 
игроков. Важно всем обращать на это внимание. Мы идем в правильном 
направлении при нашей вертикали. Мы максималисты, поэтому будем делать 
все возможное, чтобы все наши команды всегда бились за первое место, - 
сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115913089-rotenberg-o-ska-yunior-my-maksimalisty-
poetomu-budem-delat-vse-vozmozh.html 

К заголовкам сообщений 

"Трикозов и другие игроки 2004 года должны делать разницу". Виталий 
Черночуб - об итогах первого раунда плей-офф и серии со "Стальными 
Лисами" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051034/
https://www.sports.ru/hockey/1115913089-rotenberg-o-ska-yunior-my-maksimalisty-poetomu-budem-delat-vse-vozmozh.html
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Главный тренер "Омских Ястребов" прокомментировал серию со "Стальными 
Лисами".  
"Омские Ястребы" вышли во второй раунд плей-офф Кубка Харламова, 
переиграв в трех матчах "Стальных Лисов". Решающая игра в Магнитогорске 
затянулась до овертайма. В дополнительном периоде омиче полностью 
контролировали инициативу и заслуженно добились победы. Решающий гол 
серии забил Глеб Трикозов. В интервью сайту МХЛ главный тренер "Омских 
Ястребов" Виталий Черночуб подвел итоги матчей 1/8 финала и оценил 
дальнейшие шансы команды.  
- Что помогло закончить серию со "Стальными Лисами" за три матча?  
 - Мы сделали хороший задел в Омске. Прекрасно понимали, что "Стальные 
Лисы" будут усилены в случае вылета "Южного Урала" из ВХЛ. Ставили задачу 
обязательно выиграть два матча дома. Качество второй игры очень 
порадовало, они проходила с нашим превосходством. Главный задел мы 
сделали в Омске.  
- Каждый матч решался в одну-две шайбы. Радует, что в ключевые моменты 
ваши игроки вырывали победы?  
 - Первый и третий матчи прошли в равной борьбе. Второй - с нашим 
преимуществом. В двух первых встречах мы вели в счете 3:0, играли с 
преимуществом. А третьем - проигрывали 1:2, "Стальные Лисы" во втором 
периоде владели инициативой. Ребята - молодцы, перетерпели, поиграли в 
обороне без шайбы. Потом перевели игру в чужую зону, сравняли счет, а с 
середины третьего периода и овертайм прошли с нашим преимуществом.  
- В овертайме вы почти не выпускали "Стальных Лисов" из зоны. Это идет от 
уверенности, тренерской установки или чувствовали, что соперник волнуется?  
 - Нам было немного легче в том плане, что мы имели право на ошибку. Хотя 
говорили игрокам: надо заканчивать серию сегодня. Многие ребята уже играли 
в овертаймах, в сезоне 2022/2023 прошли путь до финала. Может быть, они 
стрессоустойчивее, имеют больше опыта. Магнитогорская команда помоложе, 
хотя она получила нескольких сильных опытных игроков. Но все-таки наше 
преимущество в опыте сказалось.  
- Усиление "Стальных Лисов" с "Южного Урала" скорректировало ваш 
тренерский план на третий матч серии?  
 - Мы все матчи играем от себя, под противника не подстраиваемся. Конечно, 
каждый соперник играет по-разному, мы вносим небольшие корректировки, но 
отталкиваемся от своей игры.  
- С главным тренером магнитогорцев Станиславом Шумиком вы пересекаетесь 
не первый раз. В этой серии он смог вас чем-то удивить?  
 - Я Станислава сильно уважаю и ценю его работу. У него была очень сильная 
команда 2004 года: вратарь Максим Иванов, защитники Всеволод Комаров и 
Кирилл Жуков, нападающие Роман Канцеров, Валентин Жугин, Илья Квочко, 
Михаил Грасс. Это все его воспитанники. Он - сильный тренер, который играет 
в свой хоккей. А я играю в свой. В этой серии у нас было выше исполнительское 
мастерство, чем у "Стальных Лисов".  
- Глеб Трикозов очень много владел шайбой, особенно в третьем матче серии. 
В МХЛ он полностью раскрывает свой атакующий потенциал, в отличие от ВХЛ 
и КХЛ?  
 - Глеб закончил сезон в ВХЛ вторым бомбардиром. Он свои голы забьет. У 
него есть чуйка, есть хороший бросок. И первую бригаду большинства мы 
делаем под его бросок. Тимур Кол и он очень мощно бросают. Первое 
большинство заточено под это, второе - больше под розыгрыш. Глеб - 2004 
года, он должен делать разницу, как и другие ребята этого возраста. Если он 



 

 

хочет идти дальше, то ему надо делать разницу в МХЛ и в игре с шайбой, и без 
шайбы. 
- Вы видите, что Трикозов сейчас - действительно тот игрок, который готов 
делать эту разницу с сильными соперниками?  
 - Ему предстоит еще много работы. Мы ждем от него большего.  
- У "Омских Ястребов" очень сильный вратарский тандем: Бережной - 
Зинаддин. Это приятная головная боль, выбирать основного голкипера?  
 - Конечно, приятно, когда в команде есть два опытных вратаря. Они уже 
взрослые ребята для МХЛ. Это приятная головная боль. Неприятно, что у нас 
ушло пять топовых защитников и три центральных нападающих. Из-за этого 
есть проблемы. Вратарская линия у нас хорошая, это бесспорно. Это заслуга 
тренера вратарей и работы самих ребят. Мы надеемся на них.  
- Какие резервы видите в игре "Омских Ястребов" перед следующими раундами 
плей-офф?  
 - У нас есть слабые стороны, где мы проседаем. Мы это прекрасно понимаем, 
разговариваем с ребятами, смотрим много видео. Мобилизация, командная 
игра, контроль шайбы, короткие смены, агрессивный хоккей. Только так 
приходит результат. И еще должна быть ротация состава. Если будем играть 
агрессивно, то нужна ротация, чтобы вводить свежих хоккеистов.  
- В Омске выстроена вертикаль, недавно появилась команда ВХЛ. Она больше 
помогает "Омским Ястребам" или, наоборот, вредит из-за того, что игроки 
уходят в ВХЛ?  
 - Все игроки - профессионалы. Они должны приспосабливаться к таким 
условиям: к переходу между командами и тренерами. Это нормальная работа 
профессионального хоккеиста. Это только в плюс. Наша академия выпускает 
игроков. Когда у нас не было команды ВХЛ, мы теряли много хоккеистов. 
Некоторым ребятам нужно время, чтобы они показали себя. Кто-то созревает 
раньше, кто-то позже. ВХЛ дает им шанс играть с мужиками, набираться опыта. 
Я не зацикливаюсь на регулярном чемпионате. Мы развивали молодых игроков. 
На плей-офф, когда закончила сезон команда ВХЛ, к нам пришло усиление. И 
мы рады этому.  
- Игроков из ВХЛ еще надо встроить в команду и снова распределить роли - это 
проблема для тренеров?  
 - Согласен. Но хоккеист, который поднимается на ступень выше, уже должен 
быть адаптирован к таким моментам. Должен понимать, в какой хоккей играем и 
быстро подстраиваться. У нас есть две-три недели тренировочного процесса, 
если команда ВХЛ не попадает в плей-офф. Этого достаточно.  
- Вы тренировали команду, которая играла в финале Кубка Харламова. Видите, 
что нынешний состав созрел, чтобы как минимум повторить результат?  
 - Скажу одно: я верю в команду, верю в ребят. Будем с ними работать, делать 
все возможное, а дальше - как Бог даст.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051035/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" вышел в четвертьфинал в седьмой раз подряд (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
Ярославцы нанесли поражение "Атланту" в четырех матчах.  
"Локо" в четвертом матче серии 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова 
обыграл "Атлант" (5:2) и вышел в четвертьфинал. Подмосковная команда 
выиграла первую встречу, но затем ярославцы победили три раза подряд.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051035/


 

 

Команда Олега Таубера вышла во второй раунд в седьмой раз подряд. В 
последний раз железнодорожники уступали в 1/8 финала в сезоне 2016/2017. 
"Атлант" сыграл в плей-офф впервые с 2021 года. В сезоне 2024/2025 команда 
будет выступать в "Золотом" дивизионе.  
"Локо" является самой титулованной командой в истории МХЛ. Ярославцы 
выиграли три Кубка Харламова (2016, 2018 и 2019). В 2021 году "Локо" 
остановился в шаге от трофея, уступив московскому "Динамо". В сезоне 
2022/2023 "Локо" уступил в полуфинале будущему чемпиону "Чайке".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051037/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Женский хоккей надо больше раскручивать. Можно клубы прикреплять к 
командам КХЛ, чтобы они играли на одних аренах и болельщики 
приходили". Форвард "Торнадо" Давлетшина о популяризации игры в РФ 
(Sports.ru, Москва, 13 марта 2024) 
Форвард "Торнадо" назвала меры для популяризации женского хоккея в России.  
- Мне кажется, женский хоккей надо больше раскручивать: рекламировать в 
интернете, больше видео выкладывать. В городах, где проходят игры, надо 
вывешивать баннеры, афиши. 
Еще можно женские клубы прикреплять к командам Континентальной хоккейной 
лиги, чтобы они играли на одних аренах, чтобы болельщики приходили и на 
наши игры. Можно сделать больше команд, тогда повысится конкуренция и 
интерес. 
- К какой команде хотели бы прикрепиться?  
- В Москве к "Спартаку", было бы хорошо на арене "Мегаспорт" поиграть, но и к 
ЦСКА тоже неплохо, - сказала Екатерина Давлетшина смеясь.  

https://www.sports.ru/hockey/1115912814-zhenskij-xokkej-nado-bolshe-raskruchivat-
mozhno-kluby-prikreplyat-k-ko.html 

К заголовкам сообщений 

В полуфинале Женской хоккейной лиги "Динамо-Нева" сыграет с 
"Агиделью" из Уфы (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 13 марта 2024) 
В прошлом году соперницы встречались в решающей серии, теперь там 
сыграет только одна из этих команд. И если судить по матчам регулярного 
чемпионата, у петербургской неплохие на это шансы.  
Но, прежде чем выйти на "Агидель", динамовкам следовало пройти "Белых 
медведиц". Стартовые раунды плей-офф в ЖХЛ проводятся до трех побед, и 
они были одержаны - дважды в Петербурге, а затем еще и в Челябинске. Рейс 
на Петербург был забронирован у петербурженок после четвертой игры, но она 
не потребовалась, и билеты пришлось менять. "Рада, что уехали раньше 
намеченного срока, - смеется форвард "Динамо-Невы" Таисия Коншина. - Уж 
очень много времени провели в Челябинске: и на спартакиаде, и сейчас".  
На Спартакиаде по зимним видам спорта (турнир хоккеисток проходил в 
феврале как раз в Челябинске) Коншина вошла в число лучших бомбардиров 
сборной Петербурга, а в третьем матче плей-офф с местными "Белыми 
медведицами" стала автором победной шайбы. Свое сопротивление 
челябинский клуб, по сути, прекратил после первого матча серии, хотя дело и 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051037/
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дошло тогда до овертайма. Турнирное положение команд в регулярке тоже 
подразумевало затяжное противостояние: "Динамо-Нева" финишировало 
четвертым, "медведицы" - пятыми. Другое дело разница в набранных очках - 88 
против 50 выдавали разницу в классе. За уральских хоккеисток зато была 
фигура их главного тренера Дениса Афиногенова, который трижды делал 
чемпионом ЖХЛ "Агидель". Тем нем менее "Белые медведицы" посыпались 
после первой игры. "Возможно, то поражение в овертайме нас надломило, - 
размышляет нападающий уральской команды Алина Нарудинова. - Победа 
была близка, мы хорошо чувствовали себя физически, но что‑то пошло не так, 
и это сказалось на дальнейших матчах. В третьей игре мы проспали первую 
половину, включившись, когда счет уже был 0:3".  
По этой логике выходит, что главным творцом итоговой победы "Динамо-Невы" 
стала форвард Фануза Кадирова. В стартовом матче серии она открыла счет и 
"закрыла" его в овертайме. Один из лучших бомбардиров петербургской 
команды в регулярке свой статус подтверждает и в плей-офф - во всех трех 
встречах она набирала очки. Причем всякий раз делала это дуплетом: голевой 
дубль в первой игре и ассистентские в последующих. Такой стабильностью 
никто из одноклубниц похвастать не может. Хотя в третьей игре помимо 
Кадировой двумя очками отметились еще трое - Лиана Ганеева, Кристина 
Глухарева и Анна Шохина. У одноклубниц, впрочем, хватало своих достижений. 
Шохина, например, с пятью шайбами сейчас второй снайпер плей-офф, Юлия 
Смирнова с тремя голевыми передачами в числе самых результативных 
защитников, а Диана Фархутдинова самый надежный вратарь - с процентом 
отраженных бросков 97,5.  
В истории ЖХЛ четвертьфинальные серии до трех побед игрались впервые - 
ранее хватало двух. Нововведение, однако, этот этап удлинило не сильно. Все 
пары ограничились тремя матчами, а в противостоянии первой и восьмой 
команд уфимская "Агидель", действующий чемпион, громила екатеринбургский 
СКСО даже с двузначным счетом - 10:0 и 10:1.  
"Честно говоря, пока я не почувствовала отличий между матчами регулярного 
чемпионата и плей-офф, - делится защитник "Динамо-Невы" 16‑летняя 
Анастасия Тельнова, дебютант ЖХЛ. - Ответственность и там и там 
одинаковая. По крайней мере для меня. Может, потом это ощущение придет... 
Когда, например, в финал выйдем". Финал для "Динамо-Невы" - стадия, от 
которой она отвыкнуть не успела. Год назад до первого в истории клуба 
чемпионства не хватило совсем чуть‑чуть. Подопечные Александра Зыбина в 
серии до трех побед уступили в пятой игре "Агидели", роковую для себя шайбу 
пропустив за четыре минуты до конца третьего периода. Теперь же встреча с 
прошлогодним обидчиком, а по совместительству четырехкратным чемпионом 
ЖХЛ, состоится на этап раньше.  
Если судить по матчам регулярки, шансы у "Динамо-Невы" вновь оказаться в 
финале неплохие. В шести матчах оно поделило победы и поражения с 
"Агиделью" поровну (3:2 бул, 2:1 бул, 1:2, 2:5, 2:5, 6:4). Но утверждение о том, 
что плей-офф и регулярный чемпионат это разные соревнования, актуально и в 
женском хоккее. "Уфа сложный соперник, - предвосхищает старт новой серии 
Коншина. - Сразу вспоминается прошлогодний финал. Очень напряженные и 
интересные матчи были. Нужно брать реванш. Будем биться, выгрызать шайбу 
и стараться лучше реализовывать свои моменты".  
Серия "Агидель" - "Динамо-Нева" начнется в Уфе. После того как из розыгрыша 
Кубка Гагарина вылетел "Салават Юлаев", хоккейная аудитория столицы 
Башкирии совсем загрустила. Ранее в Кубке Петрова, во Всероссийской 
хоккейной лиге (ВХЛ), не задержался фарм-клуб "юлаевцев" "Торос", а 



 

 

"Толпар", его молодежная команда, даже не пробился в розыгрыш Кубка 
Харламова, главного трофея Молодежной хоккейной лиги. В общем, все 
хоккейные надежды Уфы теперь связаны исключительно с девушками.  
Первые матчи против "Динамо-Невы" "Агидель" проведет в Городском дворце 
спорта Уфы 19 и 20 марта. В петербургский СК "Юбилейный" серия 
переберется 23-го числа, а дальше - как пойдет.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-polufinale-zhenskoy-khokkeynoy-ligi-dinamo-
neva-sygraet-s-agidelyu-iz-ufy/ 

К заголовкам сообщений 

Повторение последнего финала и встреча лучших бомбардиров плей-
офф. Превью серии "Агидель" - "Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
19 марта стартует полуфинал Кубка ЖХЛ 2024. Автор Телеграм-канала 
"Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает самое главное, что нужно 
знать про серию между уфимской "Агиделью" и "Динамо-Невой" из Санкт-
Петербурга - финалистами прошлого плей-офф.  
Как сыграли в четвертьфинале  
"Агидель" в первом раунде плей-офф в трех матчах прошла Сборную команду 
Свердловской области, суммарно забросив 25 шайб за три игры. "Агидель" 
стала первой командой, поразившей ворота соперниц 10 раз за один матч в 
плей-офф ЖХЛ, причем уфимки сделали это дважды подряд. "Агидель" в 
шестой раз вышла в полуфинал Кубка ЖХЛ, в пяти предыдущих случаях 
хоккеистки из Башкортостана неизменно выходили в финал.  
"Динамо-Нева" испытало небольшие трудности в первой игре с "Белыми 
Медведицами", где отставало в счете, но все же команде удалось в 
дополнительное время переиграть соперниц (3:2). Две следующие игры 
закончились крупными победами петербурженок (5:0 и 4:0). За три матча 
первого раунда команда из Северной столицы пропустила всего две шайбы, 
столько же у "Агидели". Две лучшие обороны по итогам четвертьфинала теперь 
поспорят друг с другом за выход в финал.  
Как играли между собой  
В прошедшем регулярном чемпионате соперницы провели между собой шесть 
встреч. "Агидель" и "Динамо-Нева" открывали девятый сезон ЖХЛ в Уфе, тогда 
были сильнее хоккеистки из Санкт-Петербурга (6:4). "Агидель" выиграла три 
очных матча в основное время - дважды 5:2 в Уфе и 2:1 в гостях. В самой 
концовке регулярного чемпионата хоккеистки "Динамо-Невы" дважды обыграли 
соперниц из "Агидели" в серии бросков (2:1 и 3:2). По победам получается 
ничья (3-3), но у "Агидели" больше набранных очков (11 против 7).  
"Агидель" и "Динамо-Нева" в чемпионатах ЖХЛ между собой провели 26 
встреч. 14 из них закончились победой уфимской команды в основное время, у 
"Динамо-Невы" шесть "трехочковых" побед. За пределами основного времени 
хоккеистки из Башкортостана выиграли только однажды, зато их соперницы 
были сильнее в пяти случаях. По заброшенным шайбам преимущество на 
стороне действующих чемпионок (81:61).  
У команд богатая история встреч в плей-офф. В 2022 году "Динамо-Нева" 
выбивает "Агидель" в четвертьфинале (2-1), все решалось в серии бросков в 
третьем матче, где победной стала попытка Александры Вафиной. Весной 2023 
года "Агидель" в финале Кубка ЖХЛ переиграла "Динамо-Неву" (3-2) и взяла 
реванш. По выигранным очным сериям в плей-офф у команд ничья.  
Вратари  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-polufinale-zhenskoy-khokkeynoy-ligi-dinamo-neva-sygraet-s-agidelyu-iz-ufy/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-polufinale-zhenskoy-khokkeynoy-ligi-dinamo-neva-sygraet-s-agidelyu-iz-ufy/


 

 

Вратарь "Агидели" Анна Пругова сыграла во всех трех матчах в серии против 
СКСО, одержала три победы и оформила один "сухарь". У Пруговой 95,7% 
отраженных бросков и коэффициент надежности 0,67. Только у одного вратаря 
статистика в текущем плей-офф лучше.  
Этого вратаря зовут Диана Фархутдинова, которая одержала те же три победы 
в серии с "Белыми Медведицами", но оформила два "сухаря" при 97,5% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 0,65. Прямо сейчас у Дианы 
активная серия без пропущенных шайб длится 150 минут и 26 секунд.  
Защитники  
Защитники "Агидели" результативно провели первый раунд. Стоит выделить, в 
первую очередь, Анну Шибанову, у которой 5 (1+4) очков за три игры. Также 
надо упомянуть Марию Баталову (1+3), Анну Свиридову (3+0) и Марию 
Печникову (0+3). Ангелина Махмутова обладает лучшим показателем 
полезности среди защитников (+8).  
Из защитников "Динамо-Невы" только двое набрали больше одного очка - это 
Юлия Смирнова (3 передачи) и Лиана Ганеева (2 передачи). Лучший 
бомбардир-защитник регулярного сезона Ганеева в текущем плей-офф 
проводит на льду в среднем 32 минуты - больше среди всех полевых игроков.  
Нападающие  
Первые четыре места в списке лучших бомбардиров занимают хоккеистки 
"Агидели". Вероника Коржакова и Ольга Сосина набрали по девять очков и 
возглавляют топ самых результативных игроков после первого раунда. Сразу за 
ними идут еще одна хоккеистка первого звена Елизавета Роднова и Илона 
Маркова, у обеих по семь очков. Коржакова забросила шесть шайб и является 
лучшим снайперов плей-офф, Сосина и Роднова отдали по шесть голевых 
передач.  
Позади уфимской "четверки" идут их будущие соперницы - Фануза Кадирова 
набрала 6 (2+4) очков, второй снайпер текущего плей-офф Анна Шохина 
отличалась в каждой игре первого раунда и забросила всего пять шайб, а 
лучший снайпер "Динамо-Невы" в регулярном чемпионате Кристина Глухарева 
пока только отдает голевые передачи, у нее их пять штук - больше только у 
двух хоккеисток из "Агидели".  
Игра в неравных составах  
За прошедшую часть сезона "Агидель" 166 раз сыграла в большинстве и 
забросила 41 шайбу - это довольно высокие 24,7% реализации большинства. В 
плей-офф каждое второе численное преимущество заканчивалось 
заброшенной шайбой. "Агидель" - единственная команда, не пропускавшая в 
меньшинстве в текущем плей-офф. А по сезону у команды Валерия 
Давлетшина было 151 меньшинство и 11 пропущенных шайб - 92,7% 
нейтрализации численного преимущества соперника.  
У "Динамо-Невы" чуть попроще статистика в неравных составах: 22,2% 
реализации своего большинства, забросили 38 шайб за 171 попытку, а также 
90,7% надежности при игре в меньшинстве - хоккеистки "Динамо-Невы" 
пропустили 15 шайб за 148 случаев. В текущем Кубке ЖХЛ у девушек 
Александра Зыбина шестое большинство (15,4%) и второе меньшинство 
(92,9%) после "Агидели".  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047375/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки четвертьфинала плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 

https://whl.khl.ru/news/19947/1047375/


 

 

В число лидеров попали хоккеистки из "Динамо-Невы", "Агидели", "Торпедо" и 
"Бирюсы".  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова провела три матча против "Белых 
Медведиц", в которых отразила суммарно 78 бросков от хоккеисток из 
Челябинска (97,5%). "Динамо-Нева" победила в серии 3-0, а голкипер 
петербурженок показала коэффициент надежности 0.65 и выдала две "сухих" 
игры.  
Лучший защитник 
 Нина Пирогова, "Торпедо" 
Защитник "Торпедо" Нина Пирогова в трех матчах против "7.62" набрала 5 (1+4) 
очков с показателем полезности "7.62". Нижегородская команда выиграла 
серию 3-0.  
Лучший нападающий 
 Вероника Коржакова, "Агидель" 
Нападающий "Агидели" Вероника Коржакова очень мощно провела серию 
против СКСО, отличившись как минимум одной заброшенной шайбой и 
результативной передачей во всех трех матчах. Во второй игре Коржакова 
оформила хет-трик. Нападающий уфимок с 9 (6+3) очками лидирует в рейтинге 
бомбардиров плей-офф.  
"Агидель" выиграла серию 3-0. 
Лучший новичок 
 Вероника Барцайкина, "Бирюса" 
Нападающий красноярской команды в третьем матче серии против "Торнадо" 
забросила свою первую шайбу в плей-офф в карьере. "Бирюса" вышла в 
полуфинал, "всухую" победив дмитровчанок (3-0), а показатель полезности 
Барцайкиной составил "+2".  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047374/ 

К заголовкам сообщений 
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(основные новости) 
 

Макдэвид: "Овечкин - величайший бомбардир поколения, может быть, и 
всех времен" (Sport24.ru, Москва, 13 марта 2024) 
Капитан "Эдмонтона" Коннор Макдэвид назвал форварда "Вашингтона" 
Александр Овечкин величайшим бомбардиром поколения и выразил мнение, 
что россиянин способен побить рекорда Уэйна Гретцки.  
В активе 38-летнего Овечкин 840 голов в регулярных чемпионатах 
Национальной хоккейной лиги, по этому показателю он уступает только Гретцки 
(894 гола).  
"Конечно, у него есть шанс. Он определенно величайший бомбардир нашего 
поколения, может быть, и всех времен. У него точно есть шанс. Когда ты 
бросаешь шайбу так, как это делает он, как ты такой же большой сильный, то 
может играть долгое время и забивать много голов", - приводит слова 
Макдэвида официальный сайт НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-629077-makdevid-ovechkin-velichayshiy-bombardir-
pokoleniya-mozhet-byt-i-vsekh-vremen 

https://whl.khl.ru/news/20046/1047374/
https://sport24.ru/hockey/news-629077-makdevid-ovechkin-velichayshiy-bombardir-pokoleniya-mozhet-byt-i-vsekh-vremen
https://sport24.ru/hockey/news-629077-makdevid-ovechkin-velichayshiy-bombardir-pokoleniya-mozhet-byt-i-vsekh-vremen


 

 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Миннесоты" Хуснутдинов - о помощи Капризова: "Он помогает 
мне каждый день. Мое бесплатное такси" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
марта 2024) 
Российский нападающий " Миннесоты Уайлд " Марат Хуснутдинов рассказал о 
помощи одноклубника Кирилла Капризова и заявил, что был приятно удивлен 
приему со стороны иностранных игроков команды. 
В конце февраля "Уайлд" заключили соглашение с 21‑летним Хуснутдиновым 
на два года. 
 - Капризов - хороший парень и хороший водитель. Бесплатное такси. Он 
помогает мне каждый день. Объясняет, как что делать, нюансы, предыгровые 
моменты, что есть, в какое время. Все эти маленькие советы, на изучение 
которых может уйти целый сезон. 
Я был очень удивлен тем, насколько приветливыми и отзывчивыми оказались 
ребята, даже несмотря на языковой барьер. Конечно, с Кириллом легче 
говорить о многом, просто потому что мы говорим на одном языке, но для меня 
было удивительно видеть, как все ребята спрашивают обо мне, помогают, 
предлагают подвезти, знакомят меня с людьми. Так что это было 
суперудивительно. Прием был потрясающим, - приводит слова Хуснутдинова 
пресс‑служба "Миннесоты". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029356_Forvard_Minnesoty_Khusnutdin
ov__o_pomoshhi_Kaprizova_On_pomogajet_mne_kazhdyj_den_Moje_besplatnoje_t
aksi 

К заголовкам сообщений 

Капризов - о Хуснутдинове: дайте ему немного времени, и мы увидим, на 
что он способен (Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов высказался о соотечественнике 
Марате Хуснутдинове который недавно пополнил состав команды и может 
дебютировать в НХЛ в следующем матче с "Анахаймом" 15 марта. 
"Я никогда не играл с ним или против него. Когда я играл в КХЛ, он выступал в 
юниорской лиге. Я видел его игру всего пару раз по телевизору. Он довольно 
быстрый, и у него хорошее видение площадки и отличное владение клюшкой. 
Он хороший игрок, просто дайте ему немного времени, и мы увидим, на что он 
способен. 
Мой дебют был другим, потому что это был год пандемии. Никаких 
болельщиков, только две команды, играющие друг против друга, и это было не 
громко, и атмосфера была другой. Для него будет приятно дебютировать таким 
образом. Если его дебют будет на домашней площадке, то здесь будет очень 
шумно, и болельщики могут ему помочь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5471572-kaprizov-o-husnutdinove-dajte-
emu-nemnogo-vremeni-i-my-uvidim-na-chto-on-sposoben.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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Митрополит Дионисий болеет за "Авангард" (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 13 марта 2024) 
В этом он признался в одной из программ 12 канала. По его словам, не знать 
про "Авангард" в Омске - невозможно.  
Митрополит Омский и Таврический Дионисий признался, что болеет за 
хоккейный клуб "Авангард". По его словам, жить в Омске и не знать про 
"ястребов" - это странная ситуация. Об этом он заявил в эфире программы 12 
канала "Благовест. Слово пастыря". 
- Приехать в Омск и делать вид, что ты никакого отношения к хоккею не имеешь 
- это невозможная ситуация. Я давно уже думаю выбрать время и побывать на 
какой-нибудь из игр, чтобы посмотреть, как это происходит, ощутить 
настроение людей, - поделился митрополит Омский и Таврический Дионисий. 
Кроме того, владыка отметил, что радуется успехам команды, а когда что-то не 
получается, расстраивается.  

https://omskinform.ru/news/188898 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Петров: невезучий лидер (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 13 марта 2024) 
KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги. В новом материале - рассказ о нападающем Кирилле Петрове, который 
проиграл пять финалов Кубка Гагарина. 
Ценнее Дюшейна, Холла и Эберле 
Кирилл Петров не мог не стать хоккеистом. С этой игрой были связаны его 
отец, дед и дядя. Кататься будущий нападающий научился еще до прихода в 
спортивную школу, поэтому его выход на профессиональный уровень стал 
логичных развитием событием.  
Петров является воспитанником "Ак Барса". Однако хоккейное образование он 
получал не только в Казани, но и в Москве. В 2004 году молодой нападающий 
перешел в "Спартак", где из команды 1990 года рождения благодаря богатому 
отцу одного из хоккеистов сделали фактически сборную страны. Петров, 
Андрей Локтионов, Павел Чернов, Сергей Остапчук - эти и многие другие 
сильные игроки выступали в те времена за "красно-белых".  
Весной 2005 года "Спартак"-1990 во второй раз подряд стал чемпионом страны 
среди команд своего возраста. А Петров, взяв золото, вернулся в Казань. В 
следующем сезоне он играл за фарм-клуб "Ак Барса". И было видно уже тогда - 
этот форвард если и не будущая звезда, то игрок высокого уровня по меркам 
внутреннего чемпионата.  
Нападающий здорово проявлял себя в составе юниорской сборной. В 2007-м 
выиграл золото чемпионата мира, через год - серебро. Второй турнир, 
проходивший в родной для Петрова Казани, сложился лично для него удачней, 
что логично, так как молодой хоккеист стал на год старше. В 2008 году Кирилла 
признали лучшим нападающим турнира и включили в символическую пятерку. 
В то же время за бортом обоих списков остались будущие звезды мирового 
хоккея канадцы Джордан Эберле, Тейлор Холл и Мэтт Дюшейн. После того 
мирового первенства Петрова активно звали за океан, но он решил остаться в 
России.  
 На молодежных чемпионатах мира Петров также играл два раза. В 2009 году 
поехал на турнир, едва восстановившись после травмы плеча. Во многом 
поэтому то бронзовое для команды мировое первенство сложилось для 
нападающего неудачно - ноль очков за результативность. А вот через год 
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Петров в шести матчах набрал 10 (4+6) баллов и стал лучшим бомбардиром 
сборной. Однако результата команда тогда не добилась - проиграла в 
четвертьфинале Швейцарии.  
В то время Петров уже дебютировал за основной состав "Ак Барса" и даже 
забил первый гол. Последнее событие случилось в конце сезона 2006/2007 в 
игре против "Крыльев Советов", вернее, против их фарм-клуба, который 
выходил в последних матчах чемпионата на лед вместо бастовавшей из-за 
невыплат денег основы. 6 марта 2007 года Петров в 16 лет поразил ворота 
Алексея Жигарева, а казанцы выиграли 14:1.  
 - Когда я пришел, в команде были такие звезды и звери... Илья Никулин, Данис 
Зарипов, Алексей Морозов, Сергей Зиновьев, Алексей Терещенко, Саня 
Степанов, Воробьев. Все топовые ребята, выигрывали все, что можно. Сами 
понимаете, какие были чувства, когда в первый раз вошел в раздевалку. 
Смотрел на всех с открытым ртом, - заявлял Петров в интервью Sport24.  
 Всего в том сезоне Петров принял участие в 9 матчах регулярного чемпионата 
и в 3 играх плей-офф, а "Ак Барс" стал серебряным призером чемпионата 
страны.  
От фарм-клуба до чемпионата мира 
Перспективы Петрова, казалось, сомнений не вызывали, что и подтвердилось в 
сезоне 2007/2008, когда он стал твердым игроком основы "Ак Барса", провел 
большую часть матчей. Однако в следующем чемпионате нападающий 
перестал попадать в состав, выступал в основном за фарм-клуб, а следующие 
два года провел в альметьевском "Нефтянике" и "Югре".  
"Ак Барс" тем временем выступал блестяще. Команда выиграла два первых 
розыгрыша Кубка Гагарина. В сезоне 2008/2009 Петров сыграл шесть матчей в 
регулярном чемпионате. В сезоне 2009-2010 - восемь игр в "регулярке" и три в 
плей-офф. Считать ли его обладателем тех трофеев - вопрос интересный. По 
существовавшим тогда правилам Петров победителем не является. Если 
исходить из правил сегодняшних, то нападающий стал был двукратным 
обладателем трофея. Его имени и фамилии на Кубке Гагарина нет.  
В 2011 году Петров вернулся в основу "Ак Барса". Главный тренер команды 
Владимир Крикунов доверял молодому игроку, и он стал четвертым 
бомбардиром и третьим снайпером команды по итогам сезона.  
 - Он не боится критики в свой адрес, он в меня поверил и очень-очень сильно 
помог мне в хоккейном плане. У меня многое стало получаться, я очень 
благодарен Владимиру Васильевичу, - говорил Петров в интервью "Бизнес 
Online".  
 В том сезоне Петров впервые в карьере получил вызов в национальную 
сборную - на Кубок Карьяла, где очков за результативность не набрал. В конце 
следующего сезона нападающий сыграл на первом и единственном чемпионате 
мира, который завершился для россиян неудачей - 3:8 в четвертьфинале от 
США. На том турнире Петров набрал 1+1 в матче с Латвией, 0+1 в игре 
группового этапа с США и 0+2 во встрече с Австрией. В ходе дальнейшей 
карьеры Кирилла вызывали в сборную на этапы Евротура, но на крупные 
турниры он больше не попадал.  
"Ак Барс" тем временем с завоеванных позиций отступил. Основная причина - 
уход главного тренера в сборную страны. За три сезона без Зинэтулы 
Билялетдинова команда вышла в четвертьфинал, полуфинал и вылетела в 
первом раунде.  
Билялетдинов, завершив олимпийский цикл, вернулся в "Ак Барс". И в первом 
же сезоне вывел команду в финал. В решающей серии казанцы уступили СКА, 
а Петров завоевал первую полноценную медаль чемпионата страны и проиграл 



 

 

первый финал. В дальнейшем команды Петрова уступали в решающих сериях 
Кубка Гагарина еще четыре раза, а самого хоккеиста стали называть одним из 
самых невезучих игроков КХЛ.  
Проигранные финалы 
Дело не только в том, что Петров проиграл пять финалов. Но и в том, что две 
команды выиграли Кубок Гагарина после ухода этого нападающего. Также к 
невезению можно отнести и сорвавшийся переход в СКА перед дедлайном в 
сезоне 2014-2015, ведь тот чемпионат выиграли именно питерцы.  
В 2016 году Петров вместе с ЦСКА проиграл финал магнитогорскому 
"Металлургу". Через два года "армейцы" уступили "Ак Барсу", выиграв 
единственный в серии матч благодаря дублю Кирилла. После того сезона 
нападающий перешел в "Авангард", который в решающей серии был слабее 
ЦСКА. В 2019 году Петров вернулся в Казань, а в 2021-м Кубок Гагарина взяли 
омичи.  
 - Если в этом году "Авангард" победит, то вообще повеситься можно будет, - 
говорил Петров Sport24 23 апреля 2021 года. До чемпионства омичей 
оставалось несколько дней.  
 Последний на сегодня раз Петров играл в финале в прошлом сезоне. В 
седьмом матче серии "Ак Барс" - ЦСКА он открыл счет, однако это не спасло 
казанцев от поражения.  
 Впрочем, в последние годы в карьере Петрова были не только неудачи в 
финалах. В прошлом плей-офф он вошел в десятку лучших снайперов в 
истории Кубка Гагарина. В третьем матче первого раунда с "Нефтехимиком" он 
забросил 30-ю шайбу, а всего на его счету 32 точных броска в матчах на вылет 
- столько же, сколько у Яна Коваржа и Джастина Азеведо. Впереди только 
Сергей Мозякин, Данис Зарипов, Никита Гусев, Вадим Шипачев, Евгений 
Дадонов, Игорь Григоренко и Михаил Григоренко.  
Есть в послужном списке Петрова и еще одно интересное достижение. 16 
ноября прошлого года в домашнем матче с московским "Динамо" он забросил 
шайбу сотому вратарю и стал 26 игроком в истории чемпионатов России (с 1996 
года), кому покорился такой рубеж. Это лишний раз подчеркивает высокий 
уровень Петрова и его лидерские качества.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/13/529102.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард "Салавата Юлаева" Хо-Сэнг записал рэп-альбом 
(Чемпионат.com, Москва, 13 марта 2024) 
Бывший нападающий "Салавата Юлаева" Джош Хо-Сэнг записал рэп-альбом, 
сообщает The Hockey News. Во вторник форвард выпустил альбом под 
названием SAME, состоящий из 18 треков. 
14-я песня на альбоме называется Papi for MVP. Papi - одно из прозвищ 
нападающего "Торонто Мэйпл Лифс" Остона Мэттьюса. 
Сообщается, что после окончания контракта с уфимским клубом Хо-Сэнг 
подумывал о завершении карьеры и начал новый путь, который включает в 
себя выпуск рэп-альбома. 
Напомним, в сезоне-2022/2023 Хо-Сэнг принял участие в пяти матчах за 
"Салават Юлаев" в регулярном чемпионате и плей-офф, набрав 1 (0+1) очко. 
Отметим, что в первом матче того сезона в Санкт-Петербурге со СКА форвард 
получил повреждение, из-за которого пропустил весь регулярный чемпионат.  

https://www.championat.com/hockey/news-5471306-eks-forvard-salavata-yulaeva-
ho-seng-zapisal-rep-albom.html 
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К заголовкам сообщений 

Экс-капитан "Ак барса" Данис Зарипов провел товарищеский матч в 
Луганске (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 13 марта 2024) 
Экс-капитан казанского "Ак барса" Данис Зарипов провел товарищеский матч в 
Луганске. Встреча прошла в рамках первого визита трехкратного чемпиона 
мира по хоккею в новый российский регион. 
В игре приняли участие воспитанники хоккейного клуба "Дизель" и ветераны 
спорта столицы ЛНР, поделившиеся на "красных" и "белых". Данис Зарипов 
сыграл по полтора периода за каждую из команд. 
В результате матч завершился ничьей со счетом 7:7. 
По завершению игры Данис Зарипов вручил всем участникам товарищеской 
встречи клюшки собственного бренда и провел автограф- сессию. Практически 
ни один из участников игры и воспитанников спортшколы не ушел домой без 
фотографии с легендарным хоккеистом. 
Данис Зарипов пообещал вернуться в Луганскую народную республику в 
ближайшее время, но уже вместе с членами клуба. 
Важность подобных спортивных мероприятий отметил и присутствующий на 
трибунах болельщиков вице-премьер Татарстана Евгений Варакин. 
"Идея этого мероприятия принадлежит самому Данису. Он приехал, оценил 
обстановку и потенциал развития хоккея на территории и сейчас рассматривает 
возможность посещать наши подшефные города и столицу Луганской народной 
республики регулярно. Это еще раз говорит о том, что мы планомерно 
двигаемся к тому, чтобы дети ни в чем себе не отказывали и как все их 
сверстники страны бегали за шайбой, играли в хоккей, занимались спортом и 
росли здоровыми, на радость своим родителям", - отметил Варакин. 

https://www.tatar-inform.ru/news/eks-kapitan-ak-barsa-danis-zaripov-provel-
tovarishheskii-matc-v-luganske-5939041 
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